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Año IV. Número 153 150 pesetas, 0,90 euros. 
j DE CASTILLA-LA MANCHA 

n Jomadas 
de Economía 
y Empresas 
de Castilla-
La Mancha 

Alrededor de un centenar 
de representantes de em
presas de Castilla-La Man
cha han confirmado ya su 
asistencia a las II Jornadas 
de Economía y Empresas 
de Castilla-La Mancha que 
están organizadas por 
nuestro semanario y patro
cinadas por Telefónica Es
paña y Telefónica Mivistar. 
Estas Jornadas se celebra
rán el próximo 14 de no
viembre en la capital regio
nal bajo el epígrafe de "Las 
Grandes Transformaciones 
Económicas en Castilla-La 
Mancha". 
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Fuente: Asociación Nacional de Fabricantes de Automóvilesy Camiones^ 

1AK A/ÍATRÍPI Tí ^ P Í O N F S D F Durante el pasado mes de octubre las matriculaciones de vehículos se han 
/ incrementado en Castilla-La Mancha un 19% respecto al mismo período del 

V E H Í C U L O S C R E C E N H A S T A año anterior con 3.373 nuevas matriculaciones. En los diez primeros meses 
riT^n TDDC 7 TNT TOO/ ^^^ año el número total de ventas de coches asciende a 32.178, un 28% más 
U L 1 U t í K í l U¡S ¿tS /o g„ ^1 ^ 3 „ „ .„d„ ¿^ 2000. 
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Los empresmos ten(^^ 

Abierto el plazo para optar 
a los Leader+ y Proder II 
El montante para repartir es 
45356 mülones de pesetas 

Como novedad ha cambiado la 
composición de los grupos de acción local 

La publicación en el Dia- de salida para la presen- desde el 3 de noviembre nes de pesetas y las accio- posión de los grupos de 
rio Oficial de Castilla-La 
Mancha de la Orden que 
regula el Leader + y el 
Proder II da el pistoletazo 

tación de proyectos que 
se quieran beneficiar de 
estos planes. Este plazo 
estará abierto un mes 

pasado. El montante de 
dinero a repartir con car
go a estos fondos en la re
gión es de 45.356 millo-

Pág. 38 

nes se podrán realizar en 
el período del 2002 a 
2008. Como novedad este 
año ha cambiado la com-

acción local, que serán 
verdaderas asambleas re
presentativas de las orga
nizaciones del territorio. 

La construcción, preocupada 
por las medidas de la vivienda 

El anuncio de la reforma de la 
Ley de Ordenación del Territorio 
y de la Actividad Urbanística 
(LOTAU), que incluirá una me
dida para que los constructores 
destinen el 50% del suelo de sus 
edificaciones a viviendas con al
gún tipo de protección, ha pro
vocado cierta preocupación entre 
los empresarios de la región, que 
desconocen todavía cuáles serán 
las líneas básiccis de esta medida. 

Sin errú)argo, el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, 
(en una entrevista a este semana
rio que le ofreceremos la próxi
ma semana) ha transmitido 
tranquilidad a este colectivo ya 
que se subvencionará a los pro
motores de viviendas para que 
encuentren un atractivo y les re
sulte rentable construir, incre
mentándose el precio básico de 
vivienda de protección oficial. 

Pág. 39 

Las cs^as y bancos no saben 
si abrirán el 1 de enero 

A menos de dos meses para la intro
ducción del euro en la vida de todos 
los españoles, las entidades bancarias 
que operan en Castilla-La Mancha 
todavía no han decidido si abrirán el 
día uno de enero de 2002, para resol
ver los posibles problemas que sur
jan al ciudadano con la entrada del 
euro. Aunque no hay nada oficial 
por parte de las cajas y bancos lo más 
probable es que las oficinas bancarias 
estén cerradas el primer día del año 

que viene. El Banco de España señala 
que "no obliga pero recomienda que 
las entidades abran en función de las 
necesidades de sus clientes y del ser
vido que quieran ofrecer a estos". En 
lo que resfjecta a si la plantilla de em
pleados va aumentar con la nueva 
moneda, sólo Caja Madrid contrata
rá, a nivel nacional, 500 profesiona
les. El resto de entidades reforzarán 
este servicio con empleados de otros 
departamentos. 
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Del 9 al 15 de noviembre de 2001 

QUE ES 
NOTICIA 
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Transporte 
Urgente duplica 

sus instalaciones 
El aumento de las peti
ciones de paquetería en 
Guadalajara ha llevado a 
la empresa Transporte 
Urgente de Guadalajara, 
que pertenece al grupo 
Seur, a realizar cambios 
en sus instalaciones. 

Incarlopsa ha 
incorporado a más 
de 100 empleados 

Incarlopsa está trabajan
do a marchas forzadas 
para superar las conse
cuencias del incendio. La 
empresa ha incorporado 
ya a 100 empleados del 
expediente de regulación. 

Padrino Sierra 
invierte 500 

millones 
Avícola Padrino Sierra de 
Toledo va a invertir cerca 
de quinientos millones de 
pesetas en la construcción 
y puesta en marcha de 
unas nuevas instalaciones 
en la localidad conquense 
de Acebrón. 

/. Velasco desuñó 
150 millones a su \ 

nueva planta 

La empresa de mobiliario 
d baño Industrias Velasco 
S.A. ha realizado este año 
una inversión de unos 
150 millones de pesetas 
en una planta de manu
facturas de mármol. 

Champinter 
factura más de 
1,600 millones 

Champinter, una coope
rativa dedicada al cultivo 
del champiñón y otros 
hongos, ha realizado en 
los últimos meses una in
versión importante desti
nada a la ampliación del 
almacén hortofrutícola. 
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CARTA EDITORIAL 

Una 
invitación 

directa 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

Esta semana quiero aprovechar las líneas de 
esta carta editorial para realizar una invita
ción directa a vosotros, empresarios, para 
que acudáis a las 11 Jomadas de Economía y 
Empresas de Castilla-La Mancha que cele
bramos el 14 de noviembre. El objetivo de 
estos encuentros anuales, que nuestro sema
nario (el único dedicado en la región única y 
exclusivamente al mundo empresarial fi
nanciero y económico) organiza no es otro 
que el de ser un foro de encuentro de los em
presarios para poner en común nuestras in
quietudes y poder charlar entre nosotros so
bre aquello que más nos preocupa. 

Es una buena ocasión también para ver
nos las caras y aunque no siempre podemos 
tener todo el tiempo necesario para dedicar 
un día entero a participar en esta jomada, os 
pido que hagáis un hueco en vuestras apre
tadas agendas para asistir a este encuentro. 

Aunque los actos de este tipo suelen ser 
organizados bien por las asociaciones em
presariales, por las administraciones o enti
dades financieras, creo que también resulta 
interesante que un medio de comunicación 
regional, como lo es Economía y Empresas, 
se lance a auspiciar este tipo de foros sin ma
yor interés que el de servir de toma de con
tacto con vosotros de forma más directa. 

Siempre hemos dicho, que las páginas de 
este semanario tienen una vocación de ser
vicio para el empresario, y en los tres años 
que llevamos funcionando es lo que hemos 
pretendido. Ser un nexo de comunicación e 
incluir las noticias de la economía regional 
que más nos pueden interesar. Ayudas, sub
venciones, problemática de los diferentes 
sectores, reivindicaciones empresariales, in
versiones a realizar por las empresas son 
parte de los temas que semana a semana po
déis leer en Economía y Empresas. 

Como os prometimos, nuestras jomadas 
serán itinerantes y si las primeras fueron en 
Cuenca, las de este año son en Toledo y las 
siguientes confiamos en celebrarla en algu
na de las otras capitales de provincia para 
que no siempre sean los mismos los que se 
tengan que desplazar. 

Santiago Maleo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

Las infraestructuras 
apuntalan el desarrollo 

J U A N A N T O N I O L E Ó N T R I V I Ñ O 
P R E S I D E N T E DEL C O N S E J O R E G I O N A L DE C Á M A R A S 

Castilla-La Mancha 
ocupa una posición 
en el centro-sur de 
España, lindante 
con Madrid, Extre
madura, Andalu
cía, Levante y Ara
gón, que le va a be
neficiar y no poco 
en el diseño y eje
cución de las nue
vas e importantes 
redes de comunica
ciones por carrete
ra, alta velocidad 
ferroviaria y desa
rrollo del Plan Hi
drológico Nacional 
(PHN).. .,Ademá^ 
nuestra región de
be realizar un enor
me y adicional es
fuerzo para no per
der el tren de las 
nuevas tecnologías, Juan Antonio León 
creando aquellas 
infraestructuras que permitan lle
var la llamada "sociedad del co
nocimiento" a todos los núcleos 
urbanos de la región y al mayor 
número posible de personas. 

Tenemos por delante sólo unos 
pocos años antes de que terminen 
las ayudas comunitarias en el año 
2006 para modernizar nuestras in
fraestructuras, crear una moderna 
red de carreteras autonómicas, 
ver llegar los nuevos trenes AVE a 
Toledo, Albacete, Guadalajara y 
Cuenca y despejar para siempre 
los riesgos de desabastecimiento 
de agua de boca en toda La Man
cha y el Campo de Calatráva, con 
la construcción de la tubería des
de la cabecera del río Tajo. 

En los próximos años vamos a 
asistir a la creación de nuevas ca
rreteras autonómicas, como la lla
mada Autovía de los Viñedos, que 
unirá Toledo con Tomelloso y es
te, posteriormente, con Albacete, 
en la que será la primera autovía 
promovida por el gobierno regio
nal. 

Igualmente, el consejero de 
Obras Públicas acaba de anunciar 
la construcción de otra autovía 
entre Ciudad Real capital y Valde
peñas, cuyo primer tramo hasta 

Triviño. 

Almagro, de unos 25 kilómetros, 
vendrá a descongestionar la ac
tual saturada carretera. 

Este capítulo de nuevas vías dp 
transporte por carretera en nues
tra región debe contemplar las au
topistas de peaje, promovidas 
por empresas privadas, que uni
rán Sonseca (Toledo) con Madrid 
y la capital de España con Toledo, 
Ciudad Real y Córdoba en una 
nueva vía de descongestión de la 
autovía de Andalucía. 

Es cierto que en nuestra región 
se utiliza mucho el transporte pri
vado al carecer de adecuados ser
vicios públicos. 

Castilla-La Mancha, región Ob
jetivo 1 por su baja renta media 
europea, tiene por delante toda
vía un enorme esfuerzo para crear 
infraestructuras de comunicacio
nes terrestres, sanitarias o de 
abastecimiento y depuración de 
aguas, que nos permitan situar
nos al mismo nivel que la media 
española . 

Partimos de una situación de 
desventaja histórica en niveles de 
desarrollo que hay que saber ata
jar y preparamos a no perder el 
tren de las nuevas tecnologías que 
ya están aquí y a las que, de mo

mento, no estamos 
haciendo todo el ca
so necesario. La so
ciedad del conoci
miento plantea 
enormes retos y ofre
ce grandes posibili
dades a nuestras em
presas, a nuestros 
emprendedores, pa
ra crear nuevos pro
ductos y servicios en 
un mundo globalíza-
do y que cambia a 
gran velocidad. 
El modo de vida y 
las exigencias del de
sarrollo exigen cada 
vez más modernas 
infraestructuras de 
todo tipo, sin las cua
les no es posible pen
sar en fijar o incre
mentar la población 
ni por supuesto las 
empresas actuales o 

futuras. Los corredores de desa
rrollo, como el del Henares o el 
Madrid-IIlescas, exigen vías'de 
comunicación' aaé'cuádás''y dota
ciones cada vez'rhás exigentes'sin 
las cuales no son posibles. 

Nuestra región tiene deseos de 
modernidad y posibilidades de 
hacer muchas cosas por primera 
vez en su historia y aquí quiero 
referirme al proyecto de construir 
en Ciudad Real un aeropuerto de 
gestión privada y que desde hace 
años promueven Cámara de Co
mercio y Diputación Provincial. 

Estamos cerca de poner la pri
mera piedra física de este proyec
to, que será realidad el año 2004 y 
que va a crear una nueva e impor
tante infraestructura que contri
buya al desarrollo de la provincia 
de Ciudad Real y también de 
Castilla-La Mancha. 

La situación privilegiada de 
nuestra región en el cruce de ca
minos norte-sur-levante, debe ser 
aprovechada para desarrollarla 
hasta niveles similares a las regio
nes españolas más prósperas de 
este siglo XXI que acaba de co
menzar y en el que las nuevas tec
nologías desarrollan un papel cía-
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Bolsa 
La Bolsa apuesta por un 
recorte de tipos de inte
rés por parte del Banco 
Cenbal Europeo, en b-
nca con la decisión de la 
Reserva Federal de Esta
dos Unidos. . 

Dólar 
Ante el fuerte dete
rioro de la situación 
económica, las em
presas han aplicado 
un drástico ajuste de 
plantilla que se está 
haciendo notar. 

Petróleo 
Continúa la bajada 
del petróleo, iniciada 
la última semana de 
septiembre, sin pre
ver aún su recupera
ción por la crisis in
ternacional. 

Ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE Sube el número de vehículos matricu
lados en el mes de octubre en Castilla-

La Mancha, un total de 3.373, lo que ha representado 
un 19% más que en octubre del pasado ejercicio y 
ocho puntos más que la media nacional. Toledo ha 
sido la provincia que más coches ha matriculado, con 
un total de 1.249 unidades. 

B A J A ^°^ resul tados del paro que , durante el 
pasado mes de octubre, 1.283 personas 

pasaron a engrosar las listas del Inst i tuto Nacional 
de Empleo (Inem) en Castilla-La Mancha, con lo 
que el número total de parados en la Comunidad se 
eleva a 69.346, cifra más alta en el presente año des
de el pasado mes de mayo. 

LA IMAGKN DE LA SEMANA 

EMPRESARIOS DE CIUDAD REAL Y SINDICATOS PIDEN MEDIDAS PARA EL DESARROLLO DE C.R. 
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jENsnm 
Pte. Agrupación de Hostelen'a de Cuenca 

La Agrupación Provincial de Hostele
ría de Turismo de Cuenca, ha nombra
do como presidenta de la asociación a 

I Jennifer Morter, primera mujer en los 
25 años de vida de la. agrupación que 

; ostenta el máximo cargo de la patronal 
de este sector en Cuenca. 

MARCOS MONTERO 
Pte. de la Cámara de Comercio de ARxicete 

El Departamento de Comercio Exterior de 
la Cámara de Comercio de Albacete, que 
preside Marcos Montero, ha organizado 
una misión comercial a los países de No
ruega, Finlandia y Suecia en la que parti
ciparán del 10 al 21 de noviembre 10 em
presas de Albacete y Ciudad Real. 

ÁNGEL NicoiJ^^ 
Pie. Federación Empresarial Toledana 

La Federación Empresarial Toledana 
que preside Ángel Nicolás, celebrará el 
próximo 1 de diciembre la entrega de 
sus ya tradicionales galardones a las 
empresas, empresarios e instituciones 
que han destacado durante este ejer
cicio en el desarrollo de sus actividades. 

I Infomiación a los lectores | 
•

Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, a 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 • 3"; o si lo preneren al I 
número de Fax 925 22 50 18 o al 

I e-mail econoiniayenipresa-clm@ticom.es I 

Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir I 
acompañados de In fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

La afiliación a Id seguridad social 
aumenta un 3,2 % en un aRQ 

El número de afiliados ocupados al sistema de la Se
guridad Social en Castilla-La Mancha aumentó ei^ 
octubre en 1.965 trabajadores, un 0,35% con respecto 
al mes anterior, alcanzando la cifra total de 561.211 
ocupados. La tasa de crecimiento interanual (octubre 
de 2000-octubre de 2001) se sitúa en el 3,29%, por en
cima de la media nacional (3,27%), con un incremen
to de 17.883 afiliados en los últimos doce meses. Por 
provincias la que más ha crecido porcentualmente 
ha sido Guadalajara. 

ií ITKE MILLAS" 
DIONISIO MORALES, JEFE DE 

ADMINISTRACIÓN DE 

TRANSPORTE URGENTE DE 

GUADALAJARA: "Hemos du

plicado las instalaciones que 
hasta ahora teníamos para te
ner mayor capacidad de alma
cenaje y poder ofrecer mejor 
servicio". 

JUAN JULIAN SÁNCHEZ, 

GERENTE DE AVÍCOLA PA

DRINO SIERRA: "A corto pla

zo queremos tener una planta 
de ovoproducto ya que este 
segmento está muy poco desa
rrollado en España, y la de
manda está creciendo cada vez 
más en el sector de la hostele
ría". 

JORGE CANTERO, GEREN

TE DE METALPANEL: "Parece 

inevitable que el sector de la 
construcción de viviendas ex
perimentará un retroceso, pero 
no así el de naves industria
les". 

ÁNGEL MILLÁN CAÑAS, 

DIRECTOR DE LA PONDERO

SA DE CUENCA: "La acepta

ción de los productos de La 
Ponderosa de Cuenca S.L. es 
muy alta en toda España y en 
particular en Bruselas y ello 
nos obliga a esforzarnos en 
mantener unos niveles de cali
dad y presentación considera
bles, ya que es de esa y no de 
otra manera como podremos 
ocupar un lugar dignísimo en 
este competitivo mercado". 

REITA DE PRENSA 
Microsoft, condenada Argentina o la 
a abrir su "windows" quiebra 

Al "Caso Microsoft" le que
dan todavía algunos meses 
de pasillos judiciales. La ne
gativa de algunos Estados a 
adherirse al acuerdo logra
do por la empresa con el 
Departamento de Justicia 
estadounidense vuelve a 
dejar sobre la mesa la in
cógnita de qué acciones to
marán los tribunales sobre 
el fimcionamiento del gi
gante informático. La in
vestigación de la Comisión 
Europea constituye un ele
mento añadido. 

Expansión 

La crisis financiera más anun
ciada de la última década se en
cuentra en un punto sin retor
no. La decisión adoptada hace 
una semana por el Gobierno 
del presidente Femando de la 
Rúa ha colocado a los acree
dores contra la pared. Pero tam
bién ha dejado a Argentina sin 
otra opción que seguir adelante 
por la vía elegida. Al borde del 
abismo, el ministro de Econo-
rm'a, Domingo Cavallo, optó 
por elaborar un complejo plan-
cuyo eje es una suspensión de 
pagos no asumida por el país. 

Cinco Días 
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LA COLUMNA LOS PROTAGONISTAS 

MóNiCA MORENO 

Un esfuerzo 
conjunto y 
coordinado 

La Consejería de Obras 
Públicas va a hacer un 
esfuerzo considerable 

en el acondicionamiento de 
carreteras y en la construc
ción de nuevas vías de comu
nicación. Porque unas buenas 
carreteras facilitan el desarro
llo de una región, como es 
Castilla-La Mancha, que está 
comenzando a despegar. Las 
vías de comunicación accesi
bles atraen a las empresas 
foráneas a invertir en nuestra 
región ya que es este factor 
uno de los que más influyen 
cuando se instalan en los 
poh'gonos industriales. Den
tro de unos años, si todos los 
proyectos que tiene la Junta 
se realizan, Castüla-La Man
cha podrá estar a la altura de 
otras comunidades autóno
mas en infraestructuras, pero 
eso sí sin pararse un minuto 
porque nuestro ritmo de 
desarrollo tiene que ser más 
rápido "qué el del resto. 
Actuaciones como la Red 
Autonómica de Autovía, que 
comenzará con la Autovía'3e 
los Viñedos serán un impulso 
definitivo para todos los cas-
tellanomanchegos. Pero, tam
bién hay que tener en cuenta, 
que de nada sirve que unos 
inviertan, si otros, como el 
Gobierno Central, no dedi
can los mismos esfuerzos a 
mejorar las carreteras de la 
región, que están xm tanto 
descuidadas, y sino ahí va 
un ejemplo, la Autovía 
Madrid-Toledo, llene que 
ser un esfuerzo conjunto y 
co()rdinadó éritre todas las 
admlrils'ttácionés. ' ' ' 
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glNAUQüRADO 
^ ELPOLÍQONO 
i "EL HORADO 
I BLANCO'̂  

Esta semana se ha inaugu
rado en Las Pedroñeras "El 
Horado Blanco", el primer 
polígono industrial desa
rrollado por la Entidad 
Pública Empresarial del 
Suelo (SEPES) en la provin
cia de Cuenca. En total, se 
han invertido más de 700 
millones de pesetas para 
habilitar más de 22,5 hectá
reas con todos los servicios 
que actualmente demanda 
la actividad industrial y 
comercial. El acto inaugural 
fue presidido por el secreta
rio de Estado de Infraes
tructuras, Benigno Blanco, 
y el alcalde de Las Pedroñe
ras, Rafael Ruiz Araque. 

Los bene/icíos de CCM crecieron 
un 0yS3% hmta septiernbre 

El margen de explotación de Caja 
.Castilla-La Mancha en el mes de 
septiembre ascendía a 11.309 
millones de pesetas, lo_que regre^ 
senta un 38,3% más que en el 
mismo período del año pasado. 
Este importante incremento no se 
refleja en el Beneficio Antes de 
Impuestos (BAI) en la misma 
medida, puesto que éste solo ha 
crecido un 0,53% y se ha quedado 
en 9.259 millones de pesetas, tras 
los 2.050 millones de pesetas que 
la entidad ha dedicado hasta sep
tiembre a saneamientos y otros. 
No obstante, hay que señalar que 
en el primer semestre de este año, 
CCM registró un ligero descenso 
de su BAI respecto a junio de 2000, 
concretamente en 170 millones, un 
2,36%. Un trimestre después las 

Caja ha logrado incrementar, aun
que sea sólo en 49 millones los 
benefidps otóénítfós en'septiem
bre de 2000. Respecto a junio de 

_ , _ ^ ^ - t . - ^ . j í , , . ^ . . ^ . . . ^ ^ 

2001 el resultado ha aumentado 
en 2.229 millones de pesetas, un 
31,71%. Los productos firuncieros 
han alcanzado la cifra de 49.894 
millones de pesetas en septiem
bre, con una variación interanual 
un 25,12% más y su margen de 
intermediación ha crecido un 
12,12% con 26.524 millones de 
pesetas. Los recursos ajenos de 
CCM al finalizar el mes de sep
tiembre eran de 1.058.395 millones 
de pesetas, un 16,09% más que en 
el mismo período del año anterior 
y su inversión crediticia ha crecido 
un 13,77%, llegando a los 741.027 
millones de pesetas. 

- l - ' . l j ''."'.UA''. 

El cuarto Plan de Dinamizcícim 
Turística en la re^ón^ más cerca 
El convenio que posibilitará el 
desarrollo del Plan de Dinami-
zación de Jierra de Caballeros Y 
Tablas de Daimiel se podría fir-
mar a primeros del próximo 
mes, según los cálculos con los 
que trabajan los responsables de 
la Mancomunidad de esta zona. 
Ángel Gómez, presidente de es
ta Mancoihunidad a la que to
davía le queda un pequeño trá
mite para constituirse como tal, 
explicaba que están pendientes 
de un informe de la Junta para 
poder ya ser considerados man
comunidad y firmar el conve
nio, al que el Consejo de Minis
tros dio el visto bueno el pasado 
viernes, 2 de noviembre. Este . 
Plan de Dinamización Turística 
es el cuarto que se llevará a ca

bo en la región, tras los de 
Cuenca, Toledo y Talavera de la 
Reina, si bier\ hay que hacer la 
salvedad de que los dos prime-
ros se denominan de Excelencia 
Turística al llevarse a cabo en 
destinos turísticos ya consolida
dos. La iniciativa que se desa
rrolla en Talavera y ahora en es
ta comarca ciudadrealeña es co
mo destino emergente. El mon
tante económico del Plan de Tie-

. . . . •> ; 'lUíj ¡ít fioD 

rra de Caballeros y Tablas de 
Daimiel es de 300 rnillonés a der, 
sarrollar en cuatro años. Las 
aportaciones son de 100 millo
nes por parte del Ministerio de 
Economía, 100 millones por par
te de la Consejería de Industria 
y Turismo y los otros cien por 
los municipios integrantes. 

ALDIA 
buenas perspectivas para los 
precios del cerdo y el lechan 

A pesar de que el cerdo cebado está un 41% más barato eti 
noviehibre que en marzo del presenté año las expectativas 
del sector son cerrar el ejercicio 2001 batiendo records de 
precios desde los últimos diez años. Así, la cótizacióri del 
precio del cerco cebado cenará el ejercicio con una media 
superior a las 200 pesetas el kilo, una situación siiriilar a' la 
del lechón que si es posible que no alcance precios records, 
sí cerrará el ejercicio con un "muy buen precio medio", 
estando este por encima de las 400 pesetas el kilo, según 
informaba el director* de la Asociación regíoiial de Gana
deros de porcino de CastiUa-La Mancha (Argapor). 

Jfennifer Morter, presidenta 
de los hosteleros conquenses 
JenniÉéf Morter^ha sido elegida domó nueva presidenta de 
la Agrupación Provincial de Hostelería y Turismo dé 
Cueriza, en sustitución de Antonio del Pozo. Se trata de lá 
prime^'vez que una mujer preside esta organización, y 
tras totav posesión de su cargo anunció algunas de sus 
íritenfeiones futuras,, entre las que Se encuentran integrar 
sectores' cómo el turismo nírál, discotecas, agenciáis dé via
jes, catering, etc., ya que tíénéri nma problemática muy 
específica que requiere un análisis y una fórmafdistinta de 
resolved. A la asaüibleci geneíáí extraordinaria donde fue 
elegida tan sólo acudie'roritó socios' córi derecho a votó.' 

Otros PuhUcas apoyará un Plan 
de Albacete con 900 míüones 

La Consejería de Obras PúbKcas y el Ayimtamiento de Alba
cete han firmado un convenio de colaboración que se irá de
sarrollando paulafinamentepara llevar a cabo actuaciores en 
tos diferentes barrios de la dijdad albaceteña y mejorar, de es
ta forma, su aspecto urbano. El acuerdo -que se ha cifrado en 
T.2O0 miUones de pesetas- será financiado por la Consejería 
de Obras R&licas, que aportará 9Ó0 millones al proyecto, y el 
ayuntamiento de la capital, que aportará el resto. Este docu
mento pretende lograr objeiivos tan amplios como el creci-
iñiento ordéiadó de las ciudades y la mqora y recuperación 

' de las zonas degradadas por la actividad humana. 
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Mientras OPA, Fe 

La representación empresarial, 
en números y en asociaciones 

Ceoe'Cepyme tiene asociados alrededor de 50,000 empresarios y hs otras 
tres organizaciones suman más de 21,000 entre empresas y autónomos 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Confederación Españo
la de Organizaciones Em
presariales y la Confede
ración Española de la Pe
queña y Mediana Empre
sa (CEOE-CEPYME) tiene 
en Castilla-La 
Mancha alre
dedor de 
50.000 empre
sarios asocia
dos én las cin
co federacio
nes de carác
ter provincial. 
A su vez estas 
cinco organi
zaciones están 
federadas en un ente re-
gíonaf CEC/^M (Cpnfede,-
ración Empresarial de 
Castilla-La Mancha). 

Se trata de la organiza
ción de empresas existente 
en la región con más peso 
y por ello, también es el 
interlocutor empresarial 
con el que la Administra-
cion regioij3l negocio los 
Pactó Industriales y los 
Acuerdos Regionales por 
el Empleo, por citar algu
nos ejemplos. También es
tá presente en el Consejo 
Económico y Social de 
Castilla-La Mancha como 
la única representación 
empresarial, propiamente 
dicha. 

. Hace unos días otras 
tres organizaciones que 
agrupan a aut(3nomos, 
empresas de economía so
cial y cooperativas pedían 
el presidente regional, Jo
sé Bono, ocupar un lugar 
más destacado en los dife
rentes organismos y foros 
que el Gobierno regional 
vaya a constituir y que 
puedan ser interesante pa
ra sus asociados. Estas tres 
organizaciones son Fec-
mes (Federación Empresa
rial de Economía Social de 
CastillaLa Mancha), UCA-
MAN (Unión de Coopera
tivas de Castilla-La Man
cha) y OPA (Organización 

Las asociaciones 
integradas en 
CeoC'Cepyme 
funcionan de 

forma bastante 
independiente 

de Profesionales Autóno
mos) que insisten en que 
Ceoe-Cepyme no les re
presenta. Pero esta situa

ción de "tú no 
me represen
tas, quiero mi 
propio espa
cio" no es 
nueva. Desde 
los inicios de 
OPA y Fecmes 
en los prime
ros años de la 
década de los 
90, los 

entre edtas 'organizaciones 
con las de CEOE han sido 
habituales. 

Por ello, es interesante 
conocer la presencia que 
cada una de todas estas 
asociaciones dicen tener 
en la región. 

Ceoe-Cepyme 

Las federaciones pro
vinciales de Ceoe-Cepyme 
se constituyeron entre fi
nales de los 70 y princi
pios de los 80. Su implan
tación, por tanto, es más 
antigua y tienen una for
ma de funcionar bastante 
independiente. 

Independiente (aunque 
siempre bajo las directri-

LAS CINCO ORGANIZACIONES INTEGRADAS EN CECAM 

ees de Ceoe-Cepyme) en 
el sentido de que cada una 
tiene sus juntas directivas 
y toma sus propias deci
siones. Cada federación 
provincial está constituida 
por asociaciones, que tam
bién tienen sus propios 
órganos de Gobierno y 
una capacidad de decisión 
sectorial. 

De hecho, los datos so
bre el número de asocia
dos es controlado por ca
da asociación y a nivel 
provincial cada federación 

ofrece unos datos redon
deados. 

Las cuotas a pagar, por 
ejemplo, no son uniformes 
y puede depender de lo 
que decida no ya sólo ca
da federación provincial 
sino cada asociación. Se 
puede establecer una me
dia de pago, pero no es lo 
mismo pagar la cuota de 
una asociación de empre
sas grandes, como pueda 
ser la de constructores en 
.algunas provincias, que 
una pequeña como la de 

FeUx Peinadof secretario general de CECAM; 
"Cada uno tiene que jugar el papel que retyresenta 

El secretario general de la Confederadón 
Empresarial Regional de Castilla-La Mancha^ 
Félix Peinado, insiste en que no quisienin 
entrar en una batalla, que consideran mediá
tica, y que induso a veces^ ha rayado "la 
descalificadón". Pr^;untado sobre la opinión 
que tienen sobre la existencia de más aso-
dadones eirqn«saiiales señala que "nos pare
ce bien. Nosotros somos oiganizadones 
democráticas a nivel interno y extema Lo que 
pasa es que cada uno tiene que j u ^ d piq>el 
de lo que representa. Lo que no se puede pre
tender es querer deslazar o restringir a obo 
para ocupar d puesto que se quiere tener^. 
Así, recuerda que CECAM < ;̂nipa a unas 225 

asoaaaones y negocia 
más de 70 convenios. 
Sobre d papd o d 
peso que deba tener 
cada organizadón en 
los diferentes foros o 
organismos que la 
Administradón constituya^ Peinado señalaba 
que " dependiendo dd foro que sea, d 
Gobierno o la entidad que se^ determinará 
quién tiene que estar: Nosotros, lo que ded-
mos es que lo que tenemos (225 asodadones 
dd sedoi^ dnco organlzadones provinciales 
patronales -)lo sabe d Gobierno, las entida
des sindicales y los enqnesarios". 

comercio. Por ello, en al
gunos casos se suele tener 
en cuenta también el nú
mero de trabajadores para 
el pago de esta cuota de 
asociado. 

Los servicios que pres
tan estas organizaciones 
son numerosos y destii^a-
dos totalmente a lo que es 
la actividad empresarial. 
Así, a los tradicionales de 
asesoría jurídica, laboral o 
fiscal se han ido uniendo 
en los últimos años uno 
del euro o de prevención 
de riesgos laborales, p)or 
destacar algunos. Tam
bién el optar a unos servi
cios u otros puede supo
ner una mayor cuota al 
asociado. 

Ante la situación de 
polémica sobre la voz y 
voto que tiene cada aso
ciación empresarial que se 
ha presentado en los últi
mos años, las federacio
nes empresariales de Ce
oe-Cepyme no suelen pro
nunciarse. Aunque casos 
puntuales de enfrehta-
miento siguen existiendo 
como en el pleno de la Cá
mara de Toledo. 

Cuáxúo 
vale ser asociado 

a una organizacum 
• Federación de Empresa
rios de Albacete: No facili
tado. 

• Ceoe-Cepyme de Ciudad 
Real: La cuota mensual 
media es de imas 3.000 
pesetas al mes, aunque 
depende de la asociadón y 
los servidos. 

• Federadón de Asociadón 
de Empresarios Conquen
ses (FAEC): Lo normal suele 
ser entre ZOOO y 3.000 pese
tas al mes. Aunque la cuota 
mínima es de imas 1.000 
pesetas. Depende de la aso-
dadón en la que se esté 
integrado. 

• Confederadón de Orga-
nizadones Empresariales de 
Guadalajara (COPEG): 
Cuota de inscripción es de 
3.000 pesetas. La t̂ uota pi^^-
sual de LOOO pesetas. A esta 
cuota se suma 200 pesetas 
para empresas que tengan 
hasta 100 trabajadores. Por 
los siguientes 150 emplea
dos, 125 pesetas mensuales 
y por d resto: 50 pesetas por 
trabajador. 

•Federadón Empresarial de 
Toledo (Fedeto): En términos 
genéricos, la cuota de inscrip-
dón es de SuOOO pesetas y la 
mensual de 2530 pesetas. 

Organizadón de Prof esio-

Inales Autónomos (OPA): Es 
necesario ser autónomo y 
cotizar en el Régimen Espe
cial de Irabajadores Auto:. 
nomos (RETA). La cuota. ; 
anual es de 10.000 pesetas. 

• Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN): Se 
cobra una cantidad fíja por 
ingreso de 5.000 pesetas, y 
se establecen diferentes 
cuotas anuales a sus aseda
dos en fundón dd voluinen 
de facturadón. El importe 
de éstas va desde 1323 pese
tas para las cooperativas 
que facturan menos de diez 
millones de pesetas hasta 
33.091 pesetas para aqudlas 
que sobrepasen los LOGO 
millories de pesetas. 

• En Fecmes, la cuota de 
asodado osdla entre las 580 
pesetas mensuales páralos 
autónomos y las 17.400 pan 
empresas de más de 100 
en^leados. 
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Las organizaciones 
empresariales Ucaman, 
Fecmes y OPA -los otros-, 
que ahora piden represen
tación en los foros de polí
tica económica como el 
Pacto Industrial o por el 
Empleo, surgieron apenas 
hace ahora una década en 
Castilla-La Mancha. Sus 
asociados sin embargo 
cuentan con un peso espe
cífico en la economía 
desde mucho antes. 

Para el director gerente 
de la Federación Empre
sarial de Castilla-La Man
cha de Economía Social, 
(Fecmes), Juan Gualda 
Navas, "las empresas 
donde los trabajadores 
son los propietarios tota
les o parciales de las socie
dades, tienen una gran 
importancia en Europa y 
estas empresas de econo
mía social no se limitan 
sólo a las convencionales 
sociedades laborales, coo
perativas de trabajo... sino 
que dan cobijo a coopera
tivas de viviendas, de 
consumidores, ONG,s,...). 
Las formas jurídicas 
empresariales de la eco-

«jMjmía social (S.L.L., 
S.A.L., C.B...), "son una 
vía al desarrollo, la propia 
Unión Europea está inten
tando favorecer a estas 
empresas, que nacen o 
bien cuando una sociedad 
entra en crisis o porque 
son sus propios trabajado
res quienes deciden crear 
su propia empresa", afir
maba Gualda. "Las firmas 
de economía social -conti
nuaba Gualda- dan res-

Ucaman, Fecmes Y OPA h ^ 

Los oirás piden más paiticifiación 
puesta a fenómenos como 
las fuertes privatizaciones 
que estamos sufriendo y 
las que nos quedan por 
llegar con los PECOS". 

La realidad de estas 
empresas de economía 
social en Castilla-La Man
cha es nítida: 2.770 firmas, 
18.470 trabajadores y una 
facturación de 417.000 
millones de pesetas. 

Autónomos 

El sector de los autóno
mos se encuentra repre
sentado en Castilla-La 
Mancha bajo dos organi
zaciones, la Organización 
Profesionales Autónomos 
(OPA) y la Unión de Pro
fesionales y Trabajadores 
Autónomos (UPTA-
UGT), y tan sólo la prime
ra solicita representa ti vi-
dad en los órganos con
sultivos y acciones econó
micas de la región. 

OPA se constituyó en 
1990, siendo una organi
zación libre e indepen
diente que nace para 
defender "los derechos e 
intereses de los profesio
nales, autónomos, micro-
empresas y empresas 
familiares de toda Espa
ña". En la actualidad, 
cuenta en Castilla-La 
Mancha con aproximada
mente 17.600 socios, 
estando presente en todas 
las provincias de la 

región. Aparte de tener 
mayor presencia en los 
órganos de Castilla-La 
Mancha, OPA está luchan
do, a nivel nacional, por 
conseguir el Estatuto de 
Trabajadores Autónomos 
y estando un borrador de 
éste en la Subcomisión de 
Trabajo del Congreso de 
los Diputados. 

En este borrador expo
nen, entre otros asuntos, 
la supresión del impuesto 
de actividades económi
cas y la posibilidad de 
cotizar voluntariamente 
con cantidades comple
mentarias que permita al 
trabajador autónomo ase
gurar el cobro por contin
gencias de incapacidad 
transitoria. 

Por su .parte UPTA, 
según ha indicado el vice

presidente de la Comisión 
Gestora Nacional, José 
Luis Sánchez, cuenta en la 
región con más de 10.000 
socios que a su vez for
man parte de unas 21 aso
ciaciones que están inte
gradas directamente en 
UPTA. Ésta se constituyó 
hace dos años y tal y 
como señala Sánchez, "no 
tenemos nada que ver con 
las empresas, por lo que 
no tenemos disputas con 
ellos". 

Ucaman 

Dentro del sector coo
perativo agrario y gana
dero castellano-manchego 
no parece que haya dudas 
acerca de quien ostenta la 
representatividad. De las 
cerca de quinientas socie-

COOPERATIVAS DE 
UCAMAN EN C-LM 

Albacete: 42 

Ciudad Real : 74 I 

Cuenca: 90 

Guadalajara: 4 

% Toledo: 137 
^ /f/f '^y'f''y^''.''.''^.'',/.'.Z,v,. 

C-LM: 347 
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dades de esta naturaleza 
que hay registradas en la 
región, 347 están asocia
das a la Unión de Coope
rativas Agrarias de Casti
lla-La Mancha (Ucaman), 
es decir, casi el 70%, aun
que según señala el presi
dente, Alejandro Cañas, 
esta representación es aún 
más significativa desde el 
punto de vista cualitativo, 
"ya que todas las coopera
tivas que tienen un fun
cionamiento continuo en 
la región están integradas 
en la organización". 

Hace más de una déca
da que Ucaman se consti
tuyó para representar a 
las cooperativas castella-
no-manchegas, y en la 
actualidad su importancia 
viene avalada por los más 
de 138.000 millones de 

L O S S O C I O S D E 

O P A E N C-LM 

Albacete: 4.600 

Ciudad Real: 3.500 
"ff 

Cuenca: 2.800 

Guadalajara: 1.800 

; , -w. . . , . „ ; .* r ' " .^ »«..«.• 1 
I Toledo: 4.600 \ 

C-LM: 17.600 

•<)/''•''.c- :•<: -.'.>,,;:.ji^'\í¿:: ••• 

pesetas de facturación de 
todos sus asociados, 
mientras que el número 
de socios que las integran 
asciende a 103.640. 

Pertenecer a Ucaman 
confiere a cada cooperati
va el derecho a tener voz 
y voto en las asambleas, 
además de poder disfru
tar de todos los servicios 
que esta organización 
oferta. Los sectores con 
más representación en el 
ámbito cooperativista son 
el del vino, con 195 coope
rativas; el del aceite de 
oliva, con 83; y cultivos 
herbáceos y suministros, 
con 74 sociedades cada 
uno. 

Esto información ha sido 
elaborada por FJ.Llana, Alicia 
Sánchez y Mónica Moreno. 

LAS CARAS DE LA NOTICIA 

Camilo Ahietar, presidente de OPA 

^Cecam ha autoproclamado 
una realidaa ficticia^ 

El presidente na
cional y de Castilla-
La Mancha de la 
Organización de 
Profesionales Autó
nomos (OPA), Ca
milo Abietar, ha 
manifestado a este 
semanario que "Cecam se ha au
toproclamado una realidad que 
es ficticia", por lo que solicitan 
que se aclaren los temas ya que 
esla organizadón empresarial no 
representa a todos los empresa
rios de la región, el 90% autóno

mos. "Lo único que 
queremos es ocu
par un espado que 
nos corresponde y 
que está vado pues 
no hay nadie que 
represente a los au
tónomos", mani

fiesta Abietar. Asimismo el pre
sidente de la Organizadón ha 
mostrado su satisfacción por el 
apoyo que su sector está red-
biendo del Gobierno Regional, 
"un ejemplo para oh-as comu-
rüdades". 

Alejandro Cañas, pte. de UCAMAN 

^has cooperativas también 
somos empresas^^ 

H presidente de la 
Unión de Cooperati
vas Agrarias de Cas
tilla-La Mancha 
(Ucaman), Al^an-
dro Cañas, critica 
que algunas oigani-
zadones asuman 
lepresenlatívidades que no les 
corresponden En el caso cciicreto 
de las coopaatívas, exige que se 
les considere tambim como 
empresas y, por consiguiente, 
como parte activa a la hora de 
abordar todas las cuestiones rela-

donadas con el tqi-
do empresarial cas
tellano-manchego. 
"El prindpal pro
blema -añade- es 
que a las ooqjerati-
vas siempre se nos 
ha reladonado con 

el sector agrícola, de tal manera 
que nuesbo ámbito de interlocu-
áón se reducía a la Consejería de 
Agricultura". La impratanda de 
esta realidad empresarial radica, 
según Cañas, en su vocadóa de 
permanencia en d tiempo. 

Juan Qualda, director de Fecmes 

Wo somos competencia, 
somos alternativa^ 

"Pedimos más 
presencia en los 
Pactos Locales de 
Empleo, para 
desarrollar activi
dades como los 
Puntos de Infor
mación Empresa
rial (PIE), centros que herrios 
abierto en 20 rriunicipios de 
Castilla-La Mancha", afirma 
Juan Gualda, director de la 
Federación de Empresarial 
de Castilla-La Mancha de 
Economía Social. "Quere

mos estar en el 
Acuerdo Indus
trial, en el Pacto 
por el Empleo, 
pero no para 
hacemos la foto -
los flash ciegan-, 
sino para partici

par activamente en el desa
rrollo de la economía, de la 
inserción laboral de nuestros 
alumnos...". "Nosotros no 
somos ninguna competencia 
a la Cecam, somos una alter
nativa". 

irt^.^ 
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Ha inyertido en la^a^ 

Transporte Urgente 
duplica sus instalaciones 

La franquicia de Seur en Quadalajara ha 
pasado de 700 metros cuadrados a 1AOO 

VIERNES, 9 DE NOVIEMBRE DE 2001 

MóNiCA MORENO 

Las obras del Parque 
de Ciudad Real 

terminarán este año 
Se ha abierto el phzo para que las empresas 

interesadas presenten las instancias 
Guadalajara 

El aumento de las peti
ciones de paquetería ur
gente que se están pro
duciendo en los últimos 
años ha llevado a la em
presa Transporte Urgen
te de Guadalajara, que 
pertenece al grupo 
SEUR; a realizar cambios 
en sus instalaciones, que 
han consistido en intro
ducir mejoras en los 
equipos informáticos y 
han ampliado la nave en 
la que trabajan. 

Hasta que comenza
ron las obras de amplia
ción de SEUR en Guada
lajara la firma contaba 
con una nave de 700 me
tros cuadrados que con 
la construcción de una 
nave continua ha pasado 
a tener 1.400 metros cua
drados. "Hemos duplica
do las instalaciones que 
hasta, ^hor? ¡teníamos pa-. 
ra tener mayor capaci
dad de almacenaje y po
der ofrecer mejor servi
cio, ya que el volumen 
de trabajo va en aumen
to y la antigua nave se 
ha quedado pequeña", 
aseguraba el jefe de ad
ministración de Trans
porte Urgente de Guada
lajara, Dionisio Morales. 

La inversión de la am
pliación y mejora de las 
instalaciones, que co
menzó a realizarse en el 
último trimestre del año 
pasado y prevé concluir-

Seur España cuenta con una plantilla en el país de unas 5.500 personas. 

se a finales del presente 
ejercicio, ha superado los 
45 millones ,de, ^jesetas,. 
En el aspecto informáti
co han introducido cam
bios en el or-
d e n a d o r 
central, mo
dificando los 
sistemas de 
los puntos 
de factura
ción. 

La empre
sa comenzó 
a funcionar 
en el Polígo
no Industrial El Balcon
cillo de Guadalajara a 
principios de los años 80 

Las previsiones 
de la empresa 

alcarreña 
son crecer este 
año en tomo a 

un 15% 

y cuenta con una planti
lla en paquetería de unas 
50, pegonas apjQ?j;irna4a7; 
mente. Los principales 
clientes de esta firma de 

t r a n s p o r t e 
urgente son 
e m p r e s a s , 
"pero aten
demos a to
do tipo de 
p e r s o n a s 
que requie
ran nuestros 
servicios". 
En cuanto al 
volumen de 

negocio, Dionisio Mora
les señala que aunque to
davía es temprano para 

realizar afirmaciones se
guras la empresa prevé 

2001 en torno a u n l 5 % . 
SEUR, Servicio Urgen

te de Transporte, nació 
hace más de 57 años. 
Hoy en día esta compa
ñía en España cuenta con 
casi 82 empresas fran-
quiciadas repartidas por 
todo el territorio na
cional y Portugal. Con 
una cuota de mercado 
aproximada del 44%, 
una plantilla total de 
5.500 personas y una fac
turación superior a 
50.000 millones de pese
tas. 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El Pleno del Ayunta
miento de Ciudad Real 
aprobó el día 8 de no
viembre el pliego de 
condiciones para la ad
judicación de las parce
las del Parque Indus
trial Avanzado, abrién
dose un período de dos 
meses para que las em
presas que quieran ins
talarse en él entreguen 
sus ofertas y, a partir de 
ese momen
to, comience 
el trámite de 
entrega de 
las mismas, 
de tal mane
ra que este 
parque co
mience a de
sarrollarse lo 
antes posi
ble. , , 

Las obras de acondi
cionamiento, urbaniza
ción y dotación de los 
más de 200.000 metros 
cuadrados del terreno 
están prácticamente fi
nal izadas con lo que, 
antes de que concluya el 
presente año, se podrán 
haber justificado ante la 
Unión Europea las co
rrespondientes certifica
ciones de obra para po
der acceder a la subven
ción otorgada. 

A s i m i s m o 
el concejal 
de Urba
nismo ha 

' . ' i i ' . ' ^ i / ' i 

i n d i c a d o 
que han 
q u e d a d o 
d i s p o n i 
bles para 
las empre
sas un to
tal de 

Están disponibles 
paralas 

empresas un total 
de 81.000 metros 

cuadrados, a 
12.500 pts/m^ 

nismo, Gabriel Miguel dos, con un precio de 
Mayor, ha recordado 
que en diciembre de 
1999 la Unión Europea 
otorgó al Ayuntamiento 
de Ciudad Real una 
subvención de 700 mi
llones de pesetas y se 
daba un plazo de dos 
años para completar la 
obra a la que iban desti
nados. La financiación 
del polígono se ha com
plementado con 300 mi
llones de pesetas apor
tados por el propio 
Consistorio. 

12.500 pesetas el metro 
cuadrado, una cifra que 
consideró "razonable" 
dado los servicios que 
se han incorporado. 

Las empresas que as
piren a instalarse en 
Ciudad Real deberán, 
según se recogerá en el 
pliego, pertenecer al 
sector científico tecnoló
gico y se valorará, entre 
otras cuestiones, que un 
tercio de su plantilla es
té compuesta por técni
cos medios o superiores. 

Inveirsiones Roches crítica la falta de 
dotación económica en Torrehierro 

M.M.A. 
Talayera de la Reina (Toledo) 

Recientemente la empresa 
Inversiones Roches, ubi
cada en la localidad tole
dana de Talavera de la 
Reina, se ha instalado en 
el Polígono Industrial 
Torrehierro, donde ha 
construido dos naves de 
11.000 metros cuadrados. 

Estas instalaciones fun
cionan como almacén de 

hierros y comercio de los 
mismos, en la que trabaja
rán en un futuro cercano 
más de 15 empleados. 

Según su gerente, Isa
bel Ballesteros, uno de los 
aspectos que están impi
diendo el desarrollo de la 
empresa dentro de este 
Polígono Industrial es la 
falta de inversiones que 
las autoridades están 
destinando a esta zona 
industrial, "ya que se rea

lizan en función de las 
empresas que se van ins
talando en él", añade 
Ballesteros. 

Inversiones Roches ha 
solicitado que se invierta 
más en tecnología, "ya 
que por no disponer no 
tenemos ni cable de telé
fono, y es una reivindica
ción que llevamos hacien
do ya hace bastante tiem
po", comenta Isabel 
Ballesteros. "Hasta que a 

ellos no les resulte renta
ble no se instalará el cable 
o por lo menos eso nos da 
la impresión porque no se 
nos da ninguna solu
ción", añade Isabel Balles
teros. 

Esta empresa que ha 
realizado una inversión 
superior a 150 millones de 
pesetas, ha recibido del 
Gobierno Regional una 
subvención de 25 millo
nes de pesetas. El Polígono de Torrehierro acoge a empresas muy variadas. 
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Del expediente d^ 

Incarlopsa ha incorporado ya a 
más de 100 trabajadores 

Tras el incendio ocurrido el pasado 21 de octubre en 
Tarancón, el 80% de la plantilla está trabajando 

A N A i . MOREIHA 

Tarancón (Cuenca) 

Industrias Cárnicas Lorien-
te Piqueras (Incarlopsa) es
tá trabajando a marchas 
forzadas para superar las 
consecuencias del incendio 
que quemó cerca de 16.(XX) 
metros cuadrados 
de las instalacio
nes que la empre
sa tiene en Taran
cón. 

En este senti
do, el portavoz de 
la empresa José 
López de Atalaya, 
explico a este se
manario que ac
tualmente ya está trabajan
do el 80% de la plantilla, lo 
que supone unas 400 perso
nas, repartidas en diversos 
centros. 

lopsa acordó con los repre
sentantes de los trabajado
res y que incluía entre 220 y 
230 empleados, ya sólo 

afecta a po
co más de 
cien. 
De esta for
ma, en me
nos de tres 
s e m a n a s 
han conse
guido vol
ver a sus 
t r a b a j o s 

Todavía no 
se ha podido 
sacar toda 

la carne 
quemada del 

almacén 

más de un centenar de em
pleados. 

Las labores para poder 
arreglar los destrozos del 
incendio siguen "a todo rit-

El expediente de regula- mo", señalaba López de 

La actividad se ha reanudado casi desde un principio. 

dentro de unos cuatro me- que se quemó en el incen-

ción_ de empleo que Incar- Atalaya, y calculan que 

ses podrán poner en mar
cha las instalaciones de Ta
rancón a pleno rendimien
to. 

Todavía no han termina-
O de sacar toda la carne 

dio, puesto que afectó sobre 
todo al almacén, mientras 
que las secciones de los ma
taderos de ovino, vacuno y 
despacho al mayor están 
funcionando desde hace 

más de una semana. Por el 
momento, se desconocen 
los motivos de este incen
dio y la evaluación real de 
las pérdidas se continúa ha
ciendo. 

Los cuatrocientos traba
jadores de Incarlopsa actua
les desarrollan su labor en
tre las instalciones de Ta
rancón, La Puebla de Mon-
talbán, en Toledo, y un ma
tadero de la capital regio
nal. 

Los responsables de la 
empresa han manifestado 
siempre su interés en que 
esta situación se pueda su
perar lo antes posible y to
dos los trabajadores de Ta
rancón puedan volver a es
ta localidad. 

Presentación 
en Baltransa 
del simuladoír 

de conductores 
de mercancías 

REDACCIÓN 

Fuensalida (Toledo) 

La empresa Baltransa, de 
Ciudad Real, ha acogido 
la presentación de un si
mulador de formación de 
conductores de transpor
tes de mercancías que ha 
sido comprado por la 
Confederación Nacional 
de Empresarios de Trans
porte de Mercancías, a la 
que pertenece la aso
ciación provincial de 
transportes de Ciudad Re
al. 

El coste de este simula
dor es de 140 millones de 
pesetas, que ha sido finan
ciado con la ayuda del Mi
nisterio de Fomento por 
su línea de formación. 

Este aparato se ha 
construido en Francia y 
sólo hay cuatro actual-
méhfé: 'en Holanda,' Fran-

MoviStar Plus 

S :4|ífí?S;:íi»Jaa#í¥í5'i •:Si» *1VfW£^V^tyu' 

1) 

Progra 

¿Sabe cuántos puntos tiene acumulados? 
Consiga un 
móvil nuevo con 
el Programa de 
Puntos de 
MoviStar Plus* 

* Condiciones según Catálogo Programa Puntos MoviStar Plus 

Hnos. Becerril, 30 • 16004 CUENCA 

Con el Programa de Puntos de MoviStar Plus, Vd. acumula puntos cada mes. 

¿Sabia que puede canjearlos en Comercial Telefónica de Castilla la Mancha por 

un móvil nuevo? Venga y elija el terminal que más se sjuste a sus necesidades. 

Delegaciones: C/ Ramón y Caja!, 57 
16004 CUENCA 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

Distribuidor Oficial Atención al Cliente: 

902 16 00 33 
MoviStar 

V:;L omercial 
M elefónlca 

de Castilla la Mancha, S.L 

GRUPO utúteo 

1 
I 
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F. J . LLANA NIETO 

Villaluenga de la Sagra (Toledo) 

Avícola Padrino Sierra 
va a invertir cerca de 
quinientos millones de 
pesetas en la construc
ción y puesta en marcha 
de unas nuevas instala
ciones en la localidad 
conquense de Acebrón, 
en la comarca de Taran-
cón, similares a las que 
la empresa tiene en Villa-
luenga de la Sagra (Tole
do). Si se cumplen todas 
las previsiones, la prime
ra fase de este proyecto 
estaría finalizada en el 
próximo verano y permi
tiría a esta sociedad anó
nima contar con un mi
llón de ponedoras, para 
ampliar mercados "y en 
un corto plazo hacer una 
planta de ovoproducto, 
ya que esté segmento es
tá muy po
co desarro
llado en 
España, y 
la deman
da está 
c r e c i e n d o 
cada vez 
más en el 

• sector de 
la hostele
ría", según 

explica el gerente, Juan 
Julián Sánchez. 

En estos momentos, 
en las instalaciones de 
Tarancón hay 100.000 ga
llinas ponedoras, a las 
que se sumarán otras 
tantas antes de que fina
lice el presente año. Las 
otras doscientas mil se 
incorporarán en dos pe
riodos diferentes a lo lar
go del primer semestre 
de 2002. 

La totalidad del pro
yecto contempla además 
la construcción de una 
fábrica de piensos, una 
clasificadora, un túnel 

El pbjetiyo de la em 

Padrino Sienra invierte 500 millones 
en sus instalaciones de Tarancón 

A lo largo de este año ha destinado cerca de cien míüones de pesetas 
a la modernización de la planta de VüUduenga de la Sc^a 

La primera fase 
del proyecto 

estará finalizada 
en el primer 
semestre del 
próximo año 

de retractilado, almacén, 
etc., en definitiva, la 
misma infraestructura 
que la planta de Villa-
luenga de la Sagra, aun
que para un total de 
800.000 gallinas. 

Más de 50 años de historia 

Avícola Padrino Sierra 
empezó su actividad en 
Guadalajara hace más de 

c i n c u e n t a 
años, aun
que en 1986 
se trasladó 
a la provin
cia de Tole
do, donde 
cuenta en 
estos mo
mentos con 
una de las 
i n s t a l a c i o 

nes más modernas de Es
paña dentro de su sector. 

A lo largo de este año, 
la empresa ha invertido 
cerca de cien millones de 
pesetas en modernizar 
estas instalaciones, en las 
que hay 500.000 ponedo
ras. Así, por ejemplo, se 
han construido dos nue
vas líneas de retractila
do, se han instalado unas 
cámaras frigoríficas y se 
han modernizado las lí
neas de clasificado y en
vasado. 

Aunque hasta el 2003 
no será obligatorio el 
marcado o trazabilidad 

Avícola Padrino Sierra se trasladó a Villaluenga de la Sagra en 1986. 

Empresa pionera 
en implantación 

de APPCC 
Avícola Padrino Sie
rra re<llíza un control 
exhaustivo de los 
huevos que poste
riormente se comer
cializan bajo la mis
ma marca comercial 
de la empresa. Así, 
por ejemplo, cuenta 
con laboratorios pro
pios y los últimos 
avances tecnológicos 
en calibrado y enva
sado del producto f i- • 
nal, y íue pionera en 
la implantación de 
sistemas de autocon
trol, los análisis de 
peligros y puntos de 
control críticos 
(APPCC). 

del huevo (fecha de 
puesta, procedencia, ali
mentación de las galli
nas, etc.) la empresa tole
dana ya comercializa 
desde este año sus hue
vos con todas estas indi
caciones. 

Para conseguir el total 
control del producto. 
Avícola Padrino Sierra 
realiza el ciclo completo 
del proceso productivo. 
Las pollitas se recrían 
desde el primer día hasta 
que han cumplido dieci
siete semanas de vida en 
la empresa Aviman (Aví
cola Manzaneque), que 
también pertenece al 
grupo. 

-1 fx millones de docenas 
-*-'^de huevos 
comercializados al año, 
fundamentalmente en España 

500.000 |"<:XH 
en las instalaciones de 
Villaluenga de la Sagra. 

Las instalaciones de 
esta última tienen capa
cidad para recriar 
200.000 animales, canti
dad que se va a incre
mentar en breve, ya que 
se está construyendo una 
nueva nave con 100.000 
plazas de recría. 

Juan Julián Sánchez 

resalta que toctos 4os ar»i» ' 
males de la granja se ali
mentan de piensos ela
borados a base de cerea
les fabricados por la pro
pia empresa. 

Para que la trazabili
dad del producto sea la 
idónea, el proceso está 
completamente automa
tizado, de tal manera 
que el huevo no sufre 
ningún tipo de contacto 
ni manipulación desde 
que sale de la gallina 
hasta que se empaqueta 
para su venta. 

Avícola Padrino Sierra 
comercializa anualmente 
cerca de diez millones de 
docenas de huevos, fun-

^Jarnentalmente en gran
des superficies del terri
torio nacional, adonde se 
destina el 90% de la pro
ducción. 

La compañía toledana 
vende a cualquier punto 
de España en 24 horas, 
dest inando también una 
pequeña parte de las 
ventas a mercados exte
riores, como Francia, 
Portugal, Alemania e Ita
lia. 

Este grupo avícola de 
empresas cuenta con una 
plantilla de cincuenta 
trabajadores, y dispone 
de diez camiones para la 
distribución de mercan-

DAVID GARCIA 

Albacete 

Diez empresas de Albacete 
y de Ciudad Real participa
rán en la misión comercial 
que se celebrará entre los dí
as 11 y 21 de este mes en los 
países en los países de No
ruega, Suecia y Finlandia, 
concretamente en las locali
dades de Oslo, Estocolmo y 
Helsinki. 

La misión está organiza
da por el Departamento de 
Comercio Exterior de la Cá
mara de Comercio e Indus
tria de Albacete, y se halla 
dentro del Plan Cameral de 

Diez empiresas de la iregión paiticipan 
en una misión pluiisectoiial 

Proceden de las provincias 
y visitarán Noruega 

de Albacete y Ciudad Real 
, Suecia y Finlandia 

las Exportaciones del pre
sente año, en el que colabo
ra la Consejería de Industria 
y Trabajo de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha. 

Los de Noruega, Suecia y 
Finlandia son tres mercados 
de 4,3, 8,8 y 5, 2 millones de 

consumidores, respectiva
mente, donde la presencia 
de productos españoles has
ta el momento no es excesi
va, pues mientras que en vi
nos la imagen es excelente, 
en alimentación existe un 
cierto desconocimiento. 

Por lo que a bienes de 

consumo se refiere, España 
se sitúa en una posición me
dia; en cambio, en el sector 
industrial los productos es
pañoles son bien conocidos. 

Las exportaciones de 
Castilla-La mancha a estos 
mercados se basan funda
mentalmente en los sectores 

del vino, equipos; compo
nentes y accesorios, produc
tos químicos, bebidas sin al
cohol, vehículos de trans
porte, perfumería, cosméti
ca y peluquería, material 
eléctrico, calzado y alimen
tación. 

Las empresas que van a 

tomar parte en la misión co
mercial de referencia son: 
Aceites Malagón, de Ciudad 
Real; Arco Fashion, de Al-
mansa (Albacete); Cuchille
ría Rojas, de Albacete; DVT 
España, de Ciudad real; In
dustria Quesera Cuquerella, 
de Malagón (Ciudad Real); 
J. A. Corell, de Minaya (Al
bacete); Lácteas García Sa
quero, de Alcázar de San 
Juan (Ciudad Real); Óscar 
Vargas, de Talavera de la 
Reina (Toledo); Tapizados 
Lumar de Montealegre (Al
bacete) y Vinos y Bodegas, 
de Ciudad Real. 
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A N A I . MOREIRA 

Sta. Cruz de M. (C. Real) 

La empresa de mobiliario 
de baño Industrias Velasco 
S.A., presente en con sus 
productos en 54 países, ha 
realizado este año una in
versión de unos 150 millo
nes de pesetas en una 
planta de manufacturas 
de mármol, según mani
festó a este semanario el 
gerente de esta firma, José 
Antonio Velasco. 

Esta es la inversión más 
importante que han reali
zado este año y aunque 
tienen ya algu
na prevista pa
ra el próximo, 
todavía no 
q u i e r e n 
adelantarla. 

El 75% de 
la producción 
de Industrias 
Velasco se des
tina a la ex-

portación, por 
lo que la actual situación 
económica mundial que se 
ha producido tras el 11-S 
se está empezando a no
tar. En este sentido, José 
Antonio Velasco, señalaba 
que aunque ya tenían pre-

Con esta inyersión 

Industrias Velasco ha inveitido 
150 millones en una planta nueva 
La situación económica mundial se ha dejado notar en 

esta empresa que exporta el 75% de su producción 

Siguen 
buscando 

nuevos 
clientes y 
mercados 

donde vender 

vista una disminución de 
consumo en la Zona Euro, 
por la recesión económica 

y de mercado 
que se estaba 
produciendo, 
los aconteci
mientos del 
11 de sep
tiembre han 
agudizado es
ta dismnui-
ción que ya 

preveían. El 
momento ac

tual, por tanto, se está 
comparando con la situa
ción acaecida en los años 
89 y 90 con la guerra de 
Irak y servirá de criba pa
ra las diferentes empresas. 
Así, dentro de un año se 

Ciudad Real tiene varias empresas de muebles de baño. 

verá que firmas han podi
do superar la situación y 
cuales no, apuntaba Velas
co. 

Aunque es posible que 
la facturación que tenían 
prevista para este año se 

'•esieflt^,P9^,ggta gitWagiPP^ 

esperan seguir en la línea 
ascendente en relación con 
años anteriores. 

Por ello, siguen buscan
do nuevos clientes y nue
vos países donde exportar. 
Como ejemplo, José Anto
nio Velasco señalaba que 

por ejemplo ahora el mer
cado mexicano podría ser 
interesante y es posible 
que potencien sus ventas 
allí. 

Recientemente tenían 
una entrevista con clientes 
rusos con los que podrían 
llegar a algún acuerdo pa
ra servirle unos 5.000 
muebles al mes, por lo que 
existe optimismo respecto 
al futuro. 

El mercado nacional no 
es muy representantivo en 
sus ventas, porque según 
señala Velasco no suele ser 
demasiado exigente con la 
calidad y sus productos 
están destinados a com
pradores exigentes y preo-
cupadospíor la calidad. 

La aventura 
japonesa 

Industrias Velasco tiene abier

tos dos puntos de venta en Ja

pón, concretamente en Osaja y 

Ibkio. Las previsiones que te

nían sobre este proyecto toda

vía no se han conseguido al 

cien por den, puesto que exis-

tai una serie de barreras técni

cas, aseguraba el gerente. Así, 

aunque todos los productos de 

esta empresa están certificados 

por un entidad alemana, ade

más de la española, aliora nece

sitan de cara al mercado japo

nés, la acreditación del Institu

to Tecnológico de Massachusett 

y es en lo que están trabajando 

actualmente Como muestra de 

su preocupación por la calidad, 

Velasco señalaba que el índice 

de rechazo de sus productos es 

delO,<B%. 

ñfil 
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Hnos. Becerril, 30 • 16004 C U E N C A 

¿Quién ha dicho que Internet es lento? 

LINEAS de ALTA VELOCIDAD 

;̂  

Delegaciones: 

C/ Rainón y Cajal, 57 
16004 C U E N C A 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 
Servicio A DSL Wt.,. 

Especial para particulares y empresas que navegan habitualmente por 

Internet Transforma las líneas telefónicas convencionales en líneas de alta 

velocidad. La navegación por la red alcanza una rapidez asombrosa. Con la 

TARIFA PLANA, puede conectarse por tiempo ilimitado desde 6.500 
Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 

, •„•. . v;,"l, .-«ü-. . í » . J ia i 
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C-LM 

Todo está ya preparado 
para la celebración el pró
ximo 14 de noviembre de 
las II Jornadas de Econo
mía y Empresas de Casti
lla-La Mancha, que en es
ta ocasión tendrán lugar 
en Toledo. Alrededor de 
un centenar de represen
tantes de empresas de la 
región han confirmado ya 
su asistencia a este acto, 
que patrocinado por Tele
fónica España y Telefónica 
Movistar, ha organizado, 
por segundo año consecu
tivo, nuestro semanario. 
Economía y Empresas de 
Castilla-La Mancha y ha 
estado coordinado por el 
gabinete Mateo:Mateo Co
municación, del Grupo EL 
DÍA. 

l^uestros ponentes ofrecerán una visión sobre los transfortrwiciones en el ámbito económico 

Un centenar de empresas han 
confíimado ya su asistencia 

Patrocinadas por Telefónica España y Telefónica Movistar, este foro de encuentro 
organizado por nuestro semanario, se celebra el 14 de noviembre en Toledo 

Entre los 
a s i s t e n t e s 
ya confir
mados, se 
encuentra el 
p r e s i d e n t e 
de Caja 

Casti l la-La 
M a n c h a , 
Juan Pedro 
H e rná nde z 
Moltó; o los consejeros de
legados de Uniarte, Juan 
Antonio López-Gascó; y 
de Teógenes Ruiz, Rafael 
Ruiz, Manuel López, de 
Delaviuda Alimentación. 

También asistirán res
ponsables de empresas 
como Cerámica la Oliva, 
Energías Eólicas Europe
as, Productos Agrovin, Ta
bleros Talsa y del Centro 
Tecnológico de la Arcilla y 
de Félix Solís, entre otros. 

Como ya hemos ido in
formando estos días, las 
jornadas se desarrollarán 
en horario de 
mañana y 
tarde, bajo el 
hilo conduc
tor de Las 
G r a n d e s 
Transforma
ciones en 
C a s t i l l a - L a 
Mancha. De 
esta forma, 
pretendemos dar una vi
sión general sobre el mo
mento de cambio que es
tamos viviendo en la si
tuación económica actual. 

Nuestros ponentes ha
blarán de temas como la 
transformación en el ám
bito político, en el de las 
organizaciones empresa
riales, en la empresa fami-

Las 
infraestructuras 
previstas en la 
re^ón será el 

arg^mento de la 
mesa redonda 

liar y en el aspecto tecno
lógico. 

Por la tarde, nos cen
traremos más en la reali
dad regional con un tema 
que a todos los empresa
rios interesa como es el de 
las infraestructuras. 

Así, los cuatro inte
grantes de esta mesa re

donda abor
darán temas 
de tanta im
portancia y 
de tanta ac
tualidad en 
nuestra co
munidad co
mo: la llega
da del tren 
de alta velo

cidad o AVE a las cinco 
capitales de provincias en 
un horizonte a medio pla
zo, así como a Talavera de 
la Reina o el aeropuerto 
de Ciudad Real. En rela
ción con esta última infra
estructura hay que desta
car que será la primera de 
carácter privado que exis
tirá en España. 

La utilización civil de 
la Base Aérea de los Lla
nos da también otra pers
pectiva de ese futuro en 
las infraestructuras para 
los empresarios, sobre to

do, de la 
p r o v i n c i a 
albaceteña. 
T a m b i é n 
h a b r á 
tiempo de 
dar un re
paso a las 
previsiones 
de inver
sión en ca

rreteras y a los últimos 
planes que se han aproba
do en este sentido. 

Lo que puede suponer 
en el panorama económi
co regional la creación de 
infraestructuras no ya só
lo de transporte sino del 
tipo del Parque temático: 
el Reino de don Quijote 
ocuparan también un es-

INTEGRANTES DE LA MESA REDONDA SOBRE INFRAESTRUCTURAS 

El representante 
de la 

Administración 
central disertará 

sohre medidas 
económicas 

Alejandro Qil 

H consejen) de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, 
nadó en Albacete hace 40 
años. Es licenciado en 
Ciencias Geológicas por 
la Universidad de Grana
da. Desde 1987 y hasta 
1994 fue jefe del Servicio 
de HidiDgeología de la 
Diputación de Albacete. 
Posteriormente fue nom
brado director general del 
Ag^a y la Calidad Am
biental de la Junta de has
ta que en julio de 1999 es 
nombrado consejero de 

Obras Públicas. Además 
es presidente del Patrona
to ¿el Parque Nacional de 
láiS Tablas de Daimiel. 

Juan Antonio León Treviño 

El actual presidente del 
Consejo Regional de 
Cámaras de Comercio de 
Castilla-La Mancha y 
presidente de la Cámara 
de Ciudad Real, Juan 
Antonio León Triviño, 
nació en Ciudad Real 
hace 57 años. Su prestigio 
personal y empresarial le 
llevó a presidir durante 
12 años la Ceoe-Cepyme 
de Ciudad Real y a com
paginar esa presidencia, 
durante dos, con la 
Cámara de Comercio. 

Durante sus años de 
mandato la Cámara se ha 
modernizado profunda
mente. 

pació en esta mesa-redon
da, que puede servir per
fectamente de reflexión 
sobre el reto con el que 
Castilla-La Mancha y los 
empresarios castellano-
manchegos afrontan este 
siglo XXI. 

Ponencias 

La primera ponencia 
de la mañana correrá a 
cargo del secretario gene
ral de Política Económica 
y Defensa de la Compe
tencia, Luis de Guindos. 
En esta intervención, el re

presentante de la Admi
nistración central nos ha
blará sobre las medidas 
económicas que el Gobier
no ha ido adoptando en 
los últimos años así como 
las que están por llegar. 

La situación económica 
española y la forma en la 
que se encuentra para 
afrontar el momento ac
tual de desaceleración 
mundial será otro de los 
argumentos que aportará 
en su ponencia. 

El consejero delegado 
del Grupo Hunter, Jean 
Belda, será el encargado 

Jesús Barcenas 

Jesús Barcenas López es 
natural de Valdepeñas 
(Ciudad Real). Maestro in
dustrial y empresario de 
instalaciones eléctricas. Es 
presidente de la Confede
ración Regional de Empre
sarios de Castilla-La Man
cha (CECAM) desde 1994. 
También es presidente de 
la CEOE-CEPYME de Ciu
dad Real y miembro del 
Comité Ejecutivo y de la 
Junta Directiva de CEOE. 
Actualmente, también es 
vicepresidente del Conse

jo Económico y Social de 
Castilla-La Mancha y vo-
jq?l. dfi 1̂  Cornisión de Em
presa Familiar de CEOE. 

Julián Sánchez Pinsarrón 

Julián Sánchez Pinganón es 
fundonaiio en excedenda dd 
Estado, en el Cuerpo Esp)edal 
de Gestión de la Hadenda 
Pública y en la Administradón 
r^onal pertenece al Cuerpo 
Sup>erior de Administradores. 
Ha desarrollado su carreta piD-
fesicmal en diversos puestos 
directivos de la Junta de 
Comunidades y en la actuali
dad. Desde la Dirección 
General de Economía y 
Presupuestos tiene; entre otias 
respcHisabilidades, el diseño 
de la planificadón económica 

regional, la gestión de los fon
dos estmcturales europeos y la 
eiaboradón de los presupmes-
t06 regionales. 

de centrar un poco más el 
contenido de la jornada 
en lo que son los nuevos 
retos que se abren para la 
empresa, como organiza
ción. 

El equipo humano de 
la empresa es el ingre
diente básico para que 
una actividad empresarial 
prospere. La motivación 
del personal y la necesi
dad de que se conozcan 
las tácticas para involu
crar al equipo en los éxi
tos y fracasos de la em
presa bien merecen la 
atención por parte del em

presario que quiera conse
guir este fin en su activi
dad. 

La empresa familiar y 
la forma en la que abor
dan los cambios que se es
tán produciendo son el 
tercer gran tema de nues
tras jornadas. Así, Luis Se
rrano, presidente de la 
Asociación de la Empresa 
Familiar de Castilla-La 
Mancha, y actual copresi-
dente de Campofrío, di
sertará sobre este tema. • 

El relevo generacional 
y la diferencia de organi
zación y gestión a la que 
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obliga la situación de 
transformación serán los 
hilos conductores de esta 
ponencia, en la que es po
sible que los ejemplos que 
se puedan poner tendrán 
mucho que ver con los 
problemas y situaciones 
en las que se encuentran 
muchas de las firmas de 
Castilla-La Mancha, don
de la tradición familiar en 
el mundo de la empresa 
es muy importante. 

Nuevas Tecnologías 

Las nuevas tecnologías 
son ya una herramienta 
indispensable 
para la activi
dad económi
ca. Los res
ponsables de 
Telefónica Es
paña y Telefó
nica Movistar 
ofrecerán sen
das ponencias 
sobre el desa
rrollo de la in
formación y comunicacio
nes. 

El director de la Divi
sión de Empresas de Tele
fónica Móviles, Valentín 
González, hablara sobre 
las tecnologías GPRS, que 
permiten la comunicación 
eficaz de datos sobre telé
fonos móviles. De esta 
manera se hace realidad el 
desarrollo de servicios de 
datos e información en 
movilidad. 

El GPR va a suponer 
un salto importante, no 
sólo tecnológico, por 
aportar ancho de banda y 
velocidad de transmisión, 
si no también como con

cepto de servicio, según 
ha adelantado a este se
manario Valentín Gonzá
lez. 

En esta línea, añade 
que esta tecnología permi
te establecer tarifas basa
das en volumen de infor
mación transferida, y no 
en tiempo de conexión, y 
aporta la facilidad de es
tar permanentemente co
nectado. 

Sobre el Wap, señala 
que se trata de un proto
colo de internet móvil 
que, sin duda, resultará 
más eficiente en GPRS, 
que en conexión de datos, 

^ ^ ^ ^ modo cir-

Las ventajas de la 
tecnología QPRS y 

delahanda 

l\IUESrROSPOI\B\[TES 
JEANBELDA VALERO 

Jean Belda Valero, actual conseje
ro delegado de Grupo Huntei; es 
licenciado en Económicas por la 
Universidad de Aix-en Provence 
(Francia). Ha sido fundador del 
Instituto Europeo de Promoción 
de Empresas en España, director 
general y consultor para Madrid 
y Barcelona de Ores y en 1976 fundador y director 
General de Ibersearch. En 1986 implantación definí-
tíva de Heidridc & Struggles. En 1991 alcanza la pre-
sidenda/ditector general (Iberia) Heidrick & Strug
gles. 

LUIS DE GUINDOS JURADO 
El secietario general de Política Eco
nómica y Defensa de la Competen
cia, Luis de Guindos Jurado, es li
cenciado en Ciencias Económicas y 
Enq)resariales por el C o l ^ o Uni
versitario de Estudie» Financieros; 
Premio Extraordinario Fin de Carre
ra de la Universidad Complutense, 
y Técnico Comeidal y Economista del Estada Ha ocupa
do diferentes puestos en la Administración, entre los que 
se encuentra el de secretario de la Revista Información 
Comercial Española o el de director general de Política 
Económica y Defensa de la Competencia. 

ancha con ADSL 
son otros de los 

temas cfue se tratan 

cuito de 
GSM, como 
hasta aho
ra. 
Por su par
te, Eusebio 
B a u t i s t a , 
director te
rritorial de 
M a d r i d 
Castilla-La 

Mancha y Castilla-León 
de Telefónica España se 
referirá a la extensión del 
acceso a banda ancha con 
ADSL, lo que va a permi
tir un incremento notable 
de la eficacia en las em
presas, tanto en lo que es-
la mejora de sus procesos 
internos como la mejora 
en su relación con otras 
empresas, proveedores.... 

Con este completo pro
grama, pretendemos que 
estas II Jornadas de Eco
nomía y Empresa de Cas
tilla-La Mancha, sirvan 
para hacer un repaso ex
haustivo sobre algunos te
mas de la actualidad eco-

EUSEBIO BAUTISTA REVILLA 
Eisebio Bautista Revilk ocupa actual
mente el puesto de DívectorTenitorial de 
TdefMca paraMadnd, CastíUa y Ledn y 
GastilMa ManduL(Zasadoy con fetes hi
jos comenzó su canoa pidesíanal en d 
sednr dd autnnóvil en FEMSA, donde 
peonanedó odio año^ de los que seis taa- { 
b ^ en d ReinoUnida Posteñonnenle 
pasópCKdsecbxdekdedrónicacanoSubdiiBClotGeneíalde 
Mkro6ei;eiiq>iesaalaquededk!ÓdiezañQ8.EnMolaK)laociq)ód : 
caq^odeDíRctatCkneíalpaiaEqpaflayPottugalenliDivisidRde 
Daios>antesdeíno(KpaaisealQty»Tekfánic<i,dandeIiade8em-
peñadodisüniospuesiDsdediieodíán. 

VALENTÍN GONZÁLEZ VILAS 

Valentín González Vilas es director 
de División de Empresas de Telefó
nica Móviles. Comenzó a trabajar en 
Telefónica en 1981, con 19 años, co
mo Técnico de llanta Interioî  si
multaneando su desempeño profe
sional con los estudios de Ingeniería I 
Superior de Telecomunicaciones. En ' 
el año 1990, abandona Telefónica, dedicando dnco años de 
su carrera profedonal en la empresa privada. En 1995 se in
corpora en Delefónica Móviles con» Gerente de Ingenioíá 
de Cliente. Ha desempeñado diferentes caxgps en Telefó
nica Móviles hasta Uear al puesto que ooq>a ahora. 

nómica que más pueden 
preocupar el sector em
presarial de Castilla-La 
Mancha. 

La jomada comenzará 
sobre las diez de la maña
na con la recef>ción de 
participantes y media ho
ra después está prevista la 
inauguración. Tras la pri
mera ponencia tendrá lu
gar un receso de una me
dia hora. 

El resto de la mañana 
se completará con tres po
nencias y sobre las dos y 

media de la tarde se ofre
cerá en los salones del Ci
garral de las Mercedes 
una comida a los asis
tentes a la jomada. 

Sobre las cuatro y me
dia de la tarde se reanuda 
la actividad con la mesa 
redonda que se extenderá 
durante más de dos horas. 
Al término de la cual está 
prevista que sea la clausu
ra que este año correrá a 
cargo de la consejera de 
Economía y Hacienda, 
María Luisa Araújo. 

LUISSmRANO 

Luís Semno es presidente de Cam-
poftío Alimentación (Toledo) y des
de mayo de 2001 es presidente de la 
Asociación de la Empresa Familiar 
de Castílla-La Mancha. Esta aso-
dadón que lleva unos seis meses 
en fundonamiento se ha marcado 
como objetivos el mentalizar a los 
empresarios para que se adecúen a la nueva reaUdad em
presarial y tnbajar para pedir ventajas adidonales en ma
terias reladonadas con d patrimonio, impuesto de sucesio
nes, etc> Actualmente son trece las firmas que integran es
ta asodadón en la regióa 

Un encuentro empresarial con 
vocación itinerante y de consolidación 

Economía y Empresas de Castilla-La 
Mancha se fijó como objetivo con 
estas jomadas, cuya primera edición 
se celebró el 12 de mayo de 2000 en 
Cuenca, servir de encuentro entre los 
diferentes empresarios de la región 
abordando aquellos temas que pue
dan resultar más interesante año a 
año. En esta ocasión, ha sido Toledo la 
ciudad elegida, pero en sucesivos 
años también llegaremos a Albacete, 
Ciudad Real y Guadalajara. La reali
dad de la región, integrada por cinco 
provincias de gran extensión nos 
obliga a hacer este esfuerzo para 
poder llegar mejor al empresario de 
cada una de las zonas, aunque nues
tro objetivo también es conseguir 
atraer a los responsables de las 
empresas de la región y conocer de 

primera mano sus inquitudes e inte
reses. El año pasado, nuestras jorna
das se dedicaron a realizar un acerca
miento al empresariado de la región 
con el panorama económico 
nacional. Por ello, hablamos de la 
nueva economía y de las perpescti-
vas que se abrían a la economía espa
ñola en el contexto europeo. La rele
vancia de la publicidad y el marke-
ting como una herramienta para com
petir también fue un argumento de 
nuestras primeras jornadas. En las de 
este año que se celebran la próxima 
semana, hemos creído aportuno 
abordar las transformaciones que se 
están produciendo en el contexto 
económico y que tienen implicacio
nes tanto a nivel internacional, como 
nacional y regional. Sobre estas líneas, algunos de tos asistentes a las jomadas del año pasado en Cuenca. 
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Ha supuesto una inyersió^^ 

El polígono ''El Horado 
Blanco" comienza a andar 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El pasado martes, 6 de 
noviembre, fue inaugura
do en Las Pedroñeras el 
primer polígono industrial 
desarrollado por la Enti
dad Pública Empresarial 
del Suelo (SEPES) en la 
provincia de Cuenca, El 
horado Blanco". Se trata 
de una iniciativa de desa
rrollo económico para toda 
la comarca que se ha loca
lizado en este municipio 
debido a su situación 
estratégica y al potencial 
de la industria agroali-
mentaria basada en el cul
tivo del ajo. 

En total, más de 700 
millones de pesetas de 
inversión dedicados a 
habilitar más de 22,5 hec
táreas con todos los servi
cios que actualmente 
demanda la actividad 
industrial y comercial. 

En el acto de inaugura
ción estuvieron presentes, 
entre otras personalida
des, el secretario de Estado 
de Infraestructuras, Benig
no Blanco, el alcalde de 
Las Pedroñeras, Rafael 
Ruiz Araque, y el delega
do del Gobierno en Casti
lla-La Mancha, Juan Igna
cio Zoido. 

"El Horado Blanco" 
cuenta con una superficie 
total de 224.500 metros 
cuadrados, de los que 
142.000 corresponden a 
suelo industrial -reparti
dos en 116 parcelas que en 
su mayor parte tienen 

Se trata del primer polígono desarrollado 
por el SEPES en la provincia de Cuenca 

El polígono industrial está situado en Las Pedroñeras. 

entre 1.000 y 1.200 metros 
cuadrados-, según indicó 
el director general de 
Vivienda, Arquitectura y 
Urbanismo, Fernando 
Nasarre, y que apareció 
publicado en EL DÍA DE 
CUENCA. 

El polígono está equi
pado con las reservas que 
exige la legislación urba
nística en cuanto a equipa
miento deportivo, comer
cial, social y zonas verdes, 
que suman 23.000 metros 
cuadrados, lo que supone 
algo más del 10% de la 
superficie total habilitada. 

Finalmente, Nasarre 

apuntó que está perfecta
mente urbanizado, con 
calles, redes de abasteci
miento de agua, redes de 
saneamiento separado 
para aguas pluviales y 
fecales; distribución de 
energía eléctrica a media y 
baja tensión, y distribución 
de telefonía para aquellas 
parcelas que lo necesiten. 

La elección de Las 
Pedroñeras para poner en 
marcha el primer polígono 
del SEPES en la provincia 
de Cuenca se ha debido a 
que este municipio está 
perfectamente situado 
desde el punto de vista 

geográfico y posee buenas 
comunicaciones, circuns
tancias que hacen que las 
previsiones de ocupación 
sean importantes cuando 
se inicie el proceso de 
comercialización en los 
próximos meses. 

Benigno Blanco señaló 
que este polígono preten
de ser un revulsivo espe
cialmente vinculado a la 
industria agroalimentaria 
relacionada con el ajo y 
recordó que el SEPES está 
impulsando un millón y 
medio de metros cuadra
dos de suelo industrial en 
Castilla-La Mancha. 

Inaugurado el centro 
de inseminación de 

Cunicultura Villamalea 
Supuso una inversión de casi 44 

millones y medio de pesetas 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

La cooperativa Cunicultura 
Villamalea ha inaugurado 
oficialmente esta semana el 
Centro de Inseminación Arti
ficial para conejos que puso 
en marcha hace unos años y 
que supuso una inversión de 
44.457.666 pesetas, de los que 
la Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha apor
tado un 20%, algo más de 
nueve millones de pesetas. 

Para su funcionamiento 
se cuenta con la colaboración 
de un veterinario de varios 
años de experiencia en el sec
tor cunícola. 
así como de 
un encargado 
de nave de 
machos, con 
una experien
cia de cuatro 
años de traba
jo en centros 
de insemina
ción artificial 
para conejos. 

El centro se ha construido 
en un solar propiedad de la 
cooperativa y situado en la 
carretera de Cenizate, en la 
localidad de Villanwlea. 

Según informaron los res
ponsables de la cooperativa, 
el proyecto de inseminación 
comenzó hace siete años, 
siendo pionero en toda Espa
ña y desarrollando la activi
dad en una pequeña nave 
alquilada. Pasado ese tiempo 
y comprobada la eficacia de 

El proyecto de 
inseminación se 
inició hace siete 

añoSf siendo 
pionero en toda 

España 

la técnica, así como la necesi
dad de ésta para que los 
socios cunicultores se man
tengan en el sector de una 
forma más competitiva, 
surge la necesidad de cons
truir un nuevo centro de 
inseminación, con las máxi
mas garanh'as sanitarias de 
todo el proceso. 

Mediante este nuevo cen
tro "pretendemos que todos 
los socios puedan obtener 
dosis de semen, a un precio 
competitivo y con unas 
garantías suficientes, tanto 
sanitarias como de regulari
dad en la entrega, dijo el pre
sidente José Parreño. De este 

modo, se 
podrá conse
guir una 
mejora gené
tica más efi
ciente y rápi
da. 
El proyecto 
permite, en 
resumen, un 
mayor con
trol sobre la 

calidad de los animales que 
se sacrifican en el matadero, 
con una unificación total de 
los canales y una mejora del 
rendimiento cárnico. 

Cunicultura Villamalea 
se fundó en el año 1988 
por un grupo de cunicul
tores, que se unieron para 
tratar de canalizar la eco
nomía del sector de la 
comarca de La Manchuela, 
a través de un movimiento 
cooperativo. 

El comité de ECO pide a la 
dirección que ^̂ mueva fícha fj 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

El conflicto sigue latente en 
la factoría de aire acondicio
nado ECO, antigua Carrier. 
Los trabajadores llevaban a 
cabo el martes 6 de noviem
bre una jomada de huelga 
que según el comité registró 
un gran éxito, al ser se
cundada por casi la totalidad 
de la plantiUa, a excepción 
de los cargos directivos y los 
mandos intermedios. 

Con esta primera jomada 
de paros, la plantiUa de la 
factoría quería hacer llegar a 
la dirección la necesidad de 
que tenga en cuenta algunas 
de sus reivindicaciones, que 
habrán de pasar por el cum
plimiento del convertío co
lectivo en materia salarial y 
la readmisión del trabajador 
y miembro del comité des
pedido finalmente. 

Ahora, el connité cree que 

"es la empresa la que ha de 
mover ficha y sentarse a ne
gociar", y tiene la esperanza 
de que la dirección reaccione 
y trata de reanudar las nego
ciaciones con los h-abajado-
res antes de que el lunes 12 
de noviembre comiencen a 
celebrarse los primeros actos 
de conciliación de las denun
cias interpuestas por algu
nos empleados por incum
plimiento del convenio. 

Los empresarios de Ciudad 
Real de gasolineras se reúnen 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La junta directiva de la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Estaciones 
de Servicio de Ciudad Real, 
presidida por Gonzalo Abe-
leira, ya a mantener una 
reunión en los próximos dí
as con la Delegación de 
Consumo para tratar todo 
lo relacionado con la puesta 
en marcha del euro en el 
sector. 

También va a hacer un 
recordatorio a los asocia
dos del convenio firmado 
hace más de dos años con 
Caja Rural de Ciudad Re
al. Es de los pocos conve
nios que se han suscrito 
con una organización em
presarial sectorial y supo
ne unas grandes ventajas 
y beneficios para los aso
ciados en lo referente a las 
comisiones de las tarjetas. 

créditos, adelanto de nó
minas, etc. 

También la junta directi
va de la Asociación de Em
presarios de Estaciones de 
Servicio, integrada en CE-
OE-CEPYME de Ciudad Re
al, ha acordado celebrar la 
festividad de la patrona 
Santa Bárbara el próximo 14 
de diciembre en el Señorío 
de la Estrella entre la capital 
y Miguelturra. 
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"GRANDES TRANSFORMACIONES 
EN CASTILLA LA MANCHA" 

HV'ü.' r lisilS: 
'dL^iÉanSxn 

Miércoles 14 de Noviembre de 2001 
10:00 h Recepción de los Participantes. Entrega de 
Documentación. Carpa principal. 
El Cigarral de las Mercedes. 
Carretera de Piedrabuena n" 72.Toledo 

10:30 h Inauguración 
DJosé Bono. Presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla la Mancha. 
D.José Manuel Molina. Alcalde del Excmo. 
Ayuntamiento de Toledo. 
D.Sarítiago Mateo. Presidente Grupo de 
Empresas de Comunicación EL DÍA. 

11:00 h LA TRANSFORMACIÓN DEL MUNDO: 
TERRORISMO Y ECONOMÍA. 
Después del 11 de septiembre el mundo está cambiando rápidamente: lá 
guerra contra Afganistán, el pacto antiten-orista mundial, los atentados 
con ántrax, el desarme del IRA...Todos estos hechos tambalean la 
economía mundial, vivimos un momento de inestabilidad que nos coloca en 
alerta. ¿Qué va a pasar con los tipos de interés? ¿Qué medidas económicas 
se van a tomar desde el Gobierno Central?. 
D.Luis de Guindos.Secretario General de Política Económica y Defensa 
de la Competencia. Ministerio de Economía. 

11:45 h Pausa-Café. Jardines del Cigarral. 

12:15 h LOS DESAFÍOS DE LA TRANSFORMACIÓN :. 
EN LAS ORGANIZACIONES. 
Una inquietud que comparten todos los directivos y responsables de las 
organizaciones empresariales, institucionales, políticas, etc., escomo 
conseguir que las personas que forman parte de sus equipos de trabajo 
se co-responsabilicen con los objetivos para los que trabajan, desarrollen 
una actitud positiva ante los cambios a los que se ven sometidos de 
forma cotidiana en definitiva, que estén en la disposición de entregar 
lo mejor de sí mismos en el curso de su trabajo. Es en el ámbito de las 
personas donde existen grandes posibilidades de incrementar la 
efectividad de las organizaciones. Sin embargo, no conseguimos los 
progresos que pretendemos y, finalmente, caemos en la resignación de 
que con las personas no hay nada que hacer Lo hemos dejado por 
imposible. Pero, ¿no será que hay algo que no sabemos?. ¿Pudiera 
ocurrir que haya algo que nunca aprendimos?. ¿Es posible que los 
cambios que se están produciendo en el mundo requieran de una 
observación de lo que ocurre y de las personas diferente a la que 
tuvimos en el pasado? 
D. Jean Belda. Consejero Del. Grupo Hunter. 
D. Tomás Campo. Socio Grupo Hunter. 

13:00 h DE LA EMPRESA FAMILIAR A LA GESTIÓN 
PROFESIONAL SIN PERDER LOS ORÍGENES. 
El nuevo entorno económico con las tendencias globalizadoras 
reinantes supone una mayor competitividad que las empresas habrán 
de tener en cuenta en un futuro inmediato. Al mismo tiempo, 
muchas empresas familiares deberán hacer frente al problema 
de la transmisión generacional. Esto supone afrontar los 
aspectos legales que rodean el proceso y la propia transfor
mación interna que esto requiere, tanto desde la perspectiva 
empresarial como familiar. La coincidencia de dos momentos 
en el tiempo donde se juntan el cambio generacional con la 
necesidad de configurar un nuevo modelo y ventaja 

Toledo 14 de Noviembre de 2001 
y^''"<•';"'^^'"'' •'•''üjgar:IfCigarralcle1as'AHerce3e$; 

Carretera de Piedrabuena ns72 
Toledo 

competitiva a escala empresarial, hace necesario aportar 
referencias, modelos, experiencias e instrumentos que 
ayuden a los empresarios a configurar nuevos proyectos 
que ofrezcan garantías de continuidad. 
D.Luis Serrano. Pte. Asociación de la Empresa Familiar de 
Castilla-La Mancha. Co-Presidente de Campofrío. 

13:45 h TRAS LA GRAN TRANSFORMACIÓN 
TECNOLÓGICA. 
El desarrollo de las Tecnologías de la Información y 
Comunicaciones, y en concreto, la extensión del acceso 
en Banda Ancha con ADSL, va a permitir un incremento 
notable de la eficacia de las empresas, tanto por la mejora 
de sus procesos internos como por la mejora en su relación 
con otras empresas, proveedores, administración y 
consumidores. 
D. Eusebio Bautista Revllla. Dtor. Territorial de Madrid, 
Castilla-La Mancha y Castilla-León. Telefónica de España. 

Las tecnologías gprs permiten la comunicación eficaz de datos 
sobre teléfonos móviles y hacen realidad el desarrollo de servicios 
de datos e información en movilidad. Es una extensión de 
conectividad IP al entomo móvil. Por ello gprs supone un salto 
importante, no sólo tecnológico, por aportar mayor ancho de 
banda y velocidad de transmisión, sino también como concepto 
de servicio. Con las nuevas tecnologías, las empresas deben 
plantearse tres ejes de actuación en referencia a: Mejorar los 
procesos internos de negocio de cada empresa, aumento de 
eficiencia y recursos. Medio de comunicación con sus clientes y 
proveedores: comunicación de ofertas, acceso de clientes para 
consultas y gestiones... y Participaciones en el negocio actuando 
como proveedor de contenidos (servicios,retribuidos vía WAP 
y SMS). 

D.Valentín González. Dtor. División de Empresas 
Telefónica Móviles. 

14:30 h Comida. Salones del Cigarral. Casa Central. 

16:30 h MESA REDONDA: 
GRANDES INFRAESTRUCTURAS QUE CAMBIARÁN 
EL PANORAMA ECONÓMICO REGIONAL 
En ios próximos meses asistiremos a grandes cambios que 
afectarán a la sociedad de C-LM en general y a la economía 
en particular. Los nuevos trazados del AVE, sus estaciones. 
Las nuevas redes de comunicación viaria. El aeropuerto de 
Ciudad Real o el Parque temático: El Reino de D.Quijote. 
¿Cómo afectarán al mapa económico regional? 
D. Julián Sánchez Pingarrón. Dtor. Gral de Economía y 
Presupuestos. Junta de C. de Castilla-La Mancha. 
D.Alejandro Gil. Consejero de Obras Públicas de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha. 
D.Jesús Barcenas. 
Presidente de la Confederación de Empresarios de C-LM. 
D.Juan Antonio León Triviño. 
Pte. del Consejo de Cámaras de Comercio de C-LM. 

18:45 h Clausura: 
D" María Luisa Araújo. 
Consejera de Economía y Hacienda de la Junta de C-LM. 

ORGANIZA: 

Economía y Empresas 
IDE CASTILLA LA MANCHA 

INFORAAACION: 

MATEO:MATEO 
C O M U N I C A C I O N 

Tel: 969 240 405 

PATROCINA: 

"Telefunica 
MovíStar 
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Ixi compra y acondiciona^^^ 

Metalpanel adquiere 5.000 
metros cuadrados de terrenos 

F. J . LLANA NIETO 

Mota del Cuervo (Cuenca) 

Metalpanel continúa con 
su fase de crecimiento 
desde que se constituyó 
hace dos años y el pasa
do mes de septiembre 
adquirió unos terrenos 
de cinco mil metros cua
drados de superficie ad
yacentes a la fábrica que 
la empresa tiene en la. lo
calidad conquense de 
Mota del Cuervo. 

La compra del terreno 
y su posterior acondicio
namiento supondrán 
una inversión global cer
cana a los 80 millones de 
pesetas, y si se cumplen 
los plazos previstos esta
rá operativo a finales del 
presente año. 

El gerente de Metal-
panel, Jorge Cantero, ex
plica que el terreno se 
utilizará como patio de 
desahogo y también co
mo almacén de producto 
terminado, concretamen
te panel aislante, con 
una capacidad aproxi
mada de 80.000 metros 
cuadrados. 

El buen momento que 
vive el sector de la cons
trucción va a permitir a 
esta empresa conquense 
cerrar el presente año 
con un crecimiento cer
cano al 40% en produc
ción, alcanzando el mi
llón de metros cuadra
dos de panel. El hecho 
de que este producto se 
utilice para el cerramien
to de naves industriales 
permite a la compañía 

Se utilizarán como patio de desahogo y 
almacén de productos terminados 

El panel aislante se emplea en 

mantener las perspecti
vas de crecimiento de ca
ra a los próximos años, 
"ya que parece inevita
ble que el sector de la 
construcción de vivien
das experimentará un re
troceso, pero no así el de 
naves industriales", aña
de Jorge Cantero. 

La casi totalidad de la 
producción se comercia
liza en el territorio na
cional, aunque también 
se vende una pequeña 
parte de ésta a Portugal. 

Una de las caracterís
ticas que diferencian a 
esta empresa del resto de 
su sector es que fabrica 
el panel aislante de for-

técnicas constructivas industriales. 
ma continua, lo que per
mite alcanzar la medida 
exacta sin necesidad de 
detener el proceso pro
ductivo. 

Tras adquirir los nue
vos terrenos, Metalpanel 
dispone de unas instala
ciones en Mota del Cuer
vo de 17.000 metros cua
drados, de los que cerca 
de doce mil están cons
truidos y el resto se utili
zan como patios. 

La empresa cuenta 
con una plantilla de cua
renta trabajadores, y 
aunque toda la actividad 
se desarrolla cumpliendo 
con las normas UNE en 
estos momentos está tra

mitando la obtención del 
certificado de calidad 
ISO 9002. 

El panel aislante es un 
producto que se emplea 
en las técnicas construc
tivas industriales, con
sistente en dos láminas 
de chapa a las que se les 
inyecta un aislante de 
poliuretano, bien me
diante un proceso conti
nuo o discontinuo. 

A pesar de ser más ca
ro que el empleado en 
las técnicas de cubrición 
tradicionales el panel es
tá ganando terreno por 
su alto poder aislante, 
tanto del frío como del 
calor. 

Las obras del polígono Las 
Viñas entran en su fase fínal 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El Ayuntamiento de Mala-
gón (Qudad Real) ha comen
zado las obras de la tercera y 
última fase del Polígono 
Industrial "Las Viñas", que 
consistirán en la pavimenta
ción y la puesta en funciona
miento del alumbrado. Hay 
que recordar que, en la pri
mera fase, se instalaron las 
redes subterráneas de agua. 

alcantarillado y electricidad; 
se asfaltó un tercio del suelo 
del polígono y se instalaron 
las farolas correspondientes. 
En la segunda fase, se asfaltó 
otro tercio de suelo y también 
se instalaron faroleis. 

El consistorio espera que 
la terminación del polígono 
industrial signifique el desa
rrollo industrial de la locali
dad y que provoque la 
implantación de empresas 

tanto de la localidad como de 
fuera de ella. 

Hay que destacar también 
que el polígono industrial de 
Malagón se ha construido sin 
ttíngún tipo de ayuda o sub
vención, ya que el Ayunta
miento ha utilizado el siste
ma del empresario uibaniza-
dor colaborador. 

El Polígono Industrial 
"Las Viñas" de Malagón 
cuenta con ui\a superficie 

de 140.000 metros cuadra
dos y está ubicado en la 
cuña formada por la N-401 
con la carretera de Malagón 
a Torralba de Calatrava. 
Ofrece los servicios básicos 
de acceso rodado, redes de 
alcantarillado, distribución 
de agua potable y abasteci
miento de energía eléctrica, 
alumbrado público, telefo
nía y reserva de suelo para 
zona verde. 

El convenio se renovó en la Consejería de Industria y Trabajo. 

Impulso público a la 
promoción 

industrial en Toledo 
Industria ha renovado el apoyo con 9 

ayuntanúentos déla pmmnda en esta materia 

REDACCIÓN 

Toledo 

Un total de nueve munici
pios de la provincia de Tole
do han renovado el convenio 
de colaboración con la Con
sejería de Industria y Trabajo 
que permite a las empresas 
interesadas en instalarse en 
sus respectivos polígonos 
industriales acogerse a dis
tintas ayudas económicas. 

Tras la firma del convenio 
con los respectivos alcaldes, 
la titular de 
Industria y 
Trabajo, Ara-
celi Muñoz, 
explicó, en 
rueda de 
prensa, que el 
acuerdo, con 
urw vigencia 
de dos años, 
permite a las 
e m p r e s a s 
interesadas invertir en sus 
municipios beneficiarse de 
distintas ayudas destinadas 
a obra civil y terrenos, 
maquinaria y bienes de equi
po, así como el coste del pro
yecto. 

Las ayudas se enmarcan 
dentro del Decreto sobre 
competítividad e incentivos 
a la inversión empresarial 
que puede beneficiar a aque
llos municipios que, según 
dijo, apuestan por un creci-
ntíento ordenado de su acti
vidad industrial y empresa
rial. Por su parte, los ayunta
mientos que han suscrito el 
convenio se comprometen a 

Los distintos 
consistorios 

ofertan 1361.184 
metros 

cuadrados de 
suelo industrial 

reducir al menos en un 75 
por ciento la licencia de 
obras del proyecto empresa
rial. 

Los municipios beneficia
dos son Consuegra, lUescas, 
Mora, Pulgar, Seseña, Urda, 
Villacañas, Los Yébenes y 
Yuncos, que en 1999 pasaron 
a formar parte de las pobla
ciones con polígonos indus
triales concertados con la 
Consejería de Industria y 
Trabajo. 

Según dijo, los 
nueve munici
pios toledanos 
ponen a dispo
sición de los 
empresarios de 
Cast i l la-La 
Mancha y de 
fuera un total 
de 1.361.184 
metros cuadra
dos de suelo 

industrial que cuentan con 
todos los servicios, como 
accesos pavimentados, 
alumbrado público, sumirtís-
tro de agua potable y energía 
eléctrica, así como evacua
ción de aguas residuales a la 
red de alcantarillado. 

La consejera recordó que 
en los años 2000 y 2001 la 
Consejería de Industria y 
Trabajo tramitó 121 expe
dientes en los nueve munici
pios toledanos con una 
inversión de 4.598 millones 
de pesetas y una subvención 
superior a los 907 millones, 
creándose 410 puestos de 
trabajo. 
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Un Seguro de Vida-Ahorro a 5 años, que le permite 
conseguir mediante la capitalización de los intereses 
del patrimonio acumulado, un fondo que recuperará 
en forma de capital: 

100% CAPITAL GARANTIZADO 

+ RENTABILIDAD GARANTIZADA 
Hasta un 10% del capital 

(Efemplo: T.A.E 1,91%. a Sanos. Edad dé titular 40 ^os). 

50% REVALORIZACIÓN MEDIA 
DEL ÍNDICE DJ. EURO STOXX 50. 

Con una inversión mínima de 500.000 ptas. 
(3.005,06 euros), el Seguro Inversión Bolsa CCM 
es la forma más inteligente de invertir su dinero. 

Infórmese de todas sus características en 
427 oficinas de Caja Castilla La Mancha. 
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Sus peticipnes yan̂ d̂̂^̂^̂^̂  

Empresarios y sindicatos exigen mas 
acciones para el desarroUo de C. Real 

Han firmado un documento en el que piden más suelo industrial y la 
implicación de los bancos en proyectos productivost entre otras demandas 

M* JOSÉ G * CERVIGON 

Aseguran cjue 
es necesario 
aprovechar 

el momento que se 
ha generado por 
varias iniciativas 

Ciudad Real 

Los empresarios y sindica
tos de Ciudad Real han 
decidido unir su voz para 
reivindicar a las diferentes 
administraciones un papel 
más activo, rápido y deci
sivo en la materialización 
de los pro
yectos que 
p u e d e n 
marcar un 
antes y un 
después en 
el desarro
llo econó
mico de 
esta pro
vincia cas-
t e l l a n o -
manchega. 

Sus máximos responsa
bles, Jesús Barcenas, presi
dente provincial de CE-
OE-Cepyme; Ángel Pérez, 
secretario 
provincial 
de UGT, y 
Jesús Ca-
macho, su 
homólogo 
en 

CC.OO., 
han rubri
cado un 
documento 
que preten
de servir "como revulsivo 
para que no se pierda el 
tren del desarrollo y del 
bienestar", en palabras de 
Camacho. 

La firma se produce en 
el contexto de la puesta en 
marcha del foro "Ciudad 

Manifiestan a las 
adminis traciones 
cfue su prioridad 

tiene cjue ser 
la captación 
de empresas 

Real futuro", una mesa 
impulsada por la Diputa
ción de Ciudad Real, en la 
que podrían 

estar representados to
dos los agentes sociales y 

que quiere 
servir como 
germen de 
propues tas 
que impul
sen la gene
ración de ri
queza y em
pleo en esta 
provincia. 
En síntesis, 
este acuerdo 

reconoce que es preciso 
aprovechar el momento 
histórico que se ha genera
do gracias a las expectati
vas que existen en torno al 

aeropuerto y 
al destino 
turístico "El 
Reino de 
Don Quijo
te", dos pro
yectos, aña
de, que de
ben acome
terse en los 
plazos más 
cortos posi

bles. 
Se trata, en suma, de 

una llamada de atención a 
los poderes públicos para 
que aceleren las decisiones 
y dispongan los recursos 
necesarios porque de estas 
dos iniciativas, y de otras 

La firma del documento tuvo lugar el pasado 5 de noviembre en la sede de los empresarios. 

que pueden estar gestán
dose, puede depender el 
bienestar y la generación 
de riqueza en una provin
cia, señalaba Ángel Pérez, 
"que ocupa los últimos lu
gares de España en casi to
das las estadísticas". 

Colaboración y coordi
nación entre administra
ciones, la materialización 
de las tan demandadas in
fraestructuras viarias, ta
les como la autovía Ciu
dad Real-PuertoUano-A ta
laya de Cañavate, la auto
vía de los Viñedos, o la 
que unirá Ciudad Real 
con Valdepeñas; la dispo
sición de recursos hídricos 

suficientes o la implica
ción de las entidades fi
nancieras en proyectos 
productivos que generen 
empleo, son algunas de las 
demandas que se recogen 
en este ambicioso docu
mento "que nos compro
mete y que supone una 
responsabilidad para 
afrontar los problemas", 
tal y como reconocía el 
presidente de la Confede
ración de Empresarios ciu-
dadrealeña, Jesús Barce
nas. 

Tanto empresarios co
mo sindicatos recuerdan a 
las diferentes administra
ciones que la captación de 

empresas y su localización 
en la provincia debe ser 
una de sus prioridades, 
además de la formación 
de los trabajadores en acti
vo y de los parados para 
mejorar su cualificación y, 
sobre todo, la dotación de 
suelo industrial suficiente 
con precios asequibles pa
ra que se implanten nue
vas empresas. 

El Gobierno central, la 
Junta de Comunidades, la 
Diputación de Ciudad Re
al, partidos políticos y 
ayuntamientos deben im
plicarse en el crecimiento 
de toda la provincia por 
igual, concluyen. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Euro Info Centro de la 
Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo ha 
programado una visita 
comercial a Méjico, que 
tendrá lugar, entre el 18 
y el 25 del presente mes 
en la que participarán 
empresas de los sectores 
agroalimentario, equipa
mientos deportivos y 
materiales de envasado 
de alta tecnología. 

Esta iniciativa, que se 
desarrolla en colabora
ción con el Eurocentro 
NAFIN de Méjico, forma 

La Cámaira de Toledo organiza una 
visita comercial a Méjico para este mes 

lEi proceso se inició hace varios meses con el estudio de una 
cincuentena de perfües de empresas de la provincia de Toledo 

parte de un proyecto de 
internacionalización de 
empresas en el marco de 
una cooperación bilate
ral UE-Méjico, denomi
nado ARIEL y es la se
gunda que se realiza este 
año. 

El proceso se inició 
hace varios meses con el 

estudio de una cincuen
tena de perfiles de em
presas de la provincia de 
Toledo, de las cuales 
NAFIN seleccionó sobre 
la base de un estudio de 
mercado a tres empresas 
de la región para partici
par en un primer en
cuentro (Aceites Toledo, 

Aceites García de la 
Cruz y Plazas de Toros 
Ocón). 

Las empresas que par
ticiparon cumplimenta
ron unos formularios 
donde especificaban cla
ramente el tipo de coo
peración que buscaban: 
cooperación comercial. 

asistencia técnica y coo
peración financiera. 

La visita comercial a 
Méjico se desarrolló en
tre el 13 y el 20 de mayo 
del presente año y contó 
con un balance muy po
sitivo por parte de las 
distintas empresas parti
cipantes. 

Renfe captó 
100.000 nuevos 
clientes en la 
relación de 

Madrid a Toledo 

REDACCIÓN 

Toledo 

Durante los nueve prime
ros meses del año, unos 
640.058 viajeros optaron 
por el tren como medio de 
transporte en la relación 
Madrid-Toledo, según 
informa Renfe. Esto supo
ne un aumento de casi 
100.000 nuevos clientes en 
esta relación, concreta
mente 96.817, con un cre
cimiento porcentual del 
17,8% con respecto al 
mismo período del año 
anterior. 

Este incremento, según 
Renfe, confirma al tren 
como el medio de trans
porte más rápido y pun
tual entre las dos capita
les, especialmente en días 
laborables, cuando los 
accesos por carretera en 
ambas capitales se 
encuentran colapsados en 
hora punta. Durante los 
fines de semana, sin 
embargo, el turismo es el 
principal medio de viaje. 

En la actualidad el 
tiempo de viaje en tren se 
sitúa en 60 minutos sin 
paradas intermedias entre 
las estaciones de Aranjuez 
y Atocha. 

La oferta global de pla
zas en esta relación es de 
4.000 diarias, 2.000 plazas 
por destino. Como valor 
añadido, los trenes pro
longan su recorrido hasta 
y desde la estación de 
Chamartín con paradas en 
Recoletos y Nuevos 
Ministerios. Desde el mes 
de mayo está relación 
tiene una frecuencia de 
diez servicios diarios por 
sentido. 

La puntualidad de esta 
relación es una de las más 
altas de los servicios regio
nales de Renfe, con un 
índice del 98% de los ser
vicios puntuales. En la 
última encuesta de calidad 
percibida, los clientes de 
esta relación calificaron 
con un 7,2% sobre diez 
este servicio de Renfe, una 
puntuación superior a la 
de la encuesta llevada a 
cabo en noviembre del 
pasado año cuando la cali
ficación fue de 6,9 puntos. 
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DAVID GARCÍA 

Albacete 
Champinter, una coope
rativa dedicada al culti
vo del champiñón y 
otros hongos, ha realiza
do en los últimos meses 
una inversión importan
te destinada a la amplia
ción del almacén horto-
frutícola. La inversión 
ha sido de 40 millones, 
pero anteriormente ha 
llevado a cabo también 
el acondicionamiento de 
las cámaras de fermen
tación y adquisición pa
ra el trans
porte interior. 

La coope
rativa que 
cuenta con 
200 socios en 
la actualidad, 
en los últimos 
10 años ha 
llevado a ca
bo proyectos 
impor t an t e s 
que han supuesto un 
coste superior a los 640 
millones de pesetas. De 
estos, una parte impor
tante han sido financia
dos por la Junta de Co-

La distribución del champiñón que produce es por todo el territorio nacional 

Champinterfacturamásde 
1.600 millones de pesetas 
La cooperativa alhacetense ha invertido 40 

millones en ampliar el almacén hortofrutícola 

La producción 
de Champinter 

es en la 
actualidad de 4 
millones de hüos 

de hongos 

munidades y por Bruse
las al estar la cooperati
va constituida como 
OPFH. 

Esta coope
rativa que se 
fundó en 
1977 con 
unos 40 so
cios produce 
en la actuali
dad 4 millo
nes de kilos 
de hongos y 
su volumen 
de ventas al 

año es de 1.600 millones 
de pesetas. 

Desde su inicio el tra
bajo ha consistido en la 
elaboración del compost 
que se entrega a los so-

La empresa cuenta con su propia flota de camiones. 

cios agricultores para 
que en sus naves lo cul
tiven. Posteriormente se 
lleva a la cooperativa 
donde si limpia, se trata 
y envasa para su venta. 

Se prepara en bande
jas con el producto ente
ro, laminado o en cubos, 
pero siempre bajo la ca
racterística de producto 
fresco. 

Champinter tiene una 
distribución que en la ac
tualidad ocupa la prácti
ca totalidad del mercado 
nacional. Desde Oviedo a 
Sevilla, pasando por Ma
drid, Valencia, Alicante y 
otros puntos donde el 
producto llega en perfec
tas condiciones al trasla
darse en camiones frigo
ríficos. 

Sus retos en estos mo
mentos pasan por abrir 
nuevos mercados en el 
exterior, pero para ello es 
necesario ampliar la 
planta de compost que 
permita atender la de
manda. En la actualidad, 
la planta que utilizan fa
brica 1,5 millones de blo
ques de compost, cu
briendo al cien por cien 
todas las expectativas de 
negocio. 

La SEPI no 
vende la fínca 

Guadianeja" 
de Ciudad 

Real 

(( 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Sociedad Estatal de 
Participaciones Industria
les (SEPI) ha adjudicado 
siete de las diez fincas de 
Expasa puestas a la venta 
por un importe total de 
5.252 millones de pesetas 
(31,6 millones de euros), 
un 25,5 % por encima del 
precio de salida, según ha 
informado el holding pú
blico. Otras tres fincas, en
tre ellas "Guadianeja" en 
Ciudad Real, no llegó a ad
judicarse al no recibir ofer
tas adecuadas a las condi
ciones impuestas, por lo 
que continúan como acti
vos inmobiliarios de Expa
sa. 

En total se han realiza
do 5.299 cuadernos de ven
ta correspondientes a las 
diferentes explotaciones. 

T.mimfm^m^^^ms.^m.'^m^^i 

y U omercíal 
íi^ elefóníca 

de Castilla la Mancha, S.L. 

GRUPO U N Í / ^ 0 

Hnos. Becerril, 30 • 16004 CUENCA 

Navega por Internet y habla 
por teléfono al mismo t iempo 

Delegaciones: 

C/ Ramón y Cajal, 57 
16004 CUENCA 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 

ti 
h 

Con la RED DIGITAL DE SERVICIOS INTEGRADOS obtendrá doble velocidad y un 

servicio de comunicación integrado (vozy datos). Con la misma linea, podrá 

hablar por teléfono y navegar por internet o enviar un e-mail al mismo tiempo 

Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 
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Se constituye ê^̂  

Cooperativas de la región 
en Unagro Agrícola 

Agrofit, empresa española de surninistros 
agrícolas de ulterior, factura 120,000 millones 

M'JosÉ GARCIA CERVIGÓN 

Almagro 

Agrofit, la única cooperati
va española de suministros 
agrícolas de ulterior grado, 
y UNCAA, entidad que 
aglutina a 350 cooperativas 
francesas, han constituido 
en Almagro (Ciudad Real) 
la empresa mixta Unagro 
Agrícola S.L., que nace con 
la clara vocación de liderar 
el sector de suministros 
agrícolas en España y con 
el firme objetivo de ofrecer 
el mejor servicio posible a 
los agricultores. 

En el acto de constitu
ción de la nueva sociedad, 
se dieron cita numerosas 
personas relacionadas con 
el mundo cooperativo agra
rio, además del director 
general de Cooperativas y 
Alimentación de la Junta de 
Comunidades de Castilla-
La Mancha, Francisco 
Mombiela; representantes 
del Gobierno valenciano, ya 
que esta entidad mixta fija
rá su sede en Valencia. 

La constitución la rubri
caron el presidente de 
Agrofit, José Faus, y su 
homólogo en UNCAA, 
Albert Baudin. Hay que 
indicar que Agrofit tiene 
una facturación aproxima
da de 120.000 millones de 
pesetas. 

Esta sociedad se encar
gará inicialmente de comer
cializar productos fitosani-
tarios, gasóleo y otros servi
cios, y está previsto que en 
el plazo de un año también 
se dedique a la comerciali-

EL objetivo de Unagro es formar un gran grupo cooperativo 

zación de cereales. En total, UNCAA con el 40 por cien-
unas 850 cooperativas espa
ñolas y francesas se han 
embarcado en este proyec
to. En el lado español, 500 
cooperativas, 
la mayoría 
de Castilla-
La Mancha, 
Extremadu
ra, Valencia, 
Andalucía y 
C a s t i 1 l a -
León. En la 
parte france
sa, 400 coo-
p e r a t i v a s 

distribuidas por el país 
galo, con una facturación 
superior a los 11.000 millo
nes de pesetas, contando 

La sociedad se 
comercializará 

productos 
fitosanitarios, 
gasóleo y otros 

servicios 

to de cuota de mercado en 
fitosanitarios, el 20 por cien
to en fertilizantes y el 20 por 
ciento en alimentación ani

mal y tiene 
p a r t i c i -
pación "en 
d i v e r s a s 
e m p r e s a s 
tanto espa
ñolas como 
i t a l i a n a s , 
polacas y 
húngaras. 
El objetivo 
de Unagro 

Agrícola S.L. es formar un 
gran grupo cooperativo 
europeo que abarate los 
suministros agrícolas y 

a nivel europeo. 

mejore los servicios a los 
agricultores, esperando 
convertirse pronto en una 
entidad líder. De hecho, su 
filosofía es la de formar un 
grupo fuerte que obtenga 
mayores ventajas para los 
agricultores a la hora de 
negociar con las grandes 
empresas multinacionales 
de suministro de productos. 

Es también una decidida 
respuesta desde el sector 
agrícola a las fusiones entre 
las grandes compañías, con 
la finalidad de continuar 
reduciendo costes y seguir 
liderando el sector ante el 
futuro tan competitivo que 
se avecina para la economía 
mundial. 

BREVES 

Curso de gestión 
de empiresas 

Ventanilla Única 
en Toledo 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El Centro Europeo de 
Empresas e Innovación 
(CEEI) de Ciudad Real, con 
la Colaboración de la 
Escuela de Organización 
Industrial de Madrid y el 
Centro de Iniciativas y Pro
grama Superior de Gestión 
Internacional de Empresas, 

que comienza el 16 de 
noviembre y finalizará en 
mayor de 2002. Esta inicia
tiva se dirige principal
mente a empresarios, 
gerentes y directivos de 
pymes con capacidad 
exportadora y lo imparti
rán Juan Lizau y Olegario 
Llamazares, profesores de 
la EOI. 

REDACCIÓN 

Guadalajara 

La Cámara de Comercio de 
Toledo ha iniciado los traba
jos para la puesta en marcha 
antes de que acabe el año, de 
la Ventanilla Úiüca Empresa
rial, un nuevo servicio para 
los empresarios cuyo princi
pal objetivo es poner a dispo
sición de quienes quieren 

afrontar una empresa los 
medios necesarios para, en el 
mismo lugar, recibir informa
ción y asesoramiento sobre 
los trámites y documentos 
necesarios para su constitu
ción y realizarlos directa
mente. La ventanilla estará 
ubicada físicamente en el 
centro de formación de la 
Cámara. 

^ ;>, 1' O N D F R O s ^ ;] 

La empresa está ubicada en el polígono de La Cerrajera (Cuenca). 

La Ponderosa de 
Cuenca facturará 

90 millones 
La fábrica de conservas artesanas 

pondrá en el mercado nuevos artículos 
R. LLOPIS 

Cuenca 
La fábrica de conservas 
artesanas 'La Ponderosa 
de Cuenca, S.L.', ubicada 
desde hace año y medio 
en el polígono industrial 
La Cerrajera de la capital 
de la provincia, espera 
facturar en 
ventas a fina
les de este 
año 2001 la 
cant idad de 
90 millones 
de pesetas, 
según las 
p r e v i s i o n e s 
e s t i m a d a s 
por los her-
m a n o s 
Millán Cañas, propieta
rios de una de las socie
dades mercanti les más 
innovadoras de las exis
tentes en la capital con
quense. 

En las próximas fechas 
'La Ponderosa de Cuen
ca, S.L.' verá ampliada la 
gama de productos coci
nados y precocinados 
que actualmente comer
cializa en el mercado 
español y en Bélgica. A 
sus inconfudibles perdi
ces y codornices en esca
beche, judías con perdiz, 
picantones, morteruelo y 
ajo arriero, se sumarán 
próximamente las costi
llas y el lomo adobado de 
horza. Tanto Ángel como 
Rafael Millán Cañas , 
directores y propietarios 
de la empresa, han mani
festado al semanario Eco
nomía y Empresas de Casti
lla-La Mancha que la 
aceptación de los pro-

La firma lia 
invertido 250 

millones en 
sus nuevas 

instalaciones y 
maquinaria 

Ponderosa de Cuenca, 
S.L.' es muy alta en toda 
España y en particular en 
Bruselas y ello "nos obli
ga a esforzarnos en man
tener unos niveles de 
calidad y presentación 
considerables, ya que es 

de esa y no de 
otra manera 
como podre
mos ocupar 
un lugar dig
nísimo en este 
mercado ". 
'La Ponderosa 
de Cuenca, 
S.L.' ha inver
tido hasta la 
fecha 250 

millones de pesetas en la 
construcción de sus ins
talaciones y en el monta
je de la maquinaria espe
cializada que se necesita 
para la elaboración de 
este tipo de productos 
artesanos. En la actuali
dad cuenta con una plan
tilla de cinco puestos de 
trabajo y previsiblemente 
se verá ampliada ante el 
crecimiento de ventas 
que se está experimen
tando. El catálogo de 
productos patentados 
por esta firma conquense 
cuenta con distribuidores 
en Baleares, Canarias, 
Madrid, Barcelona, Mur
cia, Andalucía y Valencia 
. "Para nosotros -dicen 
los he rmanos Ángel y 
Rafael Millán- es un 
orgullo que el cariño y el 
esmero con el que hace
mos nuestros platos se 
vea reconocido en luga
res tan lejanos de Cuenca 

ductos que elabora 'La como Bruselas". 
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MóNiCA M O R E N O Después de un mal̂ a^^^ 
Almansa (Albacete) 

El año 2000 no fue un 
buen año para muchos 
sectores económicos ya 
que la crisis de las vacas 
locas influyó directa
mente en muchas empre
sas, siendo una de ellas 
Calzados Jaypa. Según 
su gerente, José Villaes-
cusa, las ventas descen
dieron considerablemen
te y el precio de la piel 
también se incrementó 
debido a la carencia de 
materia pri
ma. En cuan
to a la factu
ración de este 
ejercicio, José 
Villaescusa, 
m a n i f i e s t a 
que se han al
canzado e in
cluso mejora
do los volú
menes del 
año 1999. 

Calzados Jaypa está 
localizada en la locali
dad albacetense de Al-
mansa y se dedica a la 
fabricación de calzados 

Calzados JSQV^ mejora sus ventas 
tras la crisis de las vacas locas 

La producción de calzados de caballero de la empresa de 
Almansa es de 50.000 pares anuales 

La plantilla de 
es de 10 

trabajadores 
que aumenta 

con los talleres 
foráneos 

para caballero, teniendo 
una producción anual de 
50.000 pares, "cifra que 

pretendemos 
mantener el 
p r ó x i m o 
ejercicio ya 
que no que
remos au
mentar en 
capacidad de 
producc ión 
sino en cali
dad y en aca
bado", señala 

el gerente. 

La plantilla de la fir
ma, que se constituyó en 
1984, es de 10 trabajado
res, cifra que se ve incre
mentada considerable-

La empresa se dedica al diseño y fabricación de calzados. 

mente si se tienen en 
cuenta los empleados 
que tienen los talleres fo
ráneos. "Nosotros en 
nuestras instalaciones 

realizamos el corte y el 
montaje del calzado y lo 
preparamos para ven
derlo en el mercado", co
menta José Villaescusa. . 

Los mercados en los 
que están presentes los 
zapatos de Calzados Jay
pa, que se encuentran 
con la marca Andrés Ló
pez, se localizan en el 
norte de España, funda
mentalmente en Galicia. 
A diferencia de empresas 
de su sector que están en 
Almansa, el mercado ex
terior todavía no es un 
mercado que les atraiga 
para vender, "pues pri
mero queremos consoli
dar nuestras ventas na
cionales y -aunque ahora 
realizamos algunas ac
tuaciones puntuales-
luego entrar en el merca
do internacional, pero 

muy despacio", argu
menta José Villaescusa. 

Los proyectos de la 
firma consisten en se

guir manteniendo el vo
lumen de ventas y mejo
rar el acabado, así como 
sacar nuevos diseños. 

La distribución de la 
realizan a través de 
agencias de transporte 
que tienen contratados 
sus servicios y el calzado 
se encuentra, en comer
cios tradicionales. En lo 
que respecta a la compe
tencia, Villaescusa consi
dera que al estar en una 
zona con alta producción 
de calzado cada uno de 
los empresarios intenta 
diferenciarse del resto en 
diseño y orienta sus za
patos hacia mercados di
versos. 

y.-U omercíal 
S elefónica 

de Castilla la Mancha, S.L. 

GRUPO U N Í / ^ O 

Hnos . Becerril, 30 • 16004 C U E N C A 

Servicio de central i ta . . . sin central i ta 

CENTRALITA VIRTUAL 
'mmm>^mmm'>^.ms^m 

Delegaciones: 

C/ l lamón y Cajal, 57 
16004 C U E N C A 

C/ San Amonio, 6 
0200.1 ALBACE':rE 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 
Especial para Pymes. ¿Qué significa? Que su empresa ya puede disponer de 

centralita sin centralita. No son necesarios equipos ni instalaciones. 

¿Otras ventajas? Podrá conectar entre si las líneas de su negocio aunque estén en 

edificios diferentes y las lineas internas son gratuitas. 
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I^ Federación ha re^^ 

Fedeto entregará sus 
premios el 1 de diciembre 

Se prevé que la próxima edición cuente con un 
galardón a la Prevención de Riesgos Laborales 

MóNicA MORENO 

Toledo 

El p róx imo uno de 
diciembre la Federación 
Empresar ia l Toledana 
(Fedeto) celebrará su 
tradicional cena de gala 
en el Hotel Beatriz de 
Toledo en la que dará 
sus galardones empre
sariales a las empresas y 
empresarios de la pro
vincia que han destaca
do en las catorce áreas 
que representan los pre
mios, (ver cuadro 
adjunto). 

El ju rado que está 
formado por represen
tantes de Fedeto , el 
delegado de Industria y 
Trabajo, Alvaro Gutié
rrez, el director territo
rial del Minister io de 
Trabajo, Lamberto Gar
cía y un representante 
de cada uno de los 
patrocinadores, falló los 
premiados el pasado 16 
de octubre y el presi
dente "de Fedeto, Ángel 
Nicolás, los dio a cono
cer el lunes , 5 de 
noviembre, en la sede 
de Fedeto. 

Con estos 14 galardo
nes la organizac ión 
empresar ia l p r e t ende 
dis t inguir la labor de 
empresarios y empresas 
que han desar ro l lado 
una labor significativa 
en la provincia de Tole
do. Asimismo el presi
dente de Fedeto, Ángel 
Nicolás, ade lan tó que 
para la VI edición, que 
tendrá lugar el año que 
viene, se prevé introdu
cir un nuevo reconoci
miento que es el dedica
d o a la empresa que más 
realice labores en Pre
vención de Riesgos 
Laborales. "Estaba pre
visto para esta edición 
pero al final no nos ha 
dado t iempo incluirlo, 
por lo que el año que 
viene habrá un recono
cimiento a este área, por 
la que existe una espe
cial preocupación desde 
todas las instituciones", 
añadía Nicolás. 

El p res iden te de 

En la imagen, la directiva de Fedeto y los patrocinadores de los premios. 

I V EDICIÓN GALARDONES EMPRESARIALES DE FEDETO 1 

• GALARDÓN | 

Empresa del Año 

Empresario individual 

E. mayor proyec. nadonal 

E. mayor proyec. intemac. 

Joven Empresario 

Mujer Empresaria 

Oigaiúzadón Empresarial 

Institudón 

Administración Pública 

Medio de Comunicación 

E. respetuosa M. Ambiente 

Compromiso Nomias Calidad 

Empresa Familiar 

Innova 2001 

1 PREMIADO 1 

Emiliano Madrid e Hijos 

Buenaventura del Álamo 

Uniarte 

Aceites Toledo 

Antonio Navamuel 

Isabel Fernández Morales 

Asoc. Madera Toledo 

Fund. Cultura y Deporte 

Planes ExceL Toledo y Talavera 

Teletoledo 

Aries Toledo-Talavera 

Hotel Beatriz 

Molduras Hnos. García 

Rodríguez París S.L. 

PATROCINADOR 1 

Sanitas 

Mapire 

Seguros Soliss 

CCM 

Repialsa 

Hotel Beatriz 

Telefónica 

Viajes Halcón 

Iberdnala 

Caja Rural de Toledo 

Gas Natural C-LM 

Novotec 

Indas 

Telefónica Móviles E^aña 

Fedeto también recono
ció el esfuerzo y dedica
ción mos t r ados por 
todos los galardonados, 
los cuales han contribui
do a mejorar el entrama
d o empresar ia l de la 
provincia de Toledo 

A estos ga la rdones 
han optado las empre
sas asociadas a las dis

t intas Asociaciones 
Empresariales Sectoria
les in tegradas en la 
Federación y los gana
dores han sido propues
tos por cada una de las 
Asociaciones. 

Al acto de entrega de 
ga la rdones del 1 de 
diciembre asistirán más 
de 1.200 invitados y este 

evento servirá como ini
cio a una serie de actua
ciones tendentes a con
memorar el 25° aniver
sario de la Fundación de 
la Federación Empresa
rial Toledana. La cena 
de gala estará ameniza
da por los cantantes , 
Bertín Osborne y 
Ángela Carrasco. 

El rector de la UCLM y el director de Iberdrola suscribieron en acuerdo. 

Iberdrola apuesta 
por el arte y la 
investigación 
Renueva su convenio con la 

Universidad, dotado con 10 millones 
ALICIA SÁNCHEZ estará dotada con 3,5 millo

nes de pesetas y tendrá 
lugar en Toledo del 3 al 8 de 
diciembre, con más de 80 
participantes de 25 países 
diferentes. 

En segundo lugar ya se 
ha desarrollado la V reunión 
de Biología Molecular de 

Plantas. A esta 
reunión que se 
celebra cada 

se encuentra la x n - m c*c- ̂ -> ¿^^ años asis-

cátedra de pOÍSCS SC ¿Uirán te la práctica 

Medio Ambien- citrí en Tolcdo to'^li'^^d de la 

Toledo 

Entre las actividades que se 
desarrollarán tras el reciente 
convenio firmado entre el 
rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo y el nuevo director 
territorial de Iberdrola en 
Castilla-La Man- .^•^Bbs. 
cha, José María ^ T ^ ^ ^ 
Grijalba Merino, 

Más de 25 

te, dotada con 
5,5 millones de 
pesetas, de los 10 
que contempla 
el convenio. 
I b e r d r o l a 
demuestra así su línea conti-
nuista en cuanto a su apues
ta y relación con la Universi
dad, tratándose además este 
convenio del primero que 
firma el recién nombrado 
director de Iberdrola. 

Los objetivos de esta 
cátedra son promover acti
vidades de formación y 
divulgación en el campo del 
medio ambiente. 

Entre las actividades 
puntuales que se desarrolla
rá con esta cátedra destaca el 
seminario "Cambio global y 
recurso hídrico en la región 
mediterránea", que estará 
dirigida a titulados superio
res de España, países euro
peos y de la región medite
rránea y contará con el 
apoyo adicional de la Unión 
Europea y del Programa 
Internacional del Cambio 

en unas jomadas 
sobre el Cambio 

Qimático 

c o m u n i d a d 
c i e n t í f i c a 
española rela
cionada con 
este área. 
"Hace 15 años 

Castilla-La Mancha no con
taba en la comunidad cientí
fica y hechos como el que 
nos reúnen aquí demuestra 
que ha habido un gran cam
bio en la Universidad de 
CastíUa-La Mancha y que 
ocupamos un puesto a nivel 
internacional", aseguraba el 
rector. 

En tercer lugar la cátedra 
implica la realización de un 
curso sobre Agricultura Eco
lógica en el Campus Univer
sitario de Albacete. Este se 
desarrollará del 20 de marzo 
al 5 de abril. En el participa
rán 135 alumnos y 20 ponen
tes. 

De otro lado, el convenio 
incluye la dotación con 3,5 
millones de pesetas para el 
certamen artístico de pintu
ra, con el objeto de divulgar 
y adquirir creaciones artísti-

Global, Start. Esta actividad cas. 
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Supone la inversión de u 

El Plan de Dinamización de Tieira 
de Caballeros y Daimiel, más cerca 

A. I .M. / . M.J.G. C. 
C-LM 

El convenio que posibilita
rá el desarrollo del Plan de 
Dinamización de Tierra de 
Caballeros y Tablas de Dai-
miel se podría firmar a pri
meros del próximo mes, se
gún los cálculos con los que 
trabajan los responsables 
de la Manco
munidad de 
esta zona. 

Ángel Gó
mez, presi
dente de esta 
Mancomuni
dad a la que 
todavía le 
queda un pe
queño trámi
te para cons
tituirse como tal, explicaba 
que están pendientes de un 
informe de la Junta para 
poder ya ser considerados 
mancomunidad y firmar el 
convenio, al que el Consejo 
de Ministros dio el visto 
bueno el pasado viernes, 2 
de noviembre. 

Este Plan de Dinamiza
ción Turística es el cuarto 
que se llevará a cabo en la 
región, tras los de Cuenca, 
Toledo y Talavera, si bien 
hay que hacer la salvedad 

El Consejo de Ministros ha autorizado la firma del convenio para el desarrollo 
de esta iniciativa que será la cuarta de estas características en la re^ón 

de que los dos primeros se 
denominan de Excelencia 
Turística al llevarse a cabo 
en destinos turísticos ya 
consolidados. La iniciativa 
que se desarrolla en Talave
ra y ahora en esta comarca 

ciudadrea-
leña es co
mo destino 
emergente. 
El montan
te económi
co del Plan 
de Tierra 
de Caballe
ros y Tablas 
de Daimiel 
es de 300 

millones a desarrollar en 
cuatro años. Las aportacio
nes son de 100 millones por 
parte del Ministerio de 
Economía, 100 millones por 
parte de la Consejería de 
Industria y Turismo y los 
otros cien por los munici
pios integrantes. 

Ángel Gómez explicaba 
que lo primero que tienen 
previsto hacer al amparo 
de este Plan es sacar a con
curso público la gestión del 
mismo. También quieren 

ha aportación 
econánúca será 
aportada por el 
Ministerio de 

Economíaf Junta 
y municipios 

Almagro es una de las poblaciones que están dentro de esta Mancomunidad. 

realizar, como actuación 
más cercana, un estudio de 
señalización común de des
tino y el diseño de la mar
cha Tierra de Caballeros, 
entre otras cuestiones. Por 
el momento, ya han realiza
do varias reurüones a lo 
largo de este año por lo que 
tanto los objetivos como las 
actuaciones están bastante 
estudiadas. Como aso
ciación llevan funcionando 
más de un año pero fiara 

poder beneficiarse de esta 
iniciativa de ayuda al turis
mo ha sido necesario que 
se constituyeran en manco
munidad. 

Este Plan de Dinamiza
ción ha sido el único que 
Castilla-La Mancha ha pre
sentado este año a la con
vocatoria para este tipo de 
planes. 

Los municipios que for
man parte de esta manco
munidad ciudadrealeña 

son: Villarrubia de los 
Ojos, Daimiel, Ciudad Re
al, Almagro, Valdepeñas y 
Villanueva de los Infan
tes. 

De la aportación que 
realiza el Ministerio de 
Economía la división 
anual queda de la si
guiente forma: 28 millo
nes para el presente año, 
18 para el 2002, 29 para el 
2003 y los 25 millones res
tantes para el año 2004. 

Alg^nas 
pinceladas 

de esta iniciativa 
El Flan de ENnamizadón lii-
óstíca dd destino llena de 
Cabanero&Tablas de Daimiel 
tiene como objetivo impulsar 
un pioceso de desanollo tuns-
tico específico para ocdiesio-
nar y poner en el mercado los 
distintos productos que se 
dan en la zona, bajo el con
cepto de único destino tuiéti-
oa En él se recogen las debili
dades y calendas leladona-
das ccHi el sector tuiistioo de
tectadas en los siete puebles 
que componen esta aso-
dadóny los ñesgos que se de
rivan de esta situadón si no se 
aplica este Flan. Se pretende 
potenciar tres núdeos turísti
cas: el Histórico-Manumen-
ta], el de Odc^Natuialeza y el 
de Odo-Seividos. También 
se recoge líneas de actuadón 
y programas de comunica-
drái y oraneidalizadáv mejo
ra de la calidad del destino tu-
ñstioo y la valoñzadón y sert-
sibilizadón de los recuisos. 
En este sentido, las actuado-
nes de sensibüizad&i consis-
tiran en unas jomadas de 
oondendadón y ayudas téc
nicas para la puesta en maidia 
de establedmientos tunstioas 
y empresas de oferta oon^le-
meniaiia. También se estudía
la la satis£acdán del turista so
bre d destino y se quiere po
ner en matdia d pioducto 
"liena de Cabañeras '̂ y se di-
sef̂ aiá la can^Mña "Acócate a 
la Tiena de CaballeiDef'. 

REDACCIÓN 

Toledo 

Ehirante el pasado mes de 
septiembre el 28,9% de los 
viajeros españoles que 
ocuparon apartamentos 
turísticos en Castilla-La 
Mancha fueron madrile
ños, seguidos de los pro
pios castellano-manchegos 
que supusieron el 22,22% 
del total 

Según la encuesta que 
periódicamente elabora el 
Insituto Nacional de Esta
dística, en el pasado mes 
de septiembre en Castilla-
La Mancha se estiman en 
458 el número de plazas 
que se ofrecen en 108 apar-

Los madrileños son los ¡nrincipales 
usuarios de apartamentos de CLM 
Durante el pasado mes de septiemhref el 28,9% de los viajeros 
que utilizaron estos alojamientos eran de la comunidad vecina 

tamentos turísticos regis
trados. El grado de ocupa
ción no fue muy alto, del 
19,16% de plazas y del 
23,89% de apartamentos. 
Pero, en este sentido, hay 
que tener en cuenta que 
Castilla-La Mancha es de 
las comunidades autóno
mas con menor número de 
alojamientos de este tipo. 

La estancia media, por tan
to, tampoco es muy larga y 
en el pasado mes de sep
tiembre se cifró en un 2,7, 
casi el más bajo, tras el 2,2 
de Extremadura. 

Las regiones de turismo 
de interior tienen difícil 
competir en la variable de 
apartamentos con destinos 
más propios de este tipo 

de establecimientos como 
Valencia, Cataluña o las 
Canarias o Baleares, donde 
el número de plazas es del 
74.659 en el caso de la co
munidad valencina, 60.699 
en el de Cataluña y 226.931 
en las islas Canarias. Bale
ares tarnbién supera las 
100.000 plazas. 

Después de los madrile

ños y los propios castella
no-manchegos los que sue
len visitar más la región 
utilizando apartamentos 
en su estancia son los va
lencianos, con el 15,51% 
del total. De Andalucía 
provienen el 9% y en cuan
to al resto de comunidaes 
no son demasiado repre
sentativas. 

A nivel nacional existen 
más turistas extranjeros 
que españoles, mientras en 
la región la tónica es total
mente diferente ya que de 
948 viajeros en apartamen
tos registrados en septiem
bre, tan sólo 84 procedían 
de fuera de nuestras fron
teras. 

El Instituto Nacional de 
Estadística asegura que en 
el global nacional, ha des
cendido levemente el nú
mero de viajeros alojados 
en los apartamentos turís
ticos en relación a septiem
bre del año pasado. Las 
pernoctaciones de alema
nes siguen bajando mien
tras suben la de británicos. 
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En la imagen un momento de la Asamblea de la Patronal del sector turístico de Cuenca. 

Es la primera vez que unâ m^̂ ^ 

Moiter obtiene el irespaldo de 
los hosteleiros conquenses 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

Por primera vez en los 

La elección se produjo en la última 
asamblea general extraordinaria 

veinticinco años de vida 
que tiene la Agrupación 
Provincial de Hostelería 
y Turismo de Cuenca, 
una mujer empresaria 
asume la presidencia de 
la patronal del sector, tras 
la celebración de la asam
blea general extraordina
ria del 
p a s a d o 
lunes en la 

que concu
rrieron tres 
c a n d i d a t o s 
para aspi
rar al cargo. 
Junto a Jen-
nifer Mor-
ter concu-
r r i e r o n 
Adolfo Castillejo y Aure
lio González, este último 
renunció a la candidatura 
el mismo día de la asam
blea en favor de la vence
dora. 

Aunque algunos con
sideran que ha sido la 
más numerosa de las 
úl t imas asambleas que 
ha celebrado la patronal 
conquense de la hostele
ría y el turismo, a la con
vocatoria del lunes sólo 
acudieron con derecho a 
voto 65 personas de un 
total de 1.200 socios, un 

porcentaje bajísimo que 
pone en evidencia el 
poco interés del colectivo 
a la hora de participar en 
las reuniones internas en 
las que corresponde 
renovar los órganos 
directivos. Precisamente 
la nueva presidenta del 

sector, Jen-
nifer Mor-
ter, ha reco-

En la asamblea tan cocido la 
situación y 
se propone 

#f^ii 

sólo estuvieron 
presentes 65 socios cambiar las 

de hs cerca de cosas para 
1,200 con derecho ^^^ 

a voto 

cosas 
que 
e m p r e s a -
rios con-
q u e n s e s 

tomen mayor conciencia 
de la importancia que 
tiene el intervenir en la 
actividad de la propia 
organización a la que 
pertenecen. Morter ha 
anunciado a lgunas de 
sus intenciones y ha 
señalado que se propone 
integrar en la Agrupa
ción de Hostelería y 
Turismo al sector del 
turismo rural, discotecas, 
agencias de viajes, cate-
ring, etc, ya que tienen 
una problemática muy 
especifica que requiere 

un análisis y una forma 
distinta de resolverse. 

La nueva presidenta 
del sector turístico de la 
provincia de Cuenca ha 
añadido que está dis
puesta a intensificar las 
relaciones de los empre
sarios con las diferentes 
a d m i n i s 
t r a c i o n e s 
p ú b l i c a s 
que tienen 
compe ten 
cias en este 
ámbito de 
la econo
mía con-
q u e n s e , 
con el fin 
de que se 

cuente con la opinión de 
los empresarios antes de 
tomar decisiones que 
luego podrían perjudicar 
a sus intereses. También 
expresó su deseo de inte
grar a todos los profesio
nales del sector que estén 
dispuestos a trabajar por 
el bien común del colecti
vo inclusive a aquellos 
empresarios que han 
aspirado con ella a la pre
sidencia de la Agrupa
ción. 

Jennifer Morter cree 
conveniente que los 

La intención de la 
nueva presidenta es 

integrar en la 
Asociación a sectores 
como turisnw rural 

ocaterir^ 

empresarios de la hoste
lería y el turismo dispon
gan de su propio espacio 
dentro de los stands insti
tucionales que se montan 
en las grandes ferias 
nacionales e interna
cionales para vender 
mejor sus productos y 

sus recursos 
y que no 
parezca que 
todo es 

igual. La 
nueva presi
denta de los 
empresarios 
del sector 
t u r í s t i c o 
espera que 
el Patronato 

de Promoción Económica 
y Turismo les convoque 
cuanto antes para tratar 
de la programación de 
FITUR 2002 a los efectos 
de no improvisar con 
poco margen de tiempo 
respecto a las fechas de 
celebración del certamen. 
Morter aboga además 
porque la Agrupación de 
Hostelería y Turismo esté 
presente además en otras 
ferias de turismo como la 
de Berlín o la Turismo 
Interior que se celebra en 
Valladolid. 

El objetivo es hacer llegar a la provincia el turismo de la capital. 

Abiertas ocho 
nuevas oficinas de 
tuiismo en Toledo 

El coste de cada una será de 5,8 
miUoneSf el 80% financiado por el lí^íEM 

ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 
El objetivo no es sólo 
informar a cerca del turis
mo, sino de formar a nue
vos agentes de desarrollo 
de turismo local en los 
propios municipios y 
desarrollar y divulgar los 
inventarios ela
borados sobre 
el arte, las 
característ icas 
diferenciadoras 
de cada comar
ca, monumen
tos, rutas, etc a 
los visitantes 
que se acer
quen a las ocho 
nuevas oficinas 
comarcales de turismo 
que desde esta semana 
han comenzado a funcio
nar en la provincia de 
Toledo. 

Esta iniciativa, desarro
llada desde la Diputación 
de Toledo, contará con un 
presupuesto, aún sin 
determinar, "ya que 
comienzan a funcionar 
por una duración de tres 
meses, con continuidad 
para otros seis", explicaba 
el diputado de Turismo de 
la Diputación de Toledo, 
Julián Sánchez Escalonilla, 
aunque como ya informa
ra este semanario, tendrá 
cada oficina un coste 
medio de 5,6 millones de 
pesetas, de los cuales el 
80% serán financiados por 
el INEM. 

Esta iniciativa, pionera 
en Castilla-La Mancha, 
según Escalonilla, "necesi
ta de la implicación de los 

Trabajarán en 
la iniciativa 

12 agentes del 
Taller de. 

Ayuntamientos, ya que el 
objetivo es que estos pues
tos de información turísti
cas sean desempleados 
por personas conocedoras 
de los recursos de la 
comarca, que serán forma
dos como agentes de turis-

mo . 
Estas oficinas 
tienen ya 
abiertas sus 
puertas en las 
l o c a l i d a d e s 
toledanas de 
G á 1 V e z , 

Emprendedores M^nasaibas, 
± ; ;;—; A l m o r o x , 
Turísticos V i U a f r a n c a 

de los Caba
lleros, Puente del Arzobis
po, Puebla de Montalbán, 
Carranque y Yepes. 

Estos puntos de infor
mación serán atendidos 
por el momento por 12 
agentes y azafatas forma
das en el Taller de 
Emprendedores Turísticos 
de la Diputación. La inten
ción es canalizar el flujo de 
visitantes para que la pro
vincia se aproveche de los 
miles de turistas que a dia
rio visitan Toledo como 
destino destacado de sus 
itinerarios. 

Julián Gómez Escalorülla 
señalaba que analizando y 
explotando la riqueza de 
Toledo y su provincia se 
conseguirá "rentabilizar los 
negocios turísticos, tener un 
mejor control urbanístico de 
nuestros pueblos, más y 
mejor productividad, opti-
mización de recursos y 
reducir la estacionalidad". 
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El stand alcarreñqcqnt̂  

Guadals^ara participa de 
forma conjunta en Fitur 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

Esta misma semana el 
pleno de la Diputación 
de Guadalajara aproba
ba por unanimidad de 
todos los grupos políti
cos la participación con
junta por tercer año con
secutivo en Fitur, en el 
s tand de la Junta de 
Comunidades de Casti-
lla-LA Mancha, entre el 
30 de enero y el 3 de 
febrero, de todos los 
expositores de la provin
cia. 

Dispondrán de un 
espacio propio de 350 
metros cuadrados, y la 
aportación de la Diputa
ción a la feria será de 
algo más de 6 millones 
de pesetas, así se recoge 
en el convenio con la 
Junta de Comunidades , 
acuerdo que también 
habrá de ser sometido a 
las cinco corporaciones 
provinciales para acudir 
a Fitur unidos. 

Dentro del stand de la 
Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha 
Guadalajara d ispondrá 
de espacio propio para 
exponer su oferta de 
promoción de manera 
individual de limitada. 

De los 350 metros 
cuadrados con los que 
contará Guadalajara 
sobre los 2.700 de la 
Junta, Molina de Aragón 
y su comarca dispon
drán de 40 metros, 50 
Siguüenza, 40 también 

Este año Sigüenzo, ha decidido 
adherirse al resto de los municipios 

:j'^'T^t 
'^^^F^n^mÉií 

• * 

\^M 

^Jf¿<^^p€<íi%,l 

•**!•!* 

Los diferentes reclamos turísticos de Guadalajara irán en el mismo stand. 

las Alcarrias y 60 la capi- reservado en la muestra, haya a lcanzado un 
tal alcarreña. El diputa
do delegado de Turismo 
de la institución provin
cial, Juan 
A n t o n i o 
Herranz, se 
m o s t r ó 
muy satis
fecho de la 
p a r t i c i 
p a c i ó n 
s e g u n t i n a 
por pr ime
ra vez en el 
s tand con
junto de Fitur quien 
señaló que la Diputación 
tendrá que realizar una 
aportación de 6 millones 
de pesetas por el espacio 

una feria que en opinión 
de Herranz consti tuye 
un elemento de gran 

^ ^ ^ ^ i m p o r t a n -
^ ^ ^ ^ n cia para la 

promoción 
Expondrán Molina del turis-

de Aragón, 
Sigüenza, las 
Alcarrias y la 

capital alcarreña 
en el mismo stand 

mo pro
vincial. 
Ta m b i é n 
se pronun
ció respec
to al porta
voz del 
g r u p o 

popular en la institución 
provincial Juan Pablo 
Sánchez, quien también 
destacó igualmente el 
hecho de que este año se 

acuerdo para una parti
cipación conjunta reco
nociendo la necesidad 
de subsanar algunos de 
los errores de anteriores 
ediciones como pudiera 
ser el de la ausencia, en 
la pasada edición, de 
Sigüenza, que prefirió ir 
sola. Una vez pasado el 
trámite de Diputación, 
esta insti tución tendrá 
que suscribir un conve
nio con la Consejería de 
Industria, por el cual se 
permitirá a la institución 
provincial hacer uso de 
los 350 metros cuadra
dos de los que va a dis
poner. 

I Congreso 
Regional de 

Turismo de Interior 
El Pabellón Ferial de Ciudad Real 
acoge a más de 100 participantes 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 
El Pabellón de Ferias y 
Congresos de Ciudad 
Real acoge los días 8 y 9 
de noviembre el I Con
greso Regional de Turis
mo Interior, promovido 
por la Diputación Pro
vincial y el 
Patronato de 
Intereses Pro
vinciales. Este 

congreso reu
nirá a más de 
un centenar 
de participan
tes. 
El congreso, 
que cuenta 
con la colabo
ración de la Junta de 
Comunidades y de la 
Asociación de Profesio
nales de Desarrollo Local 
(APRODEL) será inau
gurado por la consejera 
de Industr ia , Araceli 
Muñoz. La pr imera 
ponencia versará sobre 
"El turismo sustentable y 
sus técnicas: comprender 
para producir", a cargo 
de Francisco Muñoz 
Escalona, invest igador 
del Consejo Superior de 
Investigaciones Científi
cas. 

A continuación, el 
director de Turismo, 
Juan Berenguel, director 
general de Turismo, 
hablará sobre le "proyec
to Rocinante: una ruta 
regional". Xaqueline 
Otero Gay disertará 

l2l̂  
La calidad y el 

medio 
ambiente en el 
turismo rural 
serán los ejes 

de las jomadas 

Calidad del Turismo 
Español (PICTE), un 
plan muy interesante por 
la cuantía de subvencio
nes y ayudas al sector 
turístico, de gran interés 
para emprendedores y 
hosteleros. 

La primera sesión de 
este congre
so se cerrará 
con una 

mesa redon
da en la que 
se expon
drán los cri
terios de 
calidad del 
sector turís
tico en la 
p r o v i n c i a , 

con la participación de 
agentes vinculados al 
sector turístico de la pro
vincia. 

El segundo día, Luis 
Enrique Meca ti Granado, 
director del Departa
mento de Infraestruc
turas y Medio Ambiente 
de la FEMP, hablará 
sobre el código de bue
nas prácticas ambienta
les de la federación de 
Municipios y Provincias. 
Una mesa redonda sobre 
el sector turístico regio
nal, estrategias y proyec
tos pilotos pondrá fin a 
este Congreso que, para 
el presidente de la Dipu
tación, viene a dinamizar 
la actividad del Patrona
to de Intereses Provincia
les, que también trabaja 
en el sector turístico 

sobre el Plan Integral de como sector productivo. 

REDACCIÓN 

Alcázar de S. Juan (C.R.) 

El presidente de la Asociación 
de Ciudades Españolas del 
Vino (Acevin), José Femando 
Sánchez Bódalo, ha manteni
do una reunión con miem
bros de la Secretaría General 
de Turismo del Ministerio de 
Economía para la puesta en 
marcha de un proyecto a tra
vés del cual las rutas del vino 
tendrán una marca o marcha
mo de calidad que las identi
fique como tales. 

Se trata de un proyecto 
que tiene una duración de 
entre tres y seis meses con el 

Las rutas del vino tendrán una 
marca acreditativa de calidad 

Los criterios se fijarán en las calidades de los alojamientos, 
restaurantes, oferta gastronómica y otros servicios 

objetivo final de que en Espa
ña, de la mano de Acevin y de 
la Secietaría General de Turis
mo, se pueda llegar a tener 
formulado un ladem de cali
dad para un producto turísti
co determinado, que son las 
rutas del vino y que todos 

aquellos promotores de (stas 
rutas que surjan o ya estén 
operando puedan adscribirse 
a él de forma voluntaria para 
poder utilizar el nombre o la 
marca Rural del Vino. 

Con este fin, las consulto
ras a las que se ha adjudicado 

el proyecto trabajarán en la 
elaboración de un estudio 
sobre los territorios que 
engloban las rutas del vino en 
España: Rías Baixas, Jerez, La 
Rioja, Montilla-Moriles, Jumi-
11a, Utiel-Requena, Penedés y 
La Mancha-Valdepeñas en el 

que también se incluirán 
experiencias de otros países 
de Europa y de otros países 
del mundo, casi con toda pro
babilidad California 
(EE.UU.). El objetivo de este 
trabajo es establecer y definir 
los criterios y los estándares 

de calidad que deberán cum
plir una ruta del vino, por 
ejemplo, qué tipo de hoteles o 
alojamientos debe tener, 
que'tipo de restaurantes, qué 
oferta gastronómica, qué 
otros servicios complementa
rios deben existir, etc.. 

En este sentido, el presi
dente de Acevin manifestó 
que todo aquel producto que 
no cumpla con estos estánda
res de calidad y no reciba el 
certificado de calidad con la 
marca Ruta del Vino no será-
una ruta de este tipo, sino un 
producto turístico diferente 
que no recibirá el certificado. 
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CCM aumentó un 38,3% su mateen 
de explotación hasta septiembre 

REDACCION/A.I.M. 
C-LM 

El margen de explotación 
de Caja Castilla-La Man
cha en el mes de septiem
bre ascendía a 11.309 millo
nes de pesetas, lo que re
presenta un 38,3% más que 
en el mismo período del 
año pasado. Es
te importante 
incremento no 
se refleja en el 
Beneficio Antes 
de Impuestos 
(BAI) en la mis
ma medida, 
puesto que éste 
solo ha crecido 
un 0,53% y se 
ha quedado en 
9.259 millones de pesetas, 
tras los 2.050 millones de 
pesetas que la entidad ha 
dedicado hasta septiembre 
a saneamientos y otros. 

No obstante, hay que 
señalar que en el primer se
mestre de este año, CCM 
registró un ligero descenso 
de su BAI respecto a junio 
de 2000, concretamente en 
170 millones, un 2,36%. Un 
trimestre después las Caja 
ha logrado incrementar, 
aunque sea sólo en 49 mi
llones los beneficios obte
nidos en septiembre de 
2000. 

Respecto a junio de 2001 

El apartado de saneamientos y otros resta 2.050 mülones a este margen que deja el 
beneficio antes de impuestos en 9.259 nuüoneSf un 0,53% más que hace un año 

el resultado ha aumentado 

Su inversión 
crediticia crece 
un 13,77% y 
los recursos 

ajenos un 
16,09% 

en 2.229 millones de pese
tas, un 31,71%. 

Los productos financie
ros han alcanzado la cifra 
de 49.894 millones de pese

tas en sep
tiembre, con 
una varia
ción intera
nual un 
25,12% más y 
su margen de 
in te rmedia 
ción ha creci
do un 12,12% 
con 26.524 
millones de 

pesetas. 
Los recursos ajenos de 

CCM al finalizar el mes de 
septiembre eran de 
1.058.395 millones de pese
tas, un 16,09% más que en 
el mismo período del año 
anterior y su inversión cre
diticia ha crecido un 
13,77%, llegando a los 
741.027 millones de pese
tas. 

El ratio de morosidad 
llega al 1,64%, una décima 
más que en septiembre del 
año 2000. El ratio de cober
tura de la morosidad ha 
crecido, también en este 
período hasta el 164 %, lo 

RESULTADOS DE CCM EN EL TERCER TRIMESTRE DEL ANO 
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que supone un aumento 
del 15,49% en este epígrafe. 

El balance total de CCM 
se sitúa ya en 1.257.272 mi
llones de pesetas, un 
13,71% más que en sep
tiembre de 2000. 

El número de emplea
dos de Caja Castilla La 
Mancha en el período ana
lizado es de 2.267,138 más 

que hace, un año, que en 
términos porcentuales se 
cifra en un 6,4% más. 

El número de oficinas se 
sitúa en 427, siete más que 
hace un año. Las corres
ponsalías se han incremen
tado hasta las 105, por 81 
que existían en septiembre 
del año pasado y el núme
ro de ventanillas también 

ha pasado de 272 a 289 en 
la actualidad. 

La red de oficinas, co
rresponsalías y ventanillas 
se extiende por las comuni
dades de Castilla-La Man
cha, Castilla y León, Ma
drid, Comunidad Valencia
na, Barcelona, Murcia y Se
villa. 

A.I .M. 
Toledo 

El consejo de administra
ción de la Sociedad Promo' 
tora del Mercado de Futu
ros del Aceite de Oliva pro
pondrá a la junta general 
de accionistas de este orga
nismo una ampliación de 
capital el próximo 23 de no
viembre. 

El presidente de esta So
ciedad Promotora, Francis
co Tudela, explicó a este se
manario que se propondrá 
una ampliación de capital 
para situarlo entre los 1.000 
millones y los 1.663 millo-
nes.En el momento de la 
consitución de la sociedad 

El Mercado de Futuros del Aceite 
propondrá una ampliación de capital 

El Consejo de Administración realizará esta proposición a su junta general el 
próximo 23 de noviembre para llegar a los 1.000 millones de pesetas obligatorios 

el capital suscrito y desem
bolsado fue de 415 milUo-
nes de pesetas, de los que 5 
fueron aportados f)or Caja 
Castilla-La Mancha, la úni
ca entidad regional que, de 
momento participan como 
accionistas en esta iniciati
va. 

Este aumento de capital 
viene motivado, en cierto 
modo, porque la Sociedad 

Promotora del Mercado de 
Futuros del Aceite de Oliva 
debe dar lugar a la consti
tución de una Sociedad 
Rectora, que, según la le
gislación vigente necesita 
un capital mínimo de 1.000 
millones de pesetas. 

Una vez que los accio
nistas aprueben esta am
pliación, se abrirá un plazo 
de unos dos meses para 

que tanto los actuales ac
cionistas como otros nue
vos puedan suscribir accio
nes de esta ampliación. El 
desembolso que se debería 
de hacer en un primero 
momento es tan sólo del 
25%. 

En la Sociedad Promoto
ra de este Mercado de Fu
turos del Aceite de Oliva 
participan dos institucio

nes. La Junta de Andalucía 
y la Fundación del Olivar, y 
21 entidades finacieras, a 
saber, las seis cajas de aho
rro andaluzas, la Caja de 
Extremadura, la Caja de 
Murcia, Caja Duero, La 
Caixa, Caja Castilla la Man
cha, las seis cajas rurales 
andaluzas así como Banes-
to, BSCH, BBVA y Banco de 
Andalucía. 

Visto bueno al 
proyecto de 

Ley para crear 
el Instituto de 

Finanzas 

REDACCIÓN 

Toledo 

El último Consejo de Go
bierno de Castilla-La 
Mancha ha dado luz ver
de al proyecto de Ley en 
el que se propone la crea
ción de una empresa pú
blica con un capital social 
de 600.000 euros (alrede
dor de 100 millones de 
pesetas), íntegramente 
suscrito y desembolsado 
por la Junta de Comuni
dades de Castilla-La 
Mancha. 

El objetivo de este Ins
tituto es el de facilitar a 
las empresas, en particu
lar a las pymes, el acceso 
a fórmulas de finan
ciación más ventajosas. 

También pretende 
prestar asesoramiento fi
nanciero a la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha, basado en su es-
pecialización, el rigor y la 
obtención de los mejors"e 
resultados en términos de 
coste y rendimiento fi
nanciero. 

Otros de los fines de 
este proyecto es actuar co
mo titular de determina
dos bienes, especialmente 
acciones o valorse, con el 
fin de realizar una gestión 
económicamente eficaz. 

Otro de sus fines será 
buscar como obtener nue
vos recursos financieros 
para la Hacienda Pública 
Regional mediante la rea
lización de operaciones fi
nancieras sobre determi
nados bienes o derechos 
de los que es titular la 
Junta de Comunidades. 

En este proyecto de 
Ley se fija que la partici
pación de la Junta de Co-
munidaes en el capital so
cial, no podrá ser inferior, 
en ningún momento, al 
51%, pudiendo participar 
en su caso, en el capital 
restantes, otros organis
mos, empresas o entida
des del sector público re
gional. 
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Los beneficios de la C^a Rural 
de Albacete orecen un 3,1% 

F. J . LLANA NIETO 

Albacete 

La Caja Rural de Albacete ha 
obtenido unos beneficios des
pués de impuestos de 557 mi
llones de pesetas durante los 
nueve primeros meses de 
2001, lo que representa un in
cremento del 3,1% con res-
f)ecto al mismo periodo del 
año anterior, en el que los re
sultados ascendieron a 540 
millones. 

En este buen comporta
miento ha jugado un papel 
importante el capítulo dedi
cado a inversión crediticia, ya 
que aunque muchos analistas 
consideran que el consumo 
interno en España presenta 
smtomas de ralentización, la 
cooperativa ha incrementado 
el volumen de créditos un 
13,22%, hasta 67.413 millones 
de pesetas. 

Gracias a este ritmo inver
sor, la Caja Rural de Albacete 
ha compensado la reducción 

Durante los nueve primeros meses del año 
ascendieron a 557 millones de pesetas 

El BSCH nombra 
nuevo director 

inrovincial en Cuenca 

los créditos de la Rural aumentaron 

de márgenes que suften el 
conjunto de entidades finan
cieras como consecuencia del 
actual panorama de tipos, to
davía bajos si se comparan 
con los de hace unos años. 

Así, la Cuenta de Pérdidas 
y Ganancias de la cooperativa 
albaceteña arrojaba a 30 de 
septiembre de 2001 un saldo 
neto positivo de 234 millones 

más que los débitos a clientes. 

de pesetas en el apaitado de 
comisiones, ftente a los 214 
millones de pesetas que pre
sentaba doce meses antes. Es
te crecimiento se ha apoyado 
en el aumento de casi un 38% 
en las comisiones percibidas, 
cuando aquéllas que tiene 
que pagar la entidad por la 
captación de pasivo (mecieron 
un 15%. 

Precisamente, en este i 
último capítulo la Caja; 
Rural de Albacete incre- i 
mentó los débitos a clien-; 
tes un 9,5% durante los ; 
nueve primeros meses de ; 
2001, situándose al final; 
de este periodo en 94.167 ; 
millones de pesetas. 

Por último, hay que; 
destacar que esta identi- i 
dad mantuvo inalterada \ 
la partida destinada a pro-; 
visiones para riesgos ban-; 
carios en 500 millones de i 
pesetas, si bien las provi- \ 
sion'es para riesgos y car-; 
gas sí disminuyeron un; 
4,1% hasta el mes de sep-; 
tiembre, situándose en \ 
536 millones de pesetas, \ 
frente a los 559 millones; 
de igual periodo del año; 
anterior. 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

La dirección del BSCH 
(Banco Santander Cen
tral Hispano) continúa 
llevando a cabo sus 
planes de reestructura
ción y saneamiento en 
todo el Estado español. 

En las últimas sema
nas la entidad bancaria 
que preside Emilio Bo
tín ha procedido al 
nombramiento de An
tonio Girón Esteso co
mo nuevo director pro
vincial del banco en la 
provincia de Cuenca, 
según ha podido saber 
la redacción de este se
manario de fuentes 
solventes. 

El nuevo responsa
ble de la gestión del 
BSCH ocupaba con an
terioridad la dirección 
de la oficina principal 

en la capital conquen
se. 

Tras su designación, 
Antonio Girón Esteso 
se hace cargo asimismo 
de las oficinas que te
nia antes de la fusión 
el Banco Central His
pano. Esta operación 
se enmarca en en la re
estructuración que la 
entidad bancaria está 
llevando a cabo en las 
distintas oficinas que 
posee en la provincia 
de Cuenca, de tal for
ma que en los próxi
mos días se irán pro
duciendo cambios en 
la gestión y prestación 
de los servicios habi
tuales de esta entidad 
bancaria, siempre tra
tando de mejorar la 
atención de los clientes 
y empleados del ban-

Mirador de la Bolsa 
IPDEGUJHmS Y RESIPUESTAS SOIEE EL MEICABO lUlSÁTIIIL 

¿Cuáles son los mejores indicadores para el análisis técnico?¿Qué le pare
ce la utilización de la media de 200s? 
En primer lugar me gustaría recordarle que no existe ningún indicador u osci
lador infalible y que para tener éxito en sus inversiones debe realizar un estu
dio meticuloso de cada operación. Al realizar cualquier entrada, tanto en posi
ciones largas como cortas, tiene que saber primero cuál es la tendencia general 
de ese activo, dónde están los principales soportes y resistencias y por supues
to marcarse muy bien los puntos de entrada y de salida. Para conocer todo es
to puede usar todo tipo de herramientas técnicas pero recuerde que no por ser 
más complejas van a dar mejores resultados. Personalmente creo que las me
dias son una estupenda herramienta para disponer de zonas de soporte o re
sistencia y conocer la tendencia existente en los diferentes plazos. Respecto la 
media de 200s le diré que simplemente verá su eficacia incorporándola a cual
quier gráfico: habla por sí sola. 

¿ Qué significan exactamente los términos: infraponderar y sobreponderar? 
Términos como sobreponderar, infraponderar, compra y venta son muy habi
tuales en la jerga econónuca. En nuestra sección de Confidencial puede ver las 
recomendaciones que dan las principales Agencias y Sociedades de Bolsa sobre 
las empresas que coHzan en nuestro mercado. Sobreponderar hace referencia a 
que se espera una buena evolución de ese título y que se pueden aumentar las 
posiciones que previamente se tenían en él. No confundirlo con el término de 
compra que implica incorporar esa empresa a nuestra cartera de acciones. 

¿Qué es el indicador de acumulación y distribución? 
Acumulación/EMstribución: La aportación de este indicador al análisis técnico es 
muy importante, ya que permite valorar la importancia de la tendencia actual en 
fundón de los niveles alcanzados en el volumen. Cuando se produce volumen en 
compra lo llamaremos acumulación y si, por el contrario, se produce volumen a la 
venta lo llamaremos distribución. Las tendencias alcistas en este indicador corres
ponderán a procesos importantes de compra en el activo analizado y las tenden
cias bajistas a procesos de venta o distribución. Hay que destacar que el valor nu
mérico del mismo no tiene en sí demasiada importancia y si, por el contrario, las 
señales de divergencia que se produzcan con la serie de precios. 

¿Cuándo empieza a cotizar el futuro MINI 
IBEX? José Manuel Plaza 

Analista independiente La salida oficial del Minilbex estaba programada 
para finales de septiembre. Hablando con MEFF , 
quienes se encargan de su lanzamiento, nos han comunicado que por proble
mas técnicos se ha retrasado su salida y que por el momento no hay una fecha 
concreta. Puede consultar en su página www.meff.es 

En el mercado de derivados ¿qué se entiende por precio teórico?, ¿cuál es 
su fórmula y elementos que la componen y cuál es la utilidad de los precios 
teóricos? 
Por precio teórico del futuro se entiende el que sería equivalente en la fecha 
de vencimiento del futuro al precio de contado. Para ello hay que tener en 
cuenta que el precio de contado es ya de por sí un teórico que corresponde 
a la suma ponderada de una cartera cuya composición sea la misma que el 
índice (esta varía todos los días y su composición diaria la puedes encontrar 
en www.sholsas.es ) . para calcular el teórico del futuro hay que suponer que 
reinviertes el dinero de la cartera equivalente a un contrato al tipo de inte
rés de mercado y descontarle los dividendos que se paguen desde la fecha 
actual a la fecha del vencimiento. Es por esto que normalmente el precio del 
futuro suele estar por encima del de contado, acercándose ambos a medida 
que se acerca el vencimiento. Cuando se producen importantes pagos de di
videndo, como a principios de julio y de enero, el precio del futuro para ese 
vencimiento concreto suele situarse por debajo del de contado. La fórmula 
exacta la puedes encontrar en http://www.sbolsas.es/indice/normdef.pdf 
y en http://www.meff.es/sp/optim.htm tienes información sobre un pro
grama que Meff proporciona para facilitar la correcta correlación del conta
do y el futuro. La utilidad real para un inversor privado es casi nula. Úni
camente indica un precio de equilibrio más allá del cual habrá posibilidades 
de arbitraje, y los especialistas lo realizarán. Pero un particular, cuyos cos
tes de entrada y salida vía comisiones son mucho más altos, no tiene esa 
posibilidad. Por otra parte, sirve para calcular diversos ratios de cobertu
ra de carteras para fechas posteriores a la actual, siguiendo el mismo mé
todo. 
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ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

COMERCIO 

BODEGAS S E Ñ O R Í O DE 

CEPABUENA S.L. 
Domicilio: Ctra. de Jorquera, 

19, Bormate (Fuentalbilla) 
Capital Social: 3.010,00 euros 

Objeto Social: a) El comercio al 
por menor y al por mayor de to
da clase de productos alimenti
cios, bebidas alcohólicas y re
frescos.- b) La comercialización, 
compra y venta al por menor y 
mayor de todos los artículos re
lacionados con las actividades 
expresadas en el apartados ante-

COMBUALBA S.L. 
Domicilio: C / Cueta, 2 3 ° B 

(Albacete) 
Capital social: 3.006,00euros 

Objeto social: El comercio del 
carbón, carbón vegetal, coque, 
aglomeraciones del carbón, así 
como el mantenimiento, sanea
miento y limpieza de calderas y 
la realización de pequeñas refor
mas de albañilería. 

CONSTRUCCIÓN 

CORTEYCAN S.L 
Domicilio: Polígono Industrial 

Campollano, c / B, 23 
(Albacete) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La compra-venta, 
transformación, insta Ición, co
mercialización, importación y 
exportación de todo tipo de ma
dera y derivados laminados,for-
micas y materiales de construc
ción y decoración. 

INMOBILIARIO 

INMOBLEDO CLM S.L. 
Domicilio: Avda. de los Reyes 
Católicos, 31 (Villarrobledo) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: La intermediación 
en la compra, venta o arrenda
miento de terrenos, así como en 
la compra, venta, construcción o 
arrendamiento de inmuebles o 
partes de inmuebles, no asu
miendo riesgos propios y ope
rando por cuenta de terceros. 

HOSTELERÍA 

CERVECERÍA EL CODILLO-
HAXE S.L.L. 

Domicilio: Arquitecto 
Vandelvira, 29 (Albacete) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: La explotación de 
cervecería, cafés, bares y todo ti
po de negocios de hostelería. 

PEÑA LA VENTANA S.L.L. 

Domicilio: Ctra. de Hellín, 15 
(Yeste) 

Capital Social: 90.151,80 euros 
Objeto Social: Explotación del 
turismo rural y de cualesquiera 
establecimientos incluidos en el 
ramo de la hostería, con presta
ción de todos los servicios rela
cionados con la hostelería y el 
hospedaje; prestación de servi
cios de educación ambiental; al
quiler de cabanas, viviendas, 
apartamentos y locales comer
ciales. 

ESPECTÁCULOS 

EL RELO PRODUCCIONES 
S.L. 

Domicilio: C / Simón Abril, 12 
5° C (Albacete) 

Capital Social: 3.100 euros 
Objeto Social: Producción y dis
tribución teatral, cinematográfi
ca y televisiva. 

SERVICIOS 

MARTÍNEZ Y MARTÍNEZ, 
AGENTES FINANCIEROS 

ASOCIADOS S.L. 
Domicilio: Paseo de Ramón y 

Cajal, 36 (La Roda) 
Capital social: 10.000,00 euros 

Objeto social: Actuar habitual-
mente en la negociación o for-
malización de operaciones típi
cas de la actividad de una enti
dad de crédito, en nombre y por 
cuenta de ésta, con carácter de 
agente de entidad de crédito, en 
las condiciones y con los requi
sitos establecidos en el artículo 
22 del Real decreto 1245/1995. 

ASESORÍA SAUGAR 
CONSULTORES S.L. 

Domicilio: C/Rosarion 3, 6° E 
(Albacete) 

Capital Social: 3.600 euros. 
Objeto Social: Gestión, tramita
ción e intermediación en todo ti
po de operaciones inmobiliarias. 
La correduría de seguros some
tida a la legislación de media
ción en seguros privados, y todo 
tipo de asesoramiento técnico y 
gestión de seguros. El asesora
miento fiscal, laboral, contable y 
jurídico a todo tipo de perso
na.... 

CONSTRUCCIÓN 

POSTENSA MANCHA S.L. 
Domicilio: Polígono P-2 del 
Sector A-2, Vía de conexión 

VC-4 
(Chinchilla de Montearagón) 

Capital social: 14.316.800 
pesetas. 

Objeto social: La fabricación y 
venta de toda clase de produc
tos obtenidos del hormigón y 
sus derivados y afines tales co
mo hormigones prensados, pos-
tensados, vibrados, prensados 
armados, en masa, polímeros. 

con fibras metálicas de vidrio, 
de poliuterano u otras. Así como 
cualesquiera otros productos 
para la construcción. 

CONSTRUCCIONES 
ORDENESA S.L. 

Domicilio: Avda. de España, 10 
(Elche de la Sierra) 

Capital social: 57.098,00 euros. 
Objeto social: La construcción 
en general de toda clase de edi
ficaciones, viviendas, locales, se
an de protección oficial o libre. 
La conservación, construcción, 
reparación de edificios, carrete
ras, puentes, embalses, tanto 
particulares, como para las ad
ministraciones públicas... 

AZULEJOS PICAZO S.L. 
Domicilio: C / Baños, 58,1° D 

(Albacete) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: El comercio al por 
mayor y menor de toda clase de 
materiales de construcción, pa
vimentos, parquets, saneamien
tos, artículos y mobiliario de de
coración para baños, cocinas y 
resto de dependencias del ho
gar, así como a la fabricación de 
dichos materiales y mobiliario. 

ñ CIUDAD REAL 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIO 

JUAN CARLOS MEJIAS S.L. 
Domicilio: C / Virgen de la 
Soledad, 50 (Manzanares) 

Capital social: 8.000,00 euros. 
Objeto social: La compraventa y 
arrendamiento de inmuebles ur
banos y rústicos; construcción y 
promoción de edificaciones de 
cualquier clase; y la compraven
ta, tenencia y administtración de 
valores mobiliarios. Quedan ex
cluidas todas aquellas activida
des para cuyo ejercicio la ley 
exija requisitos especiales 

CONSTRUCCIÓN 

SUBCONTRATAS SOTOMAN 
S.L. 

Domicilio: C / Las Dunas, 6 
(Tomelloso) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: 1.- La realización 
de toda clase de movimientos y 
transporte de tierras, excavacio
nes, derribos y obras públicas y 
explotaciones mineras. 2.- La 
compraventa de todo tipo de in
muebles; la urbanización y equi
pamiento de terrenos, tanto rús
ticos como urbanos; la promo
ción de edificaciones.... 

PROINMEX 2000 S.L. 
Domicilio: C / Palma, 6 

(Ciudad Real) 
Capital social: 240.000,00 euros 

Objeto social: La adquisición de 
terrenos, su urbanización, par
celación, explotación y venta; la 
realización de toda clase de edi
ficaciones; la explotación en ré
gimen de arriendo -no financie
ro- y la venta de locales, vivien
das y edificios, en su totalidad 
por partes o por pisos; la pro
moción de edificios.... 

PROMODIBE S.L. 
Domicilio: C / Don Javier, 74 

(Socuéllamos) 
Capital social: 37.565,00 euros 

Objeto social: Promociones y 
construcciones Inmobiliaria y 
compraventas y arrendamientos 
de bienes inmuebles. Quedan 
excluidas todas aquellas activi
dades para cuyo ejercicio la ley 
exija requisitos especiales, que 
no queden cumplidos por esta 
sociedad. 

FAMILIA SÁNCHEZ 
GONZÁLEZ S.L. 

Domicilio: C/Francisco 
Fernández Mazarambroz 

Capital social: 120.021 euros. 
Objeto social: Construcción, re
habilitación, administración y 
disposición de bienes inmue
bles. Si alguna de las actividades 
incluidas en el objeto social es
tuviera reservada por ley a de
terminada categoría de profesio
nales, deberá realizarse a través 
de personas que ostenta la titu
lación requerida 

AGROPECUARIA 

PRODUCTOS Y SERVICIOS 

VITÍCOLAS S.L. 
Domicilio: C / Maldonado, 17 

(Pedro Muñoz) 
Capital social: 6.010,00 euros 

Objeto social: a.- La explotación 
de una industria agrícola, b.- La 
compraventa de maquinaria y 
productos agrícolas y fitosanita-
rios, y la prestación de servicios 
agrícolas a terceros. Quedan ex
cluidas todas aquellas activida
des para cuyo ejercicio la ley 
exija requisitos especiales, que 
no queden cumplidos por esta
tutos.... 

INVERSIONES YAG S.L. 
Domicilio: C / Diego de Alma
gro, 13 (Pozuelo de Calatrava) 
Capital social: 72.120,00 euros 

Objeto social: Las actividades 
propias de la Agricultura y sus 
derivados, así como su transfor
mación y comercialización. 

ELECTRICIDAD 

SEI CIUDAD REAL S.L. 
Domicilio: C / Real, 48 
(Carrión de Calatrava) 

Capital social: 6.020,00 euros 
Objeto social: El comercio al por 

mayor y menor de material eléc
trico y electrónico, aparatos de 
aire acondicionado y calefac
ción, eléctrica, electrodomésti
cos y aparatos de telefonía. 
Montaje y reparación de cua
dros eléctricos . Realización de 
instalaciones eléctricas de todo 
tipo. 

SERVICIOS 

INGESA INGENIERÍA 
AGRÍCOLA Y FORESTAL 

S.L. 
Domicilio:C/Toledo, 49 51 3° B 

(Ciudad Real) 
Capital social: 12.000 euros. 

Objeto social: La realización de 
proyectos técnicos agronómicos, 
industriales y de construcción. 
Mediciones, valoraciones y tasa
ciones agronómicas, industria
les y de construcción. Instala
ción hidráulicas, eléctricas y 
agrícolas, incluidos movimien
tos de tierra y construcción... 

ALIMENTACIÓN 

BODEGAS ARTESANAS S.L. 
Domicilio: C / Campo, 146 

(Tomelloso) 
Capital social: 3.600 euros 

Objeto social: La elaboración y 
comercialización de vinos, alco
holes y mostros concentrados. 
La explotación de fincas rústi
cas. La fabricación y montaje de 
calderería. 

HOSTELERÍA 

TOMIHOSTEL S.L. 
Domicilio: C / Concordia 17 

(Tomelloso) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: La creación, pro
moción, administración y explo
tación de todo tipo de negocios 
de hostelería en general. Las ac
tividades enumeradas podrán 
también ser desarrolladas por la 
Sociedad, total o parcialmente, 
de modo indirecto, mediante 
participación en otras socieda
des con objeto análogo. 

MEDIO AMBIENTE 

MEDIO AMBIENTE Y 
RESIDUOS S.L. 

Domicilio: Avda. Alfonso X 
El Sabio, 1 r e 
(Ciudad Real) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto sociaha.- La realización 
de proyectos y estudios de im
pactos del medio ambiente, de 
otros temas medioambientales, 
en temas de residuos y trata
mientos de los mismos en mate
ria forestal, en actividades cine
géticas, repoblaciones foresta
les... 

EUROLOGISTICA DE 
RESIDUOS S.L. 
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Domicilio: Ctra. Villarrobledo, 
km 2 (Tomelloso) 

Capital social: 3.005,07 euros. 
Objeto social:a.- La compraventa 
y el transporte de residuos in
dustriales y de residuos sólidos 
urbanos, b.- El desguace y des
contaminación de vehículos, c -
El transporte de mercancías por 
carretera, d.- La compraventa y 
alquiler de maquinaria y vehícu
los industriales y agrícolas... 

ñ CUENCA 

(No se han registrado cambios 
en los últimos Boletines Oficiales 
del Registro Mercantil revisados) 

CONSTITUCIONES 

SERVICIO 

RESTAURANTE PILCAR S.L. 
Domicilio: C/Carreter Madrid-

Valencia, Km. 83 
(Tarancón) 

Capital social: 500.000 pesetas 
Objeto social: Servicios de Bar, 
cafetería, restaurante, hospedaje 
y hostelería. 

LA OFICINA DE ESTEBAN 
CALZADA S.L. 

Domicilio: C/Princesa Zaida, 14 
(Cuenca) 

Capital social: 3.100 euros. 
Objeto social: Cualquier tipo de 
actividades relacionadas con la 
hostelería, bares, restaurantes, 
hoteles. 

FUNERARIA 

SERVICOS MIXTOS NTRA. 
SEÑORA DE RUS S.L. 
Domicilio: Ancha s /n 

(San Clemente) 
Capital social: 66.000 euros. 

Objeto social: Servicios funera
rios. Servicio Tanatorio. Traslado 
de cadáveres y servicios de am
bulancias. 

TRANSPORTE 

AMBULANCIAS CRINAN 
BUENO S.L. 

Domicilio; Juan Carlos I 68 
(Iniesta) 

Capital social: 3.200 euros. 
Objeto social: Transporte de via
jeros en ambulancias. Talles de 
reparación y transformación de 
vehículos. 

CONSTRUCCIÓN 
SERVICIOS INMOBILIARIOS 

DE LA OSSA S.L. 
Domicilio: C / Juan Carlos I 68 

(Tarancón) 
Capital social: 3.100 euros 

Objeto social: Promociones in
mobiliarias de terrenos y edifica
ciones, servicios relativos a la 
propiedad inmobiliaria. Alquiler 
y venta de bienes inmuebles de 

naturaleza rústica. 

CONSTRUCCIONES MUÑOZ 
TORTOSA S.L.L. 

Domicilio: Plaza del espliego, 7 
(Cuenca) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: Construcción com
pleta, reparación y conservación 
de edificaciones y obras civiles 
así como la albañilería y peque
ños trabajos de construcción en 
general. Instalaciones eléctricas 
y de fontanería, reparación y 
montaje de estructuras y cubier
tas de edificaciones, transporte 
mercancías por carretera. 

ENERGÍA 

TEBAR EÓLICA S.A. 
Domicilio: Finca Las Lomillas, 

Carretera de Sisante a Tebar (Te-
bar) 

Capital social: 60.200 euros. 
Objeto social: La promoción, 
construcción, montaje, desarro
llo, explotación y operación de 
proyectos basados en la cogene-
ración y el uso de las energías re
novables para la generación de 
energía eléctrica y, de manera es
pecial de parques eólicos. 

OCIO 

CASTYPLAST S.L. 
Domicilio: C / Pozo Alfaro, 50 

(Ledaña) 
Capital social: 3.010 euros. 

Objeto social: La fabricación, 
importación, exportación, co
mercialización, distribución, re
paración y explotación de má
quinas recreativas, deportivas, 
infantiles y de azar, y compo
nentes electrónicos, explotación 
de salones recreativos o de jue
go, en establecimientos propios 
o ajenos. 

G D Í A DE EMPRESAS 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 29 

El GUADALAJARA 

(No se han registrado cambios en los 
últimos Boletines Oficiales del Regis
tro Mercantil revisados) 

CONSTITUaONES 

CONSTRUCaÓN 

coNsraucaoNES 
CLAVIGE DE LA SIERRA S.L. 

Domicilio: C/ Los Chopos, n° 147. 
Urbanización "H Qavin" 

(Guadalajara) 
Capital social: 105510 euros 
Objeto social: La promoción, urbani
zación, compra, venta, arrmdanüen-
to, administración y explotación de 
toda clase de fincas rústicas, urbanas 
e industriales, incluyéndose la cons
trucción de obras, montajes metáli
cos, instalaciones, edificaciones de 
toda índole y naturaleza. 

TOLEDO 
CONSTITUCIONES 

ALIMENTACIÓN 

COMERCIAL AUTOVENTA 
PACHECO S.L.L. 

Domicilio: C / Canteras, 17 
(Ontígola) 

Capital social: 1.401.000 pts. 
Objeto social: La compra y venta 
de productos alimenticios. 

MARQUETERÍA DEBLAN 
S.L.L. 

Domicilio: C / Boladíez, 49 
(Toledo) 

Capital social: 24.520,00 euros 
Objeto social: La fabricación y 
venta de molduras y enmarcado 
de cuadros y espejos. 

AUTOESCUELA 

TALASERVICISO 
AUTOMOCIÓN SL.L. 

Domicilio: C / Velazques, 15 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 1.000.000 pesetas. 
Objeto social: El desarrollo de ac
tividades y servicios de enseñan
za de conducción de vehículos 
terrestres. 

AGROALIMENTARIO 

LAJARA CENTRO CALIDAD 
ALIMENTARIA S.L. 

Domicilio: C / Neptuno, 13 
(Cobisa) 

Capital social: 3.008,00 Ptas. 
Objeto social: Estudios de indus
trias y programas alimentarios. 
Administración y gestión de ex
plotaciones alimentarias; progra
mas y proyectos medioambien
tales. Análisis de laboratorios. 
Programas sanitarios alimenta
rios, alimentarios; programas de 
calidad en industrias alimenta
rias y su implantación. Control 
de plagas. 

SERVICIOS 

PUERTAPALACIO 
MESONES S.L. 

Domicilio: C / San Román 4 
(Toledo) 

Capital social: 510.000 pts. 
Objeto social: Correduría de se
guros. Gestión de aparcamien
tos. Comercio de maquinaria, 
productos alimenticios, mobi
liario hogar y oficina, iiunue-
bles. Operaciones inmobilia
rias. Agente comercial. Alqui
ler vehículos y grúas. Hostele
ría. Lo relacionado con comer
cio-gestión del sector del auto
móvil, náutico, úiformático... 

INNOPOLE S.L. 
Domicilio: Avda. de París, 10 

Urbanización El Valle 

(Cobisa) 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto social: Servicios de con-
sultoria, auditorias; proyectos y 
planes relacionados con dicha 
actividad. Márketing, asesoría 
de empresas. Formación de con-
sultoría. Construcción, gestión, 
adquisición y arrendamiento de 
fincas. Adquisición y explota
ción de títulos y valores mobi
liarios.... 

TAJO MEDIA S.L. 
Domicilio: C / Corredera del 

Cristo, 40 1° C 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: Edición de perió
dicos y revistas. 

HOSTELERÍA 

EVENTOS MONTE DEL 
ÁGUILA S.L. 

Domicilio: C / Real, 206 (Corral 
de Almaguer) 

Capital social: 3.010,00 euros. 
Objeto social: La organización y 
celebración de todo tipo de reu
niones con servicio de hostele
ría, así como eventos relaciona
dos con actividades de ocio, ta
les como caza, excursiones y de
portivas. 

INDUSTRIA 

PROTECCIÓN TÉCNICA 
LA MANCHA S.L. 

Domicilio: Paseo de la Rosa, 
150 

(Toledo) 
Capital social: 3.006,00 euros. 

Objeto social: Venta de equipos 
de protección industrial y elec
trodomésticos y sistemas de 
ambientación y su alquiler. Fa
bricación de equipos de pro
tección industrial. Limpieza y 
desinfección de sistemas de re
frigeración. Desinfección, de
sinsectación y desratización de 
construcciones. Limpiezas de 
edificios. 

VIVERO 

JARDINES HERNANSAN 
S.L. 

Domicilio: C / Sierra de Layos, 
3 (Mazarambroz) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Producción, in
dustrialización y comercio de 
semillas y plantas de vivero; 
obras de repoblación forestal, 
recuperación paisajística y desa
rrollo agrario. Realización de es
tudios y proyectos sobre medio 
ambiente, agronomía, jardinería 
yeconomía. Trabajos agrícolas, 
reforestación. Obras públicas y 
privadas. 

AGROPECUARIO 

FABRICA DE REPUESTOS 

A G R Í C O L A S MELCHOR S.L. 

Domicilio: Avda. del Príncipe 
Felipe, 56 3° B 

(Talavera de la Reina 
Capital social: 180.300,00 euros. 
Objeto social: Fabricación de he
rramientas y recambios agríco
las. 

CONSTRUCCIÓN 

ESTRUCTURAS ROGO S.L. 
Domicilio: C / Margaritas, 10 

(Quismondo) 
Capital social: 18.030,00 euros. 

Objeto social: Construcción, ci
mentación, estructura y cubier
tas de edificaciones, arrenda
miento y explotación de bienes 
inmuebles, excepto el financie-

CONSTRUCCIONES COANPO 
SL 

Domicilio: C/Peligro, 24 
(Carpió de Tajo, El) 

Capital social: 500.000 Ptas. 
Objeto social: Promoción, edifi
cación, construcción, reparacio
nes de obras públicas y priva
das, alquiler y compraventa e 
intermediación en el mercado 
de bienes inmuebles. 

SERVICIOS 

ACADEMIA DE MÚSICA S.L. 
Domicilio: Avda. de la 

Constitución, 12 
Entreplanta 3° D 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 12.024,00 euros. 

Objeto social: Enseñanza de mú
sica en todo su ámbito y niveles. 
Desarrollo de actividades musi
cales y culturales. Edición venta 
y alquiler de material relaciona
do con las actividades que desa
rrolla la Sociedad. 

MAQUINARIA 

JOSÉ MARÍA FERNANDEZ 
VARGOS S.L.L. 

Domicilio; Avda. de Andalucía, 
52 (Tembleque) 

Capital social: 9.015,00 euros. 
Objeto social; Compraventa, 
instalación y reparación de todo 
tipo de maquinaria industrial 
propia de los sectores de la ma
dera y el metal. 

INSTALACIONES 

INSTALACIONES VIRGEN DE 
CHILLA S.L. 

Domicilio: C / Tamujar, 5 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social; Instalaciones, 
montajes, suministros, refor
mas, reparaciones y manteni
miento en general, de todo tipo 
de instalaciones, fontanería, ca
lefacción, aire acondicionado, 
gas, energía solar y protección 
contra incendios. 
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OPORTUNIDADES DE 
NEGOCIO (Para más 
información: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailto:angelesr@ipyme.o 
rg" angelesr@ipyme.org 
C/ María de Molina, 50 
2" planta 28046 Madrid 
Fax: +34 91 545 09 40 
Dirección: Dirección Re
gional de Comercio de To
ledo. 

Calle Alfonso X el Sabio, 
1 
45001 Toledo 
Fax: +34 925 28 53 82 

'Rumania 

REF-3192/01 
Fabricante rumano de 
prendas de vestir para 
mujer y niños, y lence
ría fina de licra (50.000 
pares/mes) para mujer, 
busca cooperación para 
producción. Además , 
ofrece su capacidad de 
producción para traba
jos subcontra tados y 
servicios. 

REF-3193/01 
Agencia rumana de la 
propiedad industrial 
ofrece: asistencia en el 
campo de la propiedad 
industrial y representa
ción para los trámites 
en la Oficina Estatal pa
ra Inventos y Marcas 
Registradas de Ruma-
nía; está interesada en 
establecer relaciones 
con otras agencias del 
sector y con entidades 
interesadas en transfe
rencias tecnológicas en 
el mercado rumano. 

REF-3194/01 
Productor y exportador 
rumano de madera de 

haya, madera laminada, 
etc.; busca socio para 
establecer acuerdos de 
cooperación comercial 
para el procesamiento 
de madera. 

REF-3197/01 
Productor rumano de 
madera, busca acuerdos 
comerciales. 

REF-3198/01 
Empresa rumana dedi
cada a actividades de 
procesamiento de mate
riales plásticos, proce
samiento de goma, fa
bricación de metales, y 
extracción de nitrógeno 
y oxígeno del aire. La 
empresa busca coopera
ción para producción y 
ofrece sus equipos y es
pecialistas para fabricar 
artículos muy deman
dados en el mercado in
ternacional. 

REF-2871/01 
Empresa rumana espe
cializada en trabajos de 
construcción, instala
ción, calefacción, traba
jos sanitarios y trabajos 
de acabado de exterio
res, carpintería de ma
dera, etc.; busca distri
buidores. 

REF-2897/01 
Empresa rumana espe
cializada en la produc
ción de piedras abrasi
vas, busca intermedia
rio comercial y acuer
dos de distribución re
cíprocos. 

REF-2908/01 
Empresa rumana espe
cializada en el reciclaje 
y reutilización de dese
chos metálicos y no me
tálicos, busca inverso-

NbMASDELlCEX 

res extranjeros en este 
campo, especialmente 
de países de Europa oc
cidental. Además, busca 
una empresa extranjera 
fabricante y distribui
dora de aparatos de 
gimnasia, solares y mé
dicos con el fin de re
presentar estos produc
tos en Rumania. La em
presa está preparada 
para llevar a cabo casi 
cualquier tipo de cola
boración con empresas 
extranjeras. 

REF-2918/01 
Empresa privada ruma
na, fundada en 1992, fi
nanciada en su totali
dad por capital italiano. 
La empresa se dedica 
principalmente a la fa
bricación y venta de ar
tículos de fibra de vi
drio, de acuerdo con las 
especificaciones de los 
clientes, y con asisten
cia técnica de especia
listas italianos. La em
presa ya fabrica artícu
los para empresas ita
lianas, húngaras y ru
manas, y está en dispo
sición de ser interme
diario en relaciones co
merciales entre empre
sas rumanas y extran
jeras, incluida la asis
tencia técnica y comer
cial. Busca sqcios. 

REF-2928/01 
Empresa rumana, de ca
pital privado, especiali
zada en la producción y 
comercialización de le
gumbres y flores, busca 
socios. 

REF-2929/01 
Empresa rumana espe
cializada en troncos de 
árbol, busca socios para 

crear una fábrica de 
procesamiento de ma
dera. 

REF-2955/01 
Empresa rumana espe
cializada en tecnologías 
de la información y 
venta al por mayor, de
sea colaborar con una 
empresa extranjera y 
ser su representante co
mercial en Rumania. La 
empresa posee una pro
piedad en la ciudad de 
Cluj-Napoca (Ruma-
nía). 

REF-2762/01 
Empresa rumana espe
cializada en la fabrica
ción de cosméticos (cre
mas, emulsiones, locio
nes), para hombre y 
mujer, busca distribui
dores en Hungría, Bul
garia, Rusia y Francia. 

REF-2774/01 
Fabricante rumano de 
pinturas de agua y pe
gamentos para madera, 
cerámicas, moqueta y 
chapa. La empresa bus
ca importadores y dis
tr ibuidores para sus 
productos en el merca
do europeo. 

REF-2775/01 
Agencia rumana de 
transporte marítimo, es
tá interesada en coope
rar para transporte de 
carga en contenedores, 
con importadores y ex
portadores españoles. 

REF-2778/01 
Empresa rumana dedi
cada a la fabricación de 
carpintería de aluminio 
y PVC, busca contratis
ta extranjero (agente o 
representante). . 

REF-2779/01 
Fabricante rumano de 
guantes técnicos hechos 
de piel natural, y co
merciante al por mayor 
de equipos protectores 
(calzado, tejidos). La 
empresa busca importa
dores de guantes técni
cos de piel, y está inte
resada en importar piel 
semiacabada. 

REF-2786/01 
Agencia rumana de em
pleo está interesada en 
una posible coopera
ción con agencias simi
lares de la Unión Euro
pea. 

REF-2801/01 
Empresa rumana espe
cializada en la venta de 
artículos técnico-sanita
rios, busca fabricantes o 
distr ibuidores, y con 
posibilidad de coopera
ción en producción. 

REF-2834/01 
Fabricante rumano de 
artículos en PVC (tube
rías, perfiles, granulos, 
etc.), busca importado
res. 

REF-2625/01 
Imprenta rumana está 
interesada en cooperar 
con una empresa de la 
Unión Europea para es
tablecer una imprenta 
en zonas desfavorecidas 
de Rumania, donde no 
hay que pagar impues
tos durante 10 años. 

REF-2626/01 
Empresa rumana dedi
cada al procesamiento y 
venta de carne y pro
ductos cárnicos, busca 
dis tr ibuidores en la 
Unión Europea. 

REF-2665/01 
Empresa rumana espe
cializada en la venta de 
neumáticos y en servi
cios de montaje, busca 
socios en el sector de los 
auto-servicios. 

REF-2667/01 
Empresa rumana espe
cializada en muebles y 
procesamiento de ma
dera maciza, está intere
sada en establecer una 
sociedad comercial con 
empresas extranjeras. 

REF-2420/01 
Empresa rumana espe
cializada en la produc
ción y venta de tuberías 
para agua y gas metano, 
busca contratista de la 
Unión Europea. 

REF-2428/01 
Empresa rumana espe
cializada en la produc
ción de madera, desea
ría crear una joint ven-
ture para la producción 
de paneles para la in
dustria del mueble. 

REF-2429/01 
Empresa rumana espe
cializada en la venta de 
ordenadores de todo ti
po y productos GSM, 
busca socios extranje
ros. 

REF-2439/01 
Empresa rumana pro
ductora de carpintería 
de aluminio y PVC, está 
interesada en tecnología 
para la producción de 
carpintería de madera. 
La empresa desea crear 
una joint venture para 
produci r ventanas de 
madera con tecnología 
y "know how". 

El ministro rumano de Comunicación y Nuevas Tecnologías, Dan Nica, ha 
anunciado la lista de diecinueve nuevos proyectos aprobados por la comisión 
para la promoción de nuevas tecnologías. La primera serie de proyectos serán 
financiados con recursos propios del ministerio, mientras que la segunda fase 
se desarrollará con fondos procedentes del Banco Mundial o de los fond«>s 
Phare. El gobierno considera que tendrán un valor de 600 millones de dólare>>. 
Entre los proyectos señalados está la creación de centros multimedia para la di
fusión de las nuevas tecnologías entre la población, sistemas eletrónicos pai >i 
la gestión de las pymes, sistemas de identificación electrónica de los funciu-
narios públicos, desarrollo de sistemas de pago de impuestos por medio de sis
temas informáticos o la modernización del centro de comunicación por satéli
te de Cheia. Por otro lado, la firma de distribución Enaco ha puesto sus mira<; 
en Rumania y prevé invertir 2.300 millones. 

1.1 firma italiana Assoservice, perteneciente al grupo Assofruit, ha desem-
baicado en Rumania para crear, de la mano de tres empresarios locales, Eu-
ronierger, una joint venture dedicada a la comercialización de frutas y pro
ductos derivados de arbustos y maleza. Euromerger ofrecerá, además, la
bores de consultoría para la puesta en marcha de programas europeos pa-
i j el desarrollo rural y demás actividades agrícolas. Assofruit es la mayor 
.isociación de productores agrícolas de la región de la Basilicata, en el Sur 
lie Italia, siendo, además, la principal asociación de la Macro Organización 
Comercial Mediterrnea (MOC). La empresa maderera Industrias Losan 
pondrá en marcha, el próximo mes de julio (2002), una nueva planta en la 
localidad rumana de Brasov. Losan invertirá cerca de 1.000 millones de pe
setas en la nueva planta de procesado y tratamiento de madera, pasando a 
controlar el 52% del capital de su nueva filial. 

-^í*.-V*V!''s?.'í- V-1«-"í*4->í'«4«í>'' 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE 

CIENCIA Y TECNOLOGÍA 

* Orden de 30 de octubre 
de 2001 por la que se es
tablecen las bases y se 
hace pública la convoca
toria de concesión de 
ayudas para la realiza
ción de actividades de I + 
D destinadas a cumplir 
objetivos singulares den
tro de la Acción Estraté
gica de Genómica y Pro-
teómica en el ámbito del 
Plan Nacional de Investi
gación Científica, Desa
rrollo e Innovación Tec
nológica 2000-2003. (Pro
yectos integrados). 
BOE 2 de noviembre de 
2001 

• MINISTERIO DE 

SANIDAD Y CONSUMO 

* Resolución de la Di
rección Gerencia del 
Hospital Universitario 
de Guadalajara por la 
que se convocan concur
sos abiertos de servicios. 
BOE 2 de noviembre de 
2001. 

* Resolución de la Di
rección Provincial de 
Ciudad Real por la que 
se anuncia el concurso 
para la limpieza de loca
les de la Dirección Pro
vincial del Insalud en 
Ciudad Real. BOE 5 de 
noviembre de 2001. 

* Resolución del Com
plejo Hospitalario de 
Albacete en la que se 
convoca concurso abier
to para la prestación del 
Servicio de Alimentación 
del Complejo Hospitala
rio de Albacete. 

BOE 3 de noviembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de la Con
federación Hidrográfica 
del Tajo sobre publica
ción de pliego de cargos 

tramitados por la Confe
deración Hidrográfica 
del Tajo (IPl/66). 
BOE 2 de noviembre de 
2001. 

• MlNIESTERIO DÉ 

EDUCACIÓN Y CULTURA 

* Resolución de 9 de oc
tubre de 2001, del Insti
tuto de la Cinematogra
fía y de las Artes Audio
visuales, por la que se 
hacen públicas las ayu
das para la amortización 
de largometrajes y ayu
das financieras para ope
raciones de crédito al 
amparo del Convenio 
ICO/ICAA suscrito el 20 
de diciembre de 2000, 
concedidas en el segun
do y tercer trimestre del 
año 2001.. 
BOE 5 de noviembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE 

DEFENSA 

* Resolución del Órgano 
de Contratación del Ar
senal Militar de Ferrol 
por la que se anuncia 
concurso público para el 
suministro de material 
de maniobra con destino 
a repuesto almacenes. 
BOE 5 de noviembre de 
2001. 

^Resolución de la Mesa 
de Contratación Perma
nente en el Cuartel Ge
neral del Ejército del Ai
re y Mando de Personal 
por la que se anuncia 
concurso público para la 
contratación del servicio 
correspondiente al expe
diente número 2002/02 
del mando de personal y 
12/01 de esta mesa. 
BOE 5 de noviembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE 

FOMENTO 

* Resolución de AENA, 
Aeropuertos Españoles 
y Navegación Aérea, de 
fecha 22 de octubre de 
2001, por la que se anun
cia la licitación de contra
tos de asistencia por el 
procedimiento abierto y 
adjudicación mediante 
concurso. 

BOE 5 de noviembre de 
2001. 

* Orden de 13 de agosto 
de 2001 por la que se con
ceden las subvenciones a 
que se refiere la Orden de 
28 de febrero de 2001, 
que aprueba las bases de 
la convocatoria de sub
venciones para la realiza

ción de actividades rela
cionadas con las infraes
tructuras, transportes, 
vivienda, urbanismo, et
cétera, competencias del 
Ministerio de Fomento. 
BOE 3 de noviembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE 

AGRICULTURA, PESCA Y 

ALIMENTACIÓN 

* Orden de 18 de octu
bre de 2001 por la que se 
prorroga la homologa
ción del contrato-tipo de 
compraventa y recep
ción de semillas de cere
ales destinadas a la fa
bricación de etanol como 
producto no alimentario, 
que habrá de regir para 
la campaña de comercia
lización 2002/2003. 
BOE 5 de noviembre de 
2001. 

* Resolución del Fondo 
de Regulación y Orga
nización del Mercado 
de los Productos de la 
Pesca y Cultivos Mari
nos (FROM) por la que 
se convoca concurso, por 
procedimiento abierto, 
tramitación ordinaria, 
para la adjudicación de 
un contrato de servicio 
por lotes para la realiza
ción del diseño, instala
ción, montaje, desmon
taje y mantenimiento del 
pabellón del Ministerio 
de Agricultura, Pesca y 
Alimentación-FROM en 
las siguientes ferias del 
año 2002: Fish Interna
tional y Salón Interna
cional de la Alimenta
ción-Alimentaria. 

BOE 3 de noviembre de 
2001. 

• RED NACIONAL DE 

FERROCARRILES 

ESPAÑOLES 

* Resolución de la Red 
Nacional de los Ferroca
rriles Españoles (REN-
FE) por la que se anun
cia la convocatoria del 
procedimiento negocia
do que se indica. 

BOE 5 de noviembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE 

ECONOMÍA 

* Resolución de la Sub
secretaría, de 22 de oc
tubre de 2001, por la que 
se resuelve el concurso 
público para la provi
sión de expendedurías 
generales de tabaco y 
timbre. 

BOE 3 de noviembre de 
2001. 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE 

AGRICULTURA 

* Ayudas y Subvencio
nes. Orden de 18-10-2001, 
de la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambien
te, por la que se estable
cen las normas de presen
tación, selección y aplica
ción de programas de de
sarrollo rural con ámbito 
territorial en Castilla-La 
Mancha, en el marco de la 
iniciativa comunitaria Le
ader Plus y el programa 
de desarrollo endógeno 
en zonas rurales Proder-2. 
D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 05-10-2001, de 
la Dirección General de 
Calidad Ambiental, so
bre la Declaración de Im
pacto Ambiental del pro
yecto denominado Explo
tación de. la concesión di
recta de explotación n° 
1693 Sierra Viva III para 
recursos de la sección C 
de roca ornamental, cuyo 
promotor es M.Y P. Sierra 
Viva S.L., S.A. en el térmi
no municipal de Nerpio 
(Albacete). 

D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Urbanismo. Orden de 
22-10-2001, de la Conse
jería de Obras Públicas, 
por la que se aprueba de
finitivamente la modifica
ción puntual n° 14 al 
PCOU de cuenca, relativa 
a nueva redacción de la 
norma 8.3.7.4. Uso carac
terístico (edificación in
dustrial), afectando a los 
grados 4, 5, 6, 7 y 8, en si
tuación de edificio exclu
sivo. 

D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

* Ayudas y Subvencio
nes. Resolución de 18-10-

2001, de la Delegación 
Provincial de la Conseje
ría de Obras Públicas de 
Albacete, por la que se 
ordena la publicación de 
las ayudas concedidas en 
materia de vivienda en el 
mes de septiembre de 
2001. 
D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE 

INDUSTRIA Y TRABAJO 

* Anuncio de 18-09-2001, 
de la Dirección General 
de Industria y Energía de 
la Consejería de Indus
tria y Trabajo, sobre reso
lución de autorización 
administrativa para la 
conducción, distribución 
y suministro de gas natu
ral para usos domésticos, 
comerciales e industriales 
del proyecto denominado 
distribución de gas natu
ral de Molina de Aragón 
(Guadalajara). 
D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

* Anuncio de 18-09-2001, 
de la Dirección General 
de Industria y Energía de 
la Consejería de Indus
tria y Trabajo, sobre reso
lución de autorización 
administrativa para red 
de suministro de gas na
tural para alimentación a 
la localidad de La Roda 
(Albacete). 

D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

• PRESIDENCIA DE LA 

JUNTA 

* Ayudas y Subvencio
nes. Resolución de 30-10-
2001, de la Secretaría Ge
neral de la Presidencia, 
por la que se modifica la 
Orden de 11-01-2001, de 
la Consejería de Presiden
cia, por la que se estable
cen las bases de la convo
catoria de ayudas con car
go al Fondo de Acción Es
pecial. 

D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE EDUCA

CIÓN Y CULTURA 

* Resolución de 17 de oc
tubre de 2001, de la Se
cretaría General Técnica, 
por la que se anuncia lici
tación por concurso, pro
cedimiento abierto, para 
la maquetación, fotocom-
posición, fotomecánica, 
impresión y distribución 
de la revista de Castilla-
LA Mancha. 

D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE 

BIENESTAR SOCIAL 

* Turismo. Orden de 26-
10-2001, de la Consejería 
de Bienestar Social, por 
la que se convoca el Pro
grama de Turismo Social 
para el año 2002. 
D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE 

ADMINISTRACIONES FÚBICAS 

* Riesgos Laborales. De
creto 198/2001, de 30-10-
2001, sobre el Servicio de 
Prevención de Riesgos 
Laborales de la Adminis
tración de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha. 
D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

* Tasas y Precios Públi
cos. Orden de 22-10-2001, 
de la Consejería de Ad
ministraciones Públicas, 
por la que se fijan los va
lores faciales en euros de 
los cartones del juego del 
bingo. 
D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

* Resolución de 23-10-
2001, de la Consejería de 
Administraciones Públi
cas, por la que se anula la 
resolución de fecha 11 de 
octubre de 2001 en la que 
se anunciaba la licitación 
del contrato de obras que 
tiene por objeto Obras de 
rehabilitación del edificio 
denominado Fábrica de 
Harinas de Albacete 
D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE SANIDAD 

* Resolución de 29-10-
2001, de la Consejería de 
Sanidad, por la que se 
anuncia la licitación a la 
subasta pública convoca
da para la adecuación de 
local para Hospital de Día 
y Unidad Infanto Juvenil 
en Alcázar de San Juan. 
D.O.C.M. 2 de noviembre 
de 2001. 

* Resolución de 15-10-
2001, de la Delegación 
Provincial de Sanidad de 
Ciudad Real, por la que 
se hace publica la adjudi
cación de la subasta pu
blica, procedimiento 
abierto, de las obras de 
construcción de un Cen
tro de Rehabilitación Psi-
cosocial y Laboral en Al
cázar de San Juan (Ciu
dad Real). 

D.O.C.M. 30 de octubre de 
2001. 
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OPINIÓN 

MóNiCA MORENO 

Más protección 
para 

este hongo 

El champi
ñón es uno 
de los culti
vos más ca
racterísticos 
de la pro
vincia de 

Cuenca, fundainentalmente, 
ya que es donde hay más pro
ductores. Si tradidonalmente 
era un cultivo al que muchos 
agricultores se dedicaban a 
tiempo parcial, "como un en
tretenimiento", ahora tiene 
muchas posibilidades en el 
mercado, de ahí que se estén 
dedicando muchos esfuerzos 
en tecnología e investigación. 
Es una labor loable y más en 
estos momentos en los que el 
sector se encuentra con la 
enorme competencia de pre
cios de champiñón extranjero, 
situación que peijudica a esta 
actividad que está creciendo y 
del que viven muchas femi-
lias. Son precios en la mayoría 
de los casos un 50% ii\ferior al 
español, y a los ojos del con
sumidor es simplemente una 
seta. Como ya ocurrió con el 
azafrán y ahora con el cham
piñón es preciso que se con
trolen las partidas arancela
rias que entran del extranje
ro, pues la importancia eco
nómica de este cultivo se lo 
merece, pues si las políticas 
de protección no funcionan, 
que se adopten otras más se
veras. 

E| valor económ 

El cultivo de champiñón se está 
inrofesionalizando en La Manchuela 

La producción de este hongo en la re^ón, la segunda productora 
de España, oscila entre los 40 y 45 millones de küos 

MóNicA MORENO 

C-LM 

Aunque con la llegada del 
otoño y las primeras llu
vias parece que aumenta 
el consumo de champi
ñón y de hongos, tal vez 
porque es ahora tiempo 
de setas silvestres, sin 
embargo el champiñón es 
un alimento que se pro
duce durante todo el año, 
cultivo que en Castilla-La 
Mancha se centra en la 
Comarca de 
L a 
M a n c h u e l a . 
Esta zona Sólo el 

en conserva 
se destina 
al mercado 

exterior 

acoge a unos chompiñón 
28 munici
pios, de los 
que en torno 
a 20 son de 
Cuenca y el 
resto de 
Albacete. 

De este cultivo que ca
da vez se está profesiona
lizando más pues aumen
ta el número de cultiva
dores a tiempo total vi
ven directa o indirecta
mente unas 8.000 familias 
de Castilla-La Mancha 
que tiene 1.700 explota
ciones, según ha indicado 
a este semanario el direc
tor del Centro de 
I n v e s t i g a c i ó n , 

Servicios del Champiñón 
(CÍES), José Pardo. 

"Antiguamente eran 
los agricultores tradicio
nales los que dedicaban 
en su tiempo libre a culti
var el champiñón, ahora 
hay más a tiempo total, lo 
que permite que éstos ha
gan más inversiones y 

avancen en 
nuevas téc
nicas de 
c u l t i v o " , 
manif ies ta 
José Pardo. 
La produc
ción del 
champiñón 
se ha man
tenido en 
los últimos 

El consumo medio de champiñón en España es de 1.200 gramos por habitante y año. 

De los kilos que se pro- precios de éstos el director cultivo en España es de 

Experimentación 

años y en la actualidad os
cila entre los 40 y 45 millo
nes de kilos, representan
do un valor comercial pa
ra la Comarca superior a 
los 20.000 millones. 
Castilla-La Mancha es la 
.segunda comunidad autó
noma productora de este 
hongo, estando por delan
te de ella la zona de La 
Rioja y Navarra, que entre 
las dos cultivan entre 47 y 
50 millones de kilos. 

ducen en la región el 55% 
es fresco que se comerciali
za exclusivamente en terri
torio español, en las gran
des ciudades, "pues en los 
pequeños municipios to
davía la red de distribu
ción y transporte no está 
muy desarrollada", co
menta el director del CÍES. 
El resto se destina a la con
serva, que sí está orientado 
al comercio exterior aun
que existe mucha compe
tencia con los países del 
Norte. 

En lo que respecta a los 

del CÍES considera que en la 
actualidad están un poco es
tancados, aunque podrían 
estar mejor valorados. "Sin 
embargo si se aumenta el 
precio el cliente y los comer
cios lo rechazan ya que to
davía no tiene el valor, des
de el punto de vista del con
sumidor que se merece", 
manifiesta José Pardo. 

En la conserva los precios 
están bien pagados, aunque 
existe un dificultad, según 
Pardo, y es que el retomo el 
dinero es más tardío. 

El consumo de este 

L200 gramos por habi
tante y año, cifra muy in
ferior a la europea que es
tá en torno a 3 kilos de 
champiñón por habitante 
y año. 

Asimismo en los últi
mos años se viene culti
vando en la Comarca de 
La Manchuela una nueva 
seta del género pleoru-
tus, de la que se produce 
más de 6 millones de ki
los, "y aunque es inci
piente se está generali
zando entre los cultiva
dores", añade Pardo. 

R. LLOPIS 

Cuenca 

La Manchuela conquense 
está dispuesta a mejorar las 
condiciones y la calidad de 
la producción del champi
ñón, de tal forma que por 
tercer año consecutivo el 
Centro de Investigación, 
Experimentación y 
Servicios de este cultivo, 
dependiente de la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta 
de Comunidades y con sede 
en la localidad de 
Quintanar del Rey, ha pro
gramado las Terceras 
Jornadas Técnicas en las 

Quintanai* del R^ acoge las Terceiras 
Joimadas Técnicas del Champiñón 

Durante dos días han participado productores, investigadores 
y representantes de las distintas administraciones 

que se reúnen productores, 
investigadores y represen
tantes de las distintas admi
nistraciones públicas para 
exponer y debatir los avan
ces logrados en sus respec
tivos ámbitos de trabajo 
desde la celebración de las 
anteriores jornadas. 

En esta tercera edición 

las Jomadas se han celebra
do en el auditorio munici
pal de Iniesta donde su al
calde, Juan Vicente Casas, 
afirmó en la sesión de aper
tura que se trata de uno de 
los productos de mayor re
percusión social en la co
marca de La Manchuela que 
no se puede descuidar toda 

vez que de el viven muchas 
familias y ello repercute en 
la calidad de vida de los ha
bitantes de la zona. Casas 
añadió que desde Adiman 
se están haciendo todos los 
esfuerzos para contribuir a 
potenciar unas mejores con
diciones de comerciali
zación del producto apro

vechando la estrategia eu
ropea de crear alternativas 
para fijar la población en el 
medio rural. 

Además de recapitular y 
actualizar diversos aspectos 
de carácter aplicado que con 
mayor frecuencia se les plan
tean a los profesionales del 
sector en su actividad dia

ria, también se han expuesto 
las estrategias que permiti
rán al sector en general y a 
todos los cultivadores estar 
al día en las mejoras sobre 
técnicas de cultivo, trata
miento de plagas y enferme
dades fitosanitarias. En estas 
terceras jomadas que han si
do clausuradas por Miguel 
Chillaron, director general 
de Desarrollo Rural de la 
Junta de Comunidades, se 
ha dejado constancia de la 
importancia del Plan 
Estratégico para el 
Desarrollo del Champiñón 
que fue presentado por 
Adiman. 
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üi última campâ ^̂^ 

La Mesa del Ajo pide un nu^or control 
de las importaciones de este producto 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

La Mesa Nacional del Ajo 
y la Asociación Interpro-
fesional del Ajo de Fran
cia han convenido en la 
última reunión conjunta 
que han 
ce lebrado 
en la ciu
dad fran
cesa de 
T o u l u s s e 
plantearle 
al comisa
rio euro
peo de 
Agricultu
ra, Franz 

Según las Interprofesionales el nuevo reglamento de la Unión 
Europea no contempla ninguna medida al respecto 

Zarco se ha 
mostrado 

preocupado por la 
entrada de ajos 

para manipulación 
industrial 

Fischler, y a las autorida
des competentes de sus 
respectivos países, la 
necesidad de establecer 
mayores controles a las 
importaciones de ajos 
destinadas a la transfor
mación industrial, ya que 
con el nuevo reglamento 
no se con- ^ ^ ^ ^ 

Durante 2000 la 

Nacional del Ajo, quien 
se ha mostrado muy pre
ocupado por el incremen
to experimentado en las 

i m p o r t a c i o 
nes con des
tino a la 
m a n i p u l a 
ción indus
trial, que ha 
pasado de 
40.000 tone
ladas en el 
año 1998 a 

_ _ _ _ _ _ las 60.000 del 

pasado ejer
cicio de 2000. Este último 
encuentro ha sido el ter
cero que se celebra desde 
que en septiembre de 
2000 quedara formalmen
te constiuido el grupo de 
trabajo entre los produc
tores de ajos de España y 
Francia. Estas reuniones 

están 

Durante los últimos tres años se ha pasado de 40.000 a 60.000 toneladas a manipulación. 

templa nin
guna medi
da de vigi
lancia al res
pecto. 

A esta 
c o n c l u s i ó n 
llegaron los 
s e c t o r e s 
productores 
de ambos 
países tras el encuentro 
de Francia al que asistió 
en representación del los 
productores españoles y 
de las cooperativas, José 
Santiago Rodrigo Zarco, 
portavoz de la Mesa 

sir-
v i e n d o 
para estre
char mayo
res lazos 
de colabo-
r a c i ó n 
entre los 
sectores de 
ambos paí
ses, así 
como para 

la realización de valora
ciones y el intercambio de 
opiniones sobre la situa
ción de los precios de 
producción y para el mer
cado, tras la puesta en 
marcha el pasado mes de 

UE importó un 
total de 60,000 
toneladas con 
destino a la 

transformación 

mayo de las nuevas 
medidas reguladoras de 
las importaciones de ter
ceros países. 

Tanto la Mesa 
Nacional del Ajo como la 
Asociación Interprofesio-
nal del Ajo de Francia 
han sido unánimes en sus 
apreciaciones y han acor
dado mejorar la periodi
cidad de los intercambios 
de información que vie
nen realizando y además 
estar muy pendientes de 
aquellos frentes que están 
todavía abiertos con Bru
selas, en particular, res
pecto a la evolución de 

las importaciones de pro
ducto con destino a las 
transformaciones indus
triales y el seguimiento 
de los acuerdos preferen-
ciales que la Unión Euro
pea mantiene con terce
ros países productores 
como es el caso de Hun
gría, Turquía, Egipto y 
Marruecos. Rodrigo 

Zargo señaló a esta redac
ción que "durante el 
pasado año 2000 la UE 
importó un total de 
60.000 toneladas con des
tino a la transformación, 
más de la mitad de las 
cuales procedieron de 

China" 
José Santiago Rodrigo 

Zarco, en declaraciones al 
Semanario Economía y 
Empresas ha valorado de 
forma positiva los resul
tados de la última campa
ña de recogida de ajos 
que ha supuesto unos 80 
millones de kilos, un 10% 
menos que la del año 
2000. Los precios que han 
regido en el mercado 
para el ajo cortado y en 
caja ha oscilado entre las 
125 y las 200 pesetas kilo 
que viene a significar el 
mismo referente que el 
pasado año. 

Finaliza la 
salida de 
cebada de 

intervención 
en Albacete 

D^O 
Albacete 

El pasado 31 de octubre finali
zó en Albacete la salida al 
mercado interior de la cebada 
que se encontraba en poder de 
los organismos de interven
ción, almacenada en los silos 
de Albacete capital y Villarro-
bledo. 

Concretamente en el silo 
de Albacete se hallaban alma
cenadas 1.770 toneladas de 
cebada procedentes de com
pras de la intervención la 
campaña pasada, mientras 
que en el silo de Villarrobledo 
estaban depositadas otras 500 
toneladas. 

Como consecuencia de las 
medidas adoptadas por la 
Unión Europea en su Regla
mento 1801/2001, se abrió 
una primera licitación parcial 
el 27 de septiembre, en la que 
resultaron adjudicadas 

275.000 toneladas y, entre 
ellas, las mencionadas en la 
provincia de Albacete. En el 
conjunto de Castilla-La Man
cha fueron adjudicadas 24.709 
toneladas. Las correspondien
tes a Albacete han sido repar
tidas entre cuatro empresas y 
los precios han oscilado entre 
124 y 132,23 euros/tonelada, 
lo que supone entre 20,62 y 22 
pesetas el kilo. 

Con esta medida se ha 
conseguido estabilizar a la 
baja el mercado de la cebada, 
cuyos precios estaban siendo 
muy elevados para el sector 
ganadero. 

Hasta finalizar la totalidad 
de las 600.000 toneladas de 
cebada almacenadas en Espa
ña, se llevarán a cabo distintas 
licitaciones. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El delegado de Agricul
tura y Medio Ambiente 
de Albacete, Manuel Gon
zález Ramos, ha realizado 
recientemente una visita a 
la comunidad de regantes 
"Príncipe de España", en 
Aguas Nuevas, para com
probar sus últimas mejo
ras de riego con el cambio 
en el mismo a pie por otro 
de aspersión y la mejora y 
modernización en toda la 
zona de regadíos de Los 
Llanos. 

González Ramos quiso 
destacar estas infraestruc-

Los regantes de Príncipe de España 
mejoraron 3.029 has. de regadío 

Esta comunidad de Aguas Nuevas integra a tres SAT: Llano 
Verde - la más grande^, La IS/íadriguera y Pozos Los Pinos 

turas, "ya que ello sujx)ne 
facilitar enormemente su 
gestión, lo que sitúa a estos 
regadíos entre los más 
punteros del panorama 
nacional, así como el 
importante ahorro de agua 
que para los regantes 
supone esta automatiza
ción". 

El delegado de Agri
cultura y Medio Ambien
te de Albacete, Manuel 
González Ramos, recor
dó que la Junta de 
Comunidades , a través 
de la Consejería, ha reali
zado un impor tante 
esfuerzo presupuestario 
para contribuir a esta 

mejora y transformación 
de regadíos, dado que 
del presupuesto total dé 
2.475 millones de pesetas, 
en los últimos cinco años, 
el gobierno regional ha 
aportado una subvención 
de 1.014 millones de pese
tas, el 41% de la inversión 
total realizada. 

La Comunidad de 
Regantes Príncipe de 
España de Aguas Nue
vas integra tres socieda
des agrarias de transfor
mación: SAT Llano 
Verde, ubicada en los 
sectores de El Salobral y 
el Fásico, la SAT La 
Madr iguera y la SAT 

Pozos Los Pinos que se 
ubican respectivamente 
en los sectores que dan 
nombre a estas socieda
des agrarias. 

En total son 3.029 hec
táreas de mejora de rega
dío d is t r ibuidas entre 
SAT Llano Verde (2.016), 
SAT La Madriguera (588) 
y SAT Los Pinos (425 
hectáreas). 

La inversión media ha 
sido de 817.385 pesetas 
por hectárea y el número 
de agricultores que se 
han beneficiado de esta 
mejora es de 513 aproxi
madamente . 
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Nayanra ha sido la comunidad â ^̂  

La piroducción de vino y mosto 
ha caído en tomo a un 23,6% 

Castiüa''La Mancha es la tercera región en la 
que más se va a producir un descenso 

MóNiCA MORENO 

C-LM 

La producción de vino y 
mosto de Castilla-La Man
cha, según los últimos 
datos disponibles del 
Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación 
(MAPA), ha descendido en 
la última campaña en tomo 
a un 23,6%, estando en 
18.732.000 toneladas de 
hectolitros, cifra que será 
superior una vez que estén 
cerrados todos los datos. 
Según las estadísticas del 
MAPA la producción de 
estos productos en la cam
paña que ha pasado no 
alcanzaría la que se registró 
en 1999, que superó los 
19.500.000 hectolitros. 

Esta comunidad autóno
ma es la tercera en la que 
más va a bajar la produc
ción de vino y mosto, 
teniendo a Galicia, con un 
35% menos, y a La Rioja, 
con un 25%, por delante. A 
nivel nacional se prevé que 
caiga en tomo a un 18%, 
con respecto a la produc
ción alcanzada el año pasa
do. 

Por provincias castella-
nomanchega la que más ha 
tenido una reducción de la 
cosecha y de producción ha 
sido Ciudad Real, con un 
descenso superior al 24%, 
pasando de los 10.683.000 
hectolitros a unos 8.100.000 
hectolitros. 

En cuanto a la cosecha 
de uva, que en Castilla-La 

Las organizaciones agrarias ven buenas expectativas de venta del vino de la región. 

Mancha según las organiza
ciones agrarias ha sido de 
excelente calidad y ha esta
do marcado por la guerra 
de precios, los últimos 
datos que maneja el Minis
terio reflejan un descenso 
de más del 25%. 

A nivel nacional el com
portamiento ha sido simi
lar, teniendo especial rele
vancia la región de Navarra 
con una caída en la cosecha 
de uva superior al 38%, 
seguida de Extremadura 
con el 25%. En cifras totales 
la producción de este fruto 
en el país será inferior en 
algo más a un 18%. 

Y aunque los datos no 

La destilación no cubre las expectativas 

La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos de 
Castilla-La Mancha ha manifestado la necesidad de am
pliar la destilación acogida a subvención hasta los 13 
millones de hectolitros aprobados por la Unión Euro
pea. El pasado 27 de septiembre el Comité Europeo de 
Gestión de Vinos acordó abrir un primer tramo de sólo 7 
millones de hectolitros, ai que se han presentado solici
tudes por más del doble, hasta alcansar los 14,2 millones 
de hectolitros, con los que se procedcri a un prorrateo. 
UPA-Castilla-La Mancha ya advirtió de esta situación a 
las cooperativas de la región el pasado 14 de octubre, 
aconsejándoles que se acogieran a este primer tramo, 
ante el peligro de que ahora pueda no abrirse el segun
do tramo adicional. 

son muy positivos, las 
expectivas de venta del 
vino son muy halagüeñas. 

con un posible incremento 
de las exportaciones de 
vino. 

Jomadas sobre 
agrícultiura sostenible 

Albacete 
El objetivo ha sido el de reflexionar sobre el 

modo en que ha evolucionado la investigación 
DAVID GARCÍA 

-APICULTURA 

Albacete 

El Instituto Técnico Agronómi
co Provincial (ITAP) de Alba
cete ha coordinado, en colabo
ración con otras entidades el I 
Symposium sobre Nuevas Tec
nologías y Agricultura Sosteni
ble que se celebra en la capital 
dentro de los actos del 20 Ani
versario de esta sociedad. 

Según ha informado el di
rector del Irtóti-
tuto, Pmdendo 
López Fuster, y 
el diputado 
provincial de 
Medio Am
biente, Ramón 
Sotos, el objeti
vo de las joma
das que se han 
desarrollado 
esta semana es 
reflexionar sobre el modo en 
que ha evolucionado la investi
gación y el mundo agropecua
rio en los últimos años y poner 
de manifiesto que los recursos 
tienen límites y hay que saber 
sacar provecho de los mismos. 

Sotos adelantó también que 
la meta es hacer una hifwtesis 
de trabajo para los próximos 
años y apostar por una agricul
tura sostenible a través de la 
cual se alimenten cada vez ma
yor números de personas, sin 
exduir de la misma a los paí
ses más pobres. 

Dd mismo modo se preten
de atender a la creciente de
manda de productos agrícolas 
y ganaderos cada vez más lim

pios y conseguidos a partir de 
itinerarios técnicos compati
bles con la salud y el medio 
ambiente. 

A la jomada asistió Elias Fe-
reres Castiel, ex-secretario de 
Estado de Universidades, pre
sidente de la Academia de In
geniería Española y presidente 
de la Sociedad Europea de 
Agronomía, quien avanzó ha
blando de los regadíos que a 

nivel mundial 
éstos deben 
expandi rse 
para atender 
la demanda 
de alimen
tos de los 
próximo 20 
años, que se 
estima sea 
superior al 
40% sobre el 

nivel actual. 
El regadío debe explo

tarse de forma sostenible. 
Para aumentar la producti
vidad hay tecnologías nue
vas que han sido probadas, 
pero no han sido adoptadas 
por los agricultores porque 
no hay suficientes incenti
vos, expresó. 

"Es necesario conjugar 
las subvenciones a las me
didas de ahorro de agua. Si 
compensas demandas de 
regadíos con desarrollo de 
nuevas obras o transferen
cias de agua, sí es sosteni
ble, pero no sabemos si eco
nómicamente es viable", 
comentó Sotos. 

Para aumentar 
la productividad 
hay tecnologías 

nuevas cftie 
han sido 
probadas 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

El diputado provincial de 
Medio Ambiente, Promo
ción Económica y Turismo 
de Guadalajara, José Anto
nio Herranz, se ha reunido 
con diversos representantes 
del sector apícola de la pro
vincia, reunión que cuajó 
con la promesa de una parti
da de 1,7 millones de pese
tas que integra una Imea de 
subvenciones a la alimenta
ción de las abejas durante el 
inviemo y su estimulación 
al inicio de la primavera. 

Esta línea de ayudas. 

Aprobada una línea de ayudas para la 
alimentación invernal de las abejas 

Estas ayudas pretenden contribuir a incrementar la productividad 
de un sector que sufre fuertes mermas en su producción 

recientemente aprobada por 
la Comisión de Gobierno de 
la Diputación se hará efecti
va previa petición por parte 
de los apicultores y podrá 
alcanzar un máximo del 
50% del valor de los kilogra
mos de alimento por colme
na y año, uno para cubrir la 

etapa de mantenimiento 
(inviemo) y otro para satis
facer las necesidades de la 
etapa de reproducción (pri
mavera). 

Mediante estas ayudas la 
Diputación pretende contri
buir a incrementar la pro
ductividad de un sector que 

sufre fuertes mermas en su 
producción a consecuencia 
de las bajas temperaturas, 
ya que las abejas consu
men la miel que generan 
para combatir el frío 
invernal. El alimento arti
ficial de las colmenas, ela
borado a base de prepara

dos de glucosa, impide 
que las abejas reduzcan 
las reservas de miel para 
su autoconsumo y regula
riza la actividad de la col
mena permitiendo extraer 
de cada unidad una pro
ducción mayor. 

Por otra parte, la Comi

sión de Gobierno de la 
Corporación Provincial, 
aprobaba también estos 
días una ayuda de 100.000 
pesetas al Consejero 
Regulador de la Denomi
nación de Origen "Miel de 
la Alcarria" para la pro
moción y difusión de las 
cualidades organolépticas 
de este producto. 

Otras 200.000 pesetas 
ha sido aprobadas para la 
organización de dos cur
sos teórico-prácticos sobre 
aspectos actuales relativos 
a la apicultura que se rea
lizarán próximamente. 
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ALICIA SANCHEZ 

Las previsiones 
apuntan a que el 
¡echón alcance 

precios medios por P^^^° 
encima de las 400 

pesetas/kilo 

C-LM 

A pesar de que el cerdo 
cebado está un 41% más 
barato en noviembre que 
en marzo del presente año 
(por circunstancias coyun-
turales: vacas locas, peste 
porcina...) las expectativas 
del sector es cerrar el ejer
cicio 2001 batiendo 
records de precios desde 
los últimos diez años. Así, 
la cotización del precio del 
cerco cebado cerrará el 
ejercicio con una media 
superior a las 200 pesetas 
el kilo, una 
s i t u a c i ó n 
similar a la 
del lechón 
que si es 
p o s i b l e 
que no 
a l c a n c e 
p r e c i o s 
records, sí 
cerrará el 
e j e r c i c i o 
con un "muy buen precio 
medio", estando este por 
encima de las 400 pesetas 
el kilo, según informaba el 
director de la Asociación 
regional de Ganaderos de 
porcino de Castilla-La 
Mancha (Argapor). 

El precio 
del cerdo 
cebado de la 
semana 44 
(última de 
octubre) es 
de 156,50 
pesetas/kilo, 
lo que repre
senta un 
5,15% más 
que en la 
misma semana del año 
anterior. 

Alfonso Fuentes expli
caba que el precio del 
cerdo oscila en una curva 
cíclica "y este año ha sido 
un buen año en cuanto a 
los precios alcanzados". 

Argapor estima que la cô ^̂  

El precio del cerdo y del lechón 
prevé alcanzar precios records 

El censo porcino ha incrementado en Castilla'La M^ancha un 3% 
respecto a 2000, registrando 200,000 madres reproductoras 

Las perspectivas de 
futuro pasan por este 
motivo por vicisitudes a 
las que tendrá el sector 

que hacer 
frente en un 
futuro cerca
no, como es 
el exceso de 
producción. 
A este res-

se 
conocen ya 
datos de la 
Unión Euro
pea, donde 

se precisa que el censo 
porcino ha incrementado 
en España un 8% en 2001 
respecto al año anterior, 
existiendo en la actuali
dad a nivel nacional un 
total de 2,7 millones de 
cerdas reproductoras. 

Este incre
mento hq 
sido casi 
paralelo al 
de Casti-
1 1 a - L a 
M a n c h a 
donde el 
censo de 
c e r d a s 
r e p r o d u c 
toras ha 

crecido un 3%, para con
tar en la actualidad con 
cerca de 200.000. 

Uno de los retos del 
sector porcino en la 
región, según Fuentes, es 
la exportación. "España se 
ha convertido de un país 

Fuentes: **Nos 
hemos convertido 
de importadores a 
productores con 

necesidad de 
exportar un 15%" 

HISTÓRICO DEL PRECIO MEDIO ANUAL DEL CERDO CEBADO 
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importador a otro con 
necesidad de exportar". 

En la. actualidad se 
exporta entre el 10 y el 
15% dé la carne de cerdo 
que se produce y el princi
pal mercado receptor de 
los productos de nuestra 
Comunidad es Portugal. 

A nivel nacional el sec
tor exporta en tomo a las 
500.000 toneladas de 
carne. En Castilla-La Man
cha, del total de la produc
ción, se exporta entre el 3 

y el 4%. Ante la necesidad 
de exportar, Argapor 
exige qu'e España cuente 
de inmediato con un plan 
exhaustivo sobre el con
trol de la enfermedad de 
Auyezsky. Esta enferme
dad, típica de este animal, 
"está controlada en Espa
ña, pero la falta de resulta
dos desde su puesta en 
marcha convierte lo que 
podía ser una barrera 
sanitaria para la exporta
ción en una barrera 

comercial". Otra de las 
preocupaciones desde el 
sector es el respeto por el 
medio ambiente, activida
des que desde Argapor se 
están promocionando e 
informando a sus ganade
ros para evitar contaminar 
con el purín y llevar a 
cabo acciones eficaces en 
esta materia. 

Castilla-La Mancha 
ocupa un lugar privilegia
do a nivel nacional en 
cuanto a la producción de 

cerdo cebado, situándose 
en la cuarta comunidad 
productora, por detrás de 
Cataluña, Murcia, Aragón 
y Castilla y León. 

Respecto a la produc
ción de lechones, esta es 
superior a la de cerdo 
cebado en la Comunidad, 
oscilando el puesto de 
Castilla-La Mancha en el 
ranking nacional entre el 
segundo y el tercero, por 
detrás también de Castilla 
y León. 

Fedeto se pone en contacto con el sector para crear la lonja del cerdo en Toledo 

La Federación Empresarial Toleda
na (Fedeto) se ha puesto en contac
to recientemente con el sector por
cino de Castilla-La Mancha para 
crear una lonja del cero y en espe
cial de lechones de más de 20 kilos, 
y contar así con unos precios de 
referencia regional sobre este pro
ducto, debido a que Castilla-La 

Mancha tiene identidad propia en 
cuanto a la producción de este ani
mal. "Además -afirma el director 
de Argapor, Alfonso Fuentes- sería 
interesante tener semanalmente un 
punto de encuentro entre los gana
deros de la región". La lonja sería 
la única del porcino existente en la 
Comunidad, y surgiría tras una 

mala experiencia -hubo una mesa 
de precios en el Palacio de Benaca-
zón (Toledo)- pero contando en 
esta ocasión con todos los interlo
cutores -y nadie más- del sector. 
Estarían representados productores 
de lechones, integradoras, produc
tores de cerdo cebado e industrias 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

Los ganaderos afectados 
por ataques de lobos en 
sus explotaciones se han 
reunido los últimos días 
en la localidad alcarreña 
de Sigüenza con técnicos 
de la Asociación Provin
cial de Agricultores y 
Ganaderos de Guadala
jara para analizar una 
vez más la terrible situa
ción y buscar soluciones 
al problema. 

En la reunión se deci
dió la constitución de 
una comisión integrada 

Los ganaderos afectados por 
los lobos forman una comisión 
Tienen previsto analizar las medidas llevadas a cabo ante 

hechos similares en otros comunidades como Castilla y heón 
por cinco ganaderos que 
se encargará de realizar 
un seguimiento exhaus
tivo, recopilando infor
mación sobre los ata
ques, denuncias presen
tadas, acciones de la 
Administración, inciden
cia de los ataques, etc. 

Una de sus primeras 
actuaciones ha sido la de 
solicitar una entrevista 
con el delegado provin
cial de Agricultura y 
Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades, 
Mariano Teruel, para los 
próximos días, con el fin 

de hacerle llegar el 
malestar del sector y la 
situación de miedo y 
pérdidas económicas 
que viven los ganaderos 
ante el temor de que el 
lobo siga atacando sus 
rebaños así como por el 
retraso en la publicación 

de la Orden de ayudas y 
su desacuerdo con algu
nas de las obras realiza
das para el arreglo de 
cercados en la zona más 
afectada por los lobos, 
que son las inmediacio
nes de Sigüenza. 

También tiene previs

to analizar las medidas 
l levadas a cabo ante 
hechos similares en otras 
comunidades como Cas
tilla y León. 

Desde que comenza
ron los pr imeros ata
ques en enero de 2000, 
n ingún ganadero ha 

cobrado indemnizacio
nes por los daños sufri
dos en sus rebaños, que 
se traducen en animales 
fallecidos, heridos, desa
parecidos, abortos, e tc . . 
en rebaños de ovejas, 
cabras y corderos, funda
mentalmente. 
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Marcelino Alonso 
Tayera Broícers Cô ^̂  

El nuevo Reglamento 
contra incendios 

Un nuevo incendio de 
gravedad se ha producido 
en una industria de trata
miento de carnes en Ta-
rancón (Cuenca). Todavía 
es pronto para conocer 
sus causas, pero los efec
tos han sido devastado
res, ahora queda determi
nar la indemnización con 
cargo a su seguro y las 
posibilidades de recons
trucción. 

Parece mentira, pero 
hasta el 30 de julio del 
2001, fecha en la que se 
publica en el BOE n° 181 
el Real decreto 786/2001 
por el que se aprueba el 
REGLAMENTO DE SE
GURIDAD CONTRA IN
CENDIOS EN LOS ESTA
BLECIMIENTOS INDUS
TRIALES, no había nin
guna norma reguladora 
general (salvo alguna au
tonómica) que determina
ra sus requisitos. Sin em
bargo otros usos (admi
nistrativo, residencial, vi
vienda, garaje, hospitala
rio, comercial y docente; 
si que cuentan con la 
NORMA BÁSICA 

NBE/CPI 96, aprobada 
por el Real Decreto 
2177/1996 de 4 de octu
bre en la que específica
mente se excluía el uso 
industrial. 

Este Reglamento en
trar- en vigor el día 31 de 
enero del próximo año, 
por tanto es conveniente 
que los empresarios em
piecen a conocerlo y a 
aplicar sus preceptos. Pa
ra empezar hay que decir 
que afecta a toda activi
dad industrial y sus servi
cios auxiliares o comple
mentarios, incluyendo al
macenes, talleres de repa
ración y estacionamiento 
de vehículos destinados 
al transporte de personas 
y mercancías. El Ministe
rio de Ciencia y Tecnolo
gía es el único órgano fa
cultado para evaluar y 

aprobar soluciones alter
nativas. Consta de dos 
partes, la primera contie
ne las prescripciones bási-

^ ¡ > 
Emirará en vigor el 

próximo 31 de enero 
y por tanto es 

converúerúe que 
bs entpresarios 

empiecen a conocerle 

cas de carácter general y 
la segunda los apéndices 
técnicos siguientes: 

Caracterización.- Se re
fiere a su seguridad con
tra incendios a partir de 
su ubicación a su entorno 
y a su nivel de riesgo in-

Consta de dos 
partes y en la 

primera se 
recogen las 

prescripciones 
básicas generales 

trínseco calculado a partir 
de la carga de fuego pon
derada y corregida, según 
criterios técnicos para de
terminar la "carga de fue-
go" 

Uno de los 
aspectos más 

rwvedosos es cfue 
incluye la necesidad 

de inspecciones 
periódicas 

Seguridad Pasiva.- Es
tablece las condiciones y 
requisitos constructivos 
que deben cumplir según 
su caracterización. 

Seguridad activa.- Re
quisitos de las instalacio
nes de extinción. 

Normas UNE.- Rela
ción de las de obligado 
cumplimiento. 

Su ámbito de aplica
ción es en todas los nue
vos establecimientos y en 
los que cambien su activi
dad, se trasladen, amplí
en o reformen. Las Admi
nistraciones autonómicas 
pueden determinar su 
aplicación en industrias 
ya existentes cuando se 
den determinadas situa
ciones de riesgo intrínse
co. Excepto en los estable
cimientos de menos de 
250 metros cuadrados y 
con riesgo intrínseco bajo, 
se requerirá de un pro
yecto específico para le
galizar establecimientos 
industriales de nueva 
construcción. 

Tal vez uno de los as
pectos mas novedosos ra
dique en la necesidad de 
inspecciones periódicas 
que serán efectuadas por 
un Organismo de Control 
facultado para la aplica
ción del Reglamento. La 
periodicidad variará de 2 
a 5 años según el tipo de 
riesgo. Otra de las obliga
ciones empresariales es 
comunicar al "órgano 
competente de la Admi
nistración Autonómica en 
el plazo de 15 días el aca
ecimiento de cualquier in
cendio que se produzca 
en su recinto o instalacio
nes, indicando las causas 
del mismo y consecuen
cias. 

I n d e p e n d i e n t e m e n t e 
del Reglamento y de la 
obligación respecto a su 
aplicación, si es conve
niente que los empresa
rios tomen conciencia y 
que al menos un día al 
año, se dediquen a revisar 
con ojo crítico sus instala
ciones y medios exis
tentes contra incendios 

Estudio de Sectores de 
DBK 

Estudio sobre 
Residencias privadas 

El potencial de crecimiento 
del sector tiene su reflejo en 
los numerosos proyectos en 
curso para la construcción y 
explotación de nuevas resi
dencias promovidos por so
ciedades inmobiliarias y en
tidades financieras, que en 
algunos casos han estableci
do alianzas con los princi
pales grupos de residencias 
para la creación de socieda
des conjuntas encargadas 
del desarrollo de la activi
dad. 

El creciente envejeci
miento de la población, la 
mayor presencia laboral de 
la mujer y el aumento de la 
renta disponible de las fa
milias son factores que han 
propiciado en los últimos 
años una fuerte aceleración 
de la demanda de servicios 
asistenciales a personas ma
yores. 

En este contexto, el mer
cado de residencias priva
das para la tercera edad al
canzó en el año 2000 la cifra 
de 210.000 millones de pe
setas, lo que supuso un in
cremento del 13,5% en rela
ción con el año anterior y 
ima variación media anual 
del 11,7% a lo largo del pe
ríodo 1998-2000. 

La oferta de residencias 
para la tercera edad conti
nuó ampliándose a lo largo 
del año 2000, gracias a las 
favorables expectativas de 
evolución de la demanda, 
que han incentivado la 
apertura de nuevas residen
cias por parte de los opera
dores líderes y la diversifi
cación hacia este sector de 
compañías inmobiliarias y 
entidades financieras. 

Así, al cierre del ejercicio 
el número de centros priva
dos se cifró aproximada
mente en 3.400, frente a los 
3.082 que se encontraban 
operativos en 1999. La dota
ción de plazas alcanzó las 
162.000, con una media de 
47,6 plazas por residencia. 

Los exigentes requisitos 

que la normativa impone al 
funcionamiento y capaci
dad de las residencias en ca
da Comunidad Autónoma 
han mantenido más o me
nos estable el número de 
plazas por centro. 

La expansión sectorial 
se ha traducido en un fuer
te incremento del volumen 
de empleo generado, alcan
zando en la actualidad la 
cifra de 47.000 empleos di
rectos. 

Castilla y León, La Rioja, 
Aragón y Navarra contabi
lizan el mayor número de 
plazas disponibles en rela
ción con el número de per
sonas mayores de 65 años, 
superior a 4 por cada 100 
habitantes en todos los ca
sos. 

El sector presenta un ele
vado grado de atomización, 
reflejado en el hecho de que 
la gran mayoría de las em
presas mantienen cuotas de 
mercado por debajo del 
0,1%, con ingresos inferio
res a los 100 millones de pe
setas. 

No obstante, se confir
ma una tímida tendencia a 
la concentración, dado que 
son los operadores líderes 
como Grupo Sar, Quavi-
tae. Grupo Ballesol, Grupo 
El Castillo y Grupo Los 
Nogales los que crecen por 
encima de la media del 
sector. 

Tendencias 
Los proyectos actual

mente en curso para la 
construcción y explotación 
de nuevas residencias, pro
movidos por sociedades in
mobiliarias, entidades fi
nancieras y los propios ope
radores, se desarrollarán ba
jo el auspicio de la política 
privatizadora del Gobierno, 
que trata de potenciar el 
concierto de plazas en resi
dencias privadas. 

De hecho, la iniciativa 
pública y la privada com
parten diferentes tipos de 
proyectos, que se pondrán 

en marcha a medio plazo en 
algunas importantes Comu
nidades Autónomas donde 
la cobertura es insuficiente: 
Madrid, Comunidad Valen
ciana y País Vasco. 

Por otro lado, la presta
ción de servicios de asisten
cia a domicilio y la explota
ción de centros de día cons
tituyen buenas oportunida
des de negocio como activi
dades complementarias a la 
principal. 

En este escenario, se esti
ma que el volumen de ne
gocio generado por las resi
dencias privadas para • la 
tercera edad podría contabi
lizar en 2001 un incremento 
superior al del ejercicio pre
cedente, situado en tomo al 
15%. 

Residencias para la Ter
cera Edad: datos de síntesis, 
2000. 

Principales magnitudes 
Número de residencias: 

3.400 
Número de plazas: 

162.000 
Crecimiento del número 

de residencias (% var. 
2000/1999): 10,3 

Crecimiento del número 
de plazas (% var. 
2000/1999): 10,8 

Número de empleados: 
47.000 

Número medio de em
pleados por residencia: 
14 

Número medio de pla
zas por residencia: 47,6 

Mercado (mili, ptas.): 
210.000 

Facturación media por 
residencia (mül. ptas.): 
61,8 

Facturación media por 
plaza (mili, ptas.): 1,30 

Crecimiento del merca
do (% var. 2000/1999): 13,5 

Crecimiento de la factu
ración media por residencia 
(% var. 2000/1999): 3,0 

Concentración (cuota de 
mercado conjunta en valor 
de los cinco primeros ope
radores (%): 5,3 
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El Banco de Espam 

Las cajas y bancos no saben 
si abiirán el 1 de enero 

MóNicA MORENO 

C-LM 

Faltan menos de dos me
ses para la introducción 
del euro en la vida de los 
españoles y poco a poco 
se aumentan los meca
nismos y actuaciones 
que permitan una incor
poración sin problemas. 
Sin embargo a estas altu
ras las entidades banca-
rias de Castilla-La Man
cha todavía no han deci
dido si se va a abrir o no 
el día 1 de enero de 2002, 
con el fin de ayudar al 
ciudadano con la nueva 
moneda. 

A este respecto el Ban
co de España ha señala
do que "no obliga a que 
las entidades abran sus 
oficinas pero se reco
mienda que abran en 
función de las necesida
des de sus clientes y del 
servicio que quieran 
ofrecer a estos". Debido 
a la incertidumbre que 
existe y al no haber una 
úriica decisión sobre la 
apertura de oficinas el 
Banco de España está re
alizando una encuesta 
para saber qué entidades 
ofrecerán este servicio y 
cuales no. 

En lo que respecta a si 
ampliarán la plantilla de 
trabajadores en estos en 
diciembre de 2001 y ene
ro de 2002, la mayoría de 

La mayoría de las entidades no aumentará la 
plántula pero sí la reforzarán con otros departamentos 

Las entidades bancarias no han decidido si abrirán las oficinas el 1 de enero. 

ellas manifiestan que no 
va a haber un incremen
to pero que se reforzará 
con los trabajadores de 
otros depar
tamentos. 

El jefe de 
R e c u r s o s 
Humanos de 
la Caja Rural 
de Albacete, 

ciembre, "dependiendo 
de los problemas que se 
vayan planteando, aun
que consideramos que 

no será ne-
c e s a r i o 
pues los ca-

Caja Madrid jeros auto-
ontrataráSOO '"f!""' ^̂  

están a 

nuevos punto". 

^^} 

Francisco Ja- profesUmcdeS para De todas las 
San- i_ . e n t i d a d e s 

darunmeior ,̂  . 
——' consultadas 

sólo Caja 
Madrid, en 

toda España, contratará 
a nuevas personas en los 

vier 
chez, señala
ba que la de
cisión de 
abrir o no se tomará en 
los últimos días de di-

servicw 

próximos, con el fin de 
garantizar el éxito en los 
últimos procesos de 
adaptación al euro. Se
gún una nota de prensa 
de la entidad los nuevos 
profesionales se incorpo
rarán el tres de diciem
bre a la red de sucursa
les para garantizar una 
mejor calidad en la aten
ción al cliente. A nivel 
nacional las personas 
que entrarán en la plan
tilla de Caja Madrid es 
de 500, y recibirán un 
plan de formación com
plementario. 

La SETE realiza 
118 actuaciones 

en la región 
Se van a centrar en las visitas con el 

euromóvíl y sesiones informativas a mujeres 
M.M.A. 

C-LM 

La Sociedad Estatal de 
Transición al Euro (SE
TE) va a realizar en el 
año 2001 en Castilla-La 
Mancha, dentro de la 
Campaña de Comunica
ción Euro, iniciada por 
el Ministerio de Econo
mía, en torno a 118 ac
tuaciones informativas, 
que incluye exposicio
nes itinerantes 
rurales;visi-
tas del euro-
móvil con 
f o r m a c i ó n ; 
miniexposi-
ciones itine
rantes; ex
p o s i c i o n e s 
en Cámaras 
de Comer
cio; una ca
lle euro en Guadalajara, 
e tc . . 

Estas acciones se es
tán intensificando en la 
recta final del periodo 
transitorio, donde ade
más de informar y fami
liarizar a la población, 
se lleven a cabo acciones 
encaminadas a promo
ver que las empresas 
pequeñas y medianas se 
adapten con antelación 
suficiente a la nueva 
moneda. 

En exposiciones itine

rantes rurales han desa
rrollado 24 y visitas del 
euromóvil con forma
ción 34. En lo que res
pecta a las exposiciones 
en Cámaras de Comer
cio éstas se han realiza
do entre marzo y abril 
en Cuenca y en Toledo. 
También ha habido re
presentación de las acti
vidades de SETE en fe
rias empresariales, una 
en Albacete en la que se 

hizo so
bre "Bol
sa y Mer
cados Fi
n a n c i e 
ros" y 
otra en 
Q u i n t a -
nar (Tole
do), "F ie 
Comercio 

e Industria". 

En los dos últimos 
meses del año 2001 se 
dedicarán a visitas con 
el euromóvil a 10 pobla
ciones no bancarizadas 
y se realizarán a sesio
nes informativas dirigi
das a mujeres en 36 mu
nicipios. 

Pero esta Campaña 
de Comunicación Euro 
no finalizará el uno de 
enero del próximo año 
sino que se prolongará 
hasta junio de 2002. 

Esta Campaña 
de Comunicación 
Euro firwlizará 

el próximo 
año 

en junio 

%-̂  

Más de 200 tablas salaríales se 
cambiarán a euros en estos dos meses 

M.M.A. 
C-LM 

La consejera de Economía, 
María Luisa Araújo, y el se
cretario general de Comisio
nes Obreras en Castilla-La 
Mancha, Juan Antonio 
Mata, han firmado un con
venio de colaboración, en
marcado dentro del Plan 
Regional de Transición al 
Euro, que permitirá con
vertir a la nueva moneda 
todas las tablas salariales 

de los convenios colecti
vos de la región. 

Según manifestó Mata, se 
va a realizar la conversión de 
200 tablas diferentes, con más 
de 70 categorías y dará infor
mación a 350.000 trabajado
res de Castilla-La Mancha. 
"Estas tablas se van a editar y 
los trabajadores las recibirán 
a lo largo de los dos próximos 
meses", indicó Mata. 

La consejería de Economía 
financiará todos los gastos 

que suponga la transforma
ción y la publicación de las ta
blas. "El esfuerzo es muy 
grande pues son muchas ta
blas y muchas categorías las 
que se tienen que hacer", co
mentó el secretario general 
de Comisiones Obreras. 

Por su parte María Luisa 
Araújo destacó que la dife
rencia entre este convenio y 
el firmado con la Confedera
ción de Empresarios de Cas
tilla-La Mancha (Cecam) es

tá en que el acuerdo alcanza
do con Comisiones Obreras 
busca dar tranquilidad a los 
trabajadores "porque con el 
euro vamos a seguir cobran
do la misma cantidad que 
con las pesetas". 

Asimismo Juan Antonio 
Mata recomendó que a la 
hora de hacer el redondeo 
en una compra con varios 
productos se redondee en 
bloque, "nunca por unida
des". Araújo y Mata firmaron el convenio de colaboración. 
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OPINIÓN 

ALICIA SAHCKEÍ 

MásaywS^ 
para los más 

originales 
Podría resul
tar casi gra
cioso o frivo
lo si dijéra
mos que el 
único cami
no para fijar 
la población rural en Casti-
Ha-La Mancha y no contri
buir a la despoblación terri' 
tonal de la tercera mayor 
Comuiúdad en extensión 
deEspaf»a,eseldinero. Pe
ro de frivolo no tienen na
da. El Proder II y Leader+ 
no deja de ser otra historia, 
desde el punto de vista em
presarial, que una fácil sub
vención para que los pro
yectos presentados reciban 
una sustanciosa'-'Subven
ción, con el casi tínico re
quisito de estar ubicados 
en un municipio, fijar po
blación, ser originales e in
novadores en el proyecto y 
crear puestos de trabajo. 
Desde luego llover billetes 
no van a llover, pero otra 
oportunidad como la que 
comienza el 1 de enero con 
los nuevos fondos Proder y 
Leader, no la habrá, proba
blemente, jamás. La caja de 
pandera de la U.E. se cerra
rá a España, abriéndose en 
contadas excepciones para 
proyectos de naturaleza 
medioambiental, en princi
pio, según la Comisión, De 
la rentabilidad de los ante
riores proyectos desarrolla
dos no sabemos mucho. 
En esta ocasión se va a exi
gir a los promotores una 
viabilidad previa y audito
rías anuales de sus proyec
tos, sin duda una variación 
que erradicará los posibles 
desvíos ea. los proyectos 
del anterior, período o su 
falta de rentabilidad, una 
rentabilidad que ^ z a t á de 
nvayores garantías al estar 
en esta ocasión lo? repre
sentantes • empresariales 
sentados en losóiganosde 
gobierno de los grupos de 
acción local que gestionen 
!os43JOOOi»«IlQtta¿i>^ilÍ* 

I^s grupos de acción 

Los empresarios tendrán voz propia 
en los nuevos Leader+ y Proder II 

"""̂ 't., ^^"^^ 0.fwnnYrn^ rrmnn T^uprtnll/inn n p\ CívrrPíínr AP\ T-ípnnrp^. rnn rri/r« 
C-LM 

Falta un mes para que fina
lice el plazo de presenta
ción de los nuevos progra
mas Leader + y Proder II, 
que serán solicitados a tra
vés de los nuevos grupos 
de acción local. El monto 
económico a repartir es de 
45.356 millones de pesetas 
(incluida la inversión priva
da), una cifra similar a la de 
los mismos programas en la 
etapa anterior. 

Entre los principales 
cambios en estas nuevas 
medidas cofinanciadas con 
los Fondos Estructurales de 
la Unión Europea destaca la 

-composición de los grupos' 
de acción local. En esta oca
sión se alzarán como verda
deras asambleas represen
tativas de las principales 
organizaciones en el territo
rio. Así, si con anterioridad 
el presidente y gran parte 
del órgano de gobierno del 
grupo eran alcaldes de la 
zona beneficiada con uno 
de estos programas, ahora, 
será el que salga por mayo
ría en las votaciones asam-
blearias. "Este cambio se ha 
introducido para conferir 
mayor representatividad y 
a instancia de organizacio
nes como la Unión de Coo
perativas de Castilla-La 
Mancha, los empresarios, a 
través de las distintas fede
raciones provinciales y las 
distintas organizaciones 
profesionales agrarias de la 
región", afirmaba el direc
tor general de Desarrollo 
Rural, Miguel Chillaron. 

Además, la composición 
del grupo debe ser de 50 ó 
en su defecto de 50 + 1, pa
ra representantes de la in
versión privada y el resto 
para miembros de la admi
nistración pública. 

Los estatutos de los nue
vos grupos se caracteriza
rán por ofrecer libertad de 
ser socios o no a otros agen
tes sociales y económicos. 

Comarcas como Puertollano o el Corredor del HenareSf con más 
de 100,000 habitantesf no podrán ahora beneficiarse de los planes 

CUADRO FINANCIERO LEADER-f 

TOTAL 
PROGRAMA 

PUBLICO 

13.674 

TOTAL •̂: UNIÓN, • [ _ : ..NACIONAL,. , J 
PÚBLICO;:; EUROPEA : j o t a r | I c ^ 

INVERSIÓN 
PRIVADA 

'»W 'l> 1 

60^9% 

8.984 

40,0% 

4.690 1.563 1.563 

20,9 I 7̂ 0% I 7,0% I 7,0% 

1.563 8.775 

39,1% 

Fuente: Dint:ción Cjeneriil deQpSíurtolIo Rur.il. Datos un MiU% du Millunc^ 

•»f"PWBny»nr"'»»!'"w '̂̂ »wf!>T"—wasTisn" 

TOTAL 
PROGRAMA 

CUADRO FINANCIERO PRODER II 

PUBLICO 

NACIONAL 

22.907 

v%<'yf v'^<v>' 

100% 

< TOIAL :; ; UNIÓN ^ i,,. ,.• .̂ ..;:;,.,..NACIQiMfe,;..,.:..>:̂ ..:.iJ 
PI^BLICO, EUROPEA ^Tbtal.^;¡A^G^teí^f |¡]¿^ 

INVERSIÓN 
PRIVADA 

13.953 

60,9% 

9.167 

s 
40,0% 

4.785 
PS^^^^M! 

20f9 

1.595 1.595 

7,0% 7.0% 

1.595 

_ro% 

Éf.fi53 V mi :s 

39,1% 

Fuente; Dir«ccidn Gincrtil de Dt»$arTolIo Rural. Datos en Miles de Millones. 

-i 

"Es importante esta modifi
cación porque era una de 
las principales preocupa
ciones, la de cómo adquirir 
la condición de socio y to
mar decisiones", afirmaba 
Chillaron. También los esta

tutos vigilarán que ningún 
colectivo acapare la mayo
ría de los votos. 

Otro cambio relevante es 
que el territorio afectado 
con estos fondos será el 
95% de CasHlla-La Mancha 

(antes el 68%) y a la pobla
ción que llegarán será el 
70% (con anterioridad era 
el 43%). También las comar
cas incluidas en un Proder 
II o Leader+ tendrán como 
mínimo 10.000 habitantes y 

Miguel Chillaron, director de Desarrollo Rural 

"Los proyectos requerirán una elegibilidad previa" 
Para garantizar el éxito de 
los proyectos subvenciona
dos en este nuevo periodo 
"requerirán de una elegibi
lidad previa que realizará la 
Consejería de Agricultura", 
señalaba Miguel Chillaron, 
quien anticipaba que será 

prácticamente el mismo dinero a repartir pe
ro con el handicap de que el número de habi

tantes beneficiados así como el territorio al 
que llegarán estos fondos aumentará, por lo 
que proporcionalmente llegará menos dinero 
a cada proyecto. El director general de Desa
rrollo Rural señalaba que, si con anterioridad 
el número de grupos del Proder y Leader 
eran 27, desde luego lo que no conviene es 
crear nuevos grupos, ya que tan sólo en el 
funcionamiento ordinario de los mismos se 
destina ell5% de los Fondos Europeos. 

como máximo 100.000. Esta 
medida descarta que se de
sarrollen programas de este 
tipo en comarca densamen
te pobladas como Puerto-
llano o el Corredor del He
nares. 

Entre otro de los cam
bios a mencionar destaca la 
obligatoriedad de realizar 
auditorías anuales en la eje
cución de los planes y desa
rrollo de los grupos de ac
ción local. También, para 
garantizar la viabilidad del 
programa, se hará por parte 
de los técnicos de la Conse
jería de Agricultura una ele
gibilidad previa de cada 
plan propuesto para su de
sarrollo. 

La Consejería prevé que 
en enero de 2002 comiencen 
a funcionar los programas. 
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REDACCIÓN 

C-LM 

A través de la próxima re
forma de la Ley de Orde
nación del Territorio y de 
la Actividad Urbanística 
(LOTAU), el presidente de 
Castilla-La Mancha anun
ció en el Debate sobre la 
Región que "se establecerá 
la obligatoriedad para los 
promotores de destinar el 
50% del suelo a viviendas 
con algún tipo de protec
ción". 

Como era de esperar, 
estas declaraciones no han 
sido bien 
a c o g i d a s 
por los 
e m p r e s a 
rios del 
sector de 
la cons
t r u c c i ó n , 
que la han 
c r i t i c a d o 
fuertemen
te borccjn-
siderar que va en contra 
de sus intereses. 

Entre los menos críticos 
-al menos hasta que el 
anuncio se convierta en re
alidad- se encuentra el 
presidente de la Aso-

Ante el anuncio d̂  

Los constnictoires recelan de ciertas 
medidas sobre vivienda protegida 

Por otro lado, las opiniones sobre los PQOU por capitales 
de provincias difieren de una ciudad a otra 

Algunos 
piensan que 
se les debería 

dar subvenciones 
por daños y 
perjuicios 

le posibilita la nueva Ley, 
como ya han hecho todas 
las comunidades". 

Este decreto posibilitó 
que el precio 
básico de la 
vivienda su
biera de 
98.500 pese
tas por metro 
útil a 100.500 
pesetas, es 
decir un in
cremento de 
2,5%. Esta si
tuación pu

diera mejorar sustancial-
mente si la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha elevase hasta el 
25% el incremento del pre
cio máximo como permite 
la Ley, indicaba Mariano 

ciapQn-£ia\iiu:^jie-Sjxk^,jLsáp. —- -
pre§Sfí85^aé'lá'Cbñistruc- Desde la Asociación de 
ción de Ciu
dad Real, 
Mariano Le
ón, quien 
afirmaba a 
Economía y 
Empresas que 
"eátamos a 
la espera de 
las modifica
ciones de la 
Lotau y lo 

El precio de vivienda ha seguido aumentando durante este año. 

Albacete, Jaime Díaz, deci- precios de los módulos a 

Otros, más 
cautelosos, 
prefieren rvo 

Constructo
res de 
Cuenca- su 
s e c r e t a r i o 
g e n e r a l , 
A n t o n i o 
Pérez, ma-

pronunciarse hasta nifestaba 
^ue se plasme en que "esta 

un documento 

que sí nos gustaría es que 
el Consejero de Obras Pú
blicas nos diera audiencia 
a los constructores para 
hacer nuestras aportacio
nes, independientemente 
de que luego se apruebe o 
no". 

Uno de los primeros 
problemas a los que se en
frentan los constructores 
para llevar a cabo las Vi
viendas de Protección Ofi
cial (VPO) es el bajo coste 
al que salen al mercado. 
"No es interesante hacer 
VPO, al menos hasta el pa
sado mes de febrero en el 
que el Gobierno publicó 
un R.D., el 115/2001 de 9 
de febrero, donde se fija
ban nuevos precios, pero 
en Castilla-La Mancha aún 
estamos esperando a que 
la Junta saque el Decreto 
que lo regule y aplique el 
incremento de precio que 

medida es 
una barba
ridad que 

no se debe de poner en 
marcha hasta que el Go
bierno Regional no esta
blezca un decreto sobre 
precios de Vivienda de 
Protección Oficial". Ade
más argumentó que para 
que se ponga en marcha se 
tiene que contar con los 
empresarios constructores. 

Con el mismo esceptis-
mo se expresaban desde la 
Asociación de Constructo
res de Toledo, pues co
mentaban que de realizar
se esta medida se tendrán 
que dar subvenciones a las 
empresas constructoras 
por obra y perjuicio "pues 
no es lógico que si alguien 
compra suelo para hacer 
vivienda libre luego le 
obliguen a.hacer vivienda....dalajara, aseguraba Sán-
de protección". chez-Seco, sin ninguna 

El secretario general de duda, es nula a la vez que 
la Asociación de Empresa- incidía en que todavía no 
rios de la Construcción de se habían aprobado los 

de no pronunciarse por el 
momento sobre la medida 
anunciada por el Gobierno 
regional, "por lo menos 
hasta que no se plasme en 
un documento", aunque 
no duda en calificarlo co
mo desmesurado si éste se 
lleva a la práctica. 

Desde la Asociación 
Provincial de Construc-' 
ción de Guadalalájara, 
Juan José Sánchez-Seco se
ñalaba que todavía no co
nocían muy bien como se 
aplicaría esta medida 
anunciada, pero en una 
primera valoración consi
deraba que si se tenía que 
ceder terreno para vivien
da protegida, lo que se iba 
a producir es un encareci
miento de la privada, ya 
que el promotor tiene que 
amortizar el gasto de algu
na forma. 

El problema del precio 
del suelo es el que más 
preocupa a los constructo
res por lo que desde la 
provincia alcarreña se inci
de en que es necesario un 
mecanismo que solucine 
este tema. La vivienda de 
protección oficial en Gua-

nivel autonómico. 
La liberalización del 

suelo, apuntaba, Sánches-
Seco como una solución 
para los precios. 

PGOU 

Respecto al Plan General 
de Ordenación Urbana 
(PGOU), en Ciudad Real fue 
aprobado definitivamente en 
1998 -tras muchas vidsitudes-
según una información facili
tada por los constructores de 
Ciudad Real. En esa misma 
información se seríala que 
"en cuanto a la puesta en 
marcha del Plan o cumpli
miento, es satisfactorio, ya 
que prácticamente el 80% dd 

sudo previsto está en vías de 
gestión, no es que esté urbani
zado sino que está adjudica
do para su urbanización. Po
demos dedr que sudo sí hay, 
está adjudicado para urbani
zar y pendiente de saür al 
mercado para que se puedan 
construir viviendas", según 
declaraciones d d concejal de 
Urbanismo de Ciudad Real, 
Gabrid Migud Mayor. El 
PGOR de Ciudad Real multi
plica por dnco la capacidad 
residencial de la dudad. En 
los últimos cuatro años se ha 
construido a un ritmo no co
nocido en la dudad, 1500 vi
viendas al año. El plan está 
contemplado para una du
dad de 150.000 habitantes. 

En la dudad de Cuenca 

Qil: Se subvencionará a las empresas 

El consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, ha 
transmitido tranquilidad a 
los empresarios en reladón 
a la obligatoriedad para los 
promotores que coitstruyan 
sobre suelo urbanizable de 
que el 50% de las viviendas 
edifícadas sean protegidas. 
Gil, en una entrevista conce
dida a este semanario, seña
ló que "se subvendonárá a 
los promotores de viviendas 
para que encuentren un 
atractivo y les resulte renta
ble. Asimismo aumentará el 

preao 
básico de 
vivienda 
de protec-
dón ofi-
dalque 
hasta 
ahora 
había estado congelado por 
el Ministerio de Fomento". 
Estas dedaradones son ima 
adelanto de la entrevista 
que ofrecemos la próxima 
semana en una páginas 
espedales sobre nuestras 
jomadas. 

los construdores han mostra
do su conformidad por el 
Plan General de Urbanismo 
que tiene la capital desde el 
año % y según la opinión de 
su secretario, Antonio Pérez, 
hay sufidente suelo para 
construir. 

Por su parte en la dudad 
imperial el Plan General de 
Urbanismo se encuentra en 
fase de revisión y se ha encar
gado a un estudio de arqui
tectura el análisis del plan, tal 
y como se ha señalado desde 
la concejalía de Urbanismo 
dd Ayuntamiento de Toledo. 

Los empresarios de la 
construcdón de Toledo consi
deran que es necesario que la 
revisión del Plan refleje que la 
capital regional ceireoe de sue
lo para construir y se tomen 
medidas urgentes para solu-
donar este problema, que lle
va que unido la elevada re
percusión del coste que éste 
tiene. 

En la dudad de Albacete 
la aprobadón dd PGOU en 
1998 ha favoreddo d repunte 
dd sedor de la construcdón, 
ya que con anterioridad a esta 
fecha la mayoría del suelo de 
la capital estaba paralizado. A 
pesar de esto, los construdo
res albaceteños critican la len
titud con que el Ayuntamien
to está adjudicando los PAUS 
(programas de actuadón ur-
banizadora) a los promotores, 
y que ha provocado que la 
construcdón de cerca de tres 
mil viviendas esté actualmen
te paralizada. 

Tras la creación de 26 
nuevos sectores de suelo 
urbanizable el casco urba
no de Albacete está com
pletamente agotado, se
gún indica Jaime Díaz, de 
tal manera que ya no hay 
suelo disponible para edi
ficar. 

En Guadalajara, el Plan 
General de Ordenación 
Urbana, se aprobó hace 
tiempo y la opinión que 
entre los miembros de la 
Asociación de Constructo
res se ha recabado es que 
parece que se va a quedar 
corto. 

Información elaborada por 
Mónica Moreno, Alicia Sán
chez, Francisco Llana y Ana 
I. Moreira. 
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En octubre se matrî ^̂ ^̂ ^ 

Las matriculaciones suben 
8 puntos más que la media 

Toledo sigue estando a la cabeza 
matriculando un total de 1*249 vehículos 

C-LM 

El notable incremento de 
los vehículos matricula
dos en el mes de octubre 
responde una vez más al 
cambio de vehículos de 
gasolina tradicional, tras 
la publicación de la orden 
que deja en desuso la 
gasolina súper. Este moti
vo ha provocado en el 
Castilla-La Mancha las 
matriculaciones aumen
ten en el mes de octubre 
un 19,1% respecto al 
mismo período del año 
anterior y un 28% en lo 
que va de año. 

El aumento ha sido 
superior al experimentado 
por la media nacional, 
debido a que el parque de 
vehículos es más viejo en 
CastilJa-La Mach^. A nivel 
nacÍQi!i4l-.^e, ^uj?iei}ta,ef 
de un 11,7% en octubre, 
respecto al pasado año, lo 
que supone que en Casti
lla-La Mancha el incre
mento de las ventas de 
coches ha sido ocho pun
tos superior a la media 
nacional. 

Por provincia, Guada-
lajara ha sido la que ha 
experimentado un mayor 
aumento en octubre, res
pecto al mes de septiem
bre, registrando un incre
mento del 72%, cifrándose 
las matriculaciones en 
cifras absolutas en un total 
de 420. 

La segunda provincia 
que más aumento ha 
registrado ha sido Cuen-

MATRICULACIONES DE VEHÍCULOS EN C-LM 2001 

' Enero Pebre Mar Abril Mayo Jun. Julio Agost. Septi. Octub. 

ALBACE-

C. REAL 

CUENCA 

GUADA. 

516 

588 

290 

314 

614 

736 

292 

404 

686 

788 

314 

416 

560 

717 

277 

321 

645 761 

762 831 

291 332 

355 471 

968 

972 

398 

543 

580 

680 

270 

321 

501 

618 

207 

244 

906 

618 

768 

318 

420 

1.249 TOLEDO 920 1.166 1.222 1.086 1.146 1.343 1.471 972 

TOTAL . 2.631 3.212 3.426 2.961 3.199 3.738 4.339 2.823 2.476 3.373 

MATRICULACIONES DE VEHÍCULOS EN C-LM 2000 

Enero Pebre Mar Abril Mayo Jun. Julio Agost. Septi. Octu. 

ALBACETE 586 691 699 575 646 741 725 530 448 569 

C R E A ! 741 820 854 707 738 829 932 626 575 620 

, CUENCA 256 324 336 309 274 348 370 240 199 265 

GUAD. , 308 362 395 320 351 476 428 271 245 347 

TOLEDO 990 1.230 1.297 1.019 1.075 1.273 1.358 970 878 1030 

TOTAL, 2.854 3.427 3.581 2.930 3.084 3.730 3.823 2.637 2.345 2.831 

FuetfU: Anfac. 

ca, con un incremento de 
un 53% en octubre respec
to al mes anterior. Las 
matriculaciones registra
das en octubre en Guada-
1 a j a r a , 

según la 
Asociación 
N a c i o n a l 
de Fabri
cantes de 
Automóvi
les y 
C a m i o n e s 
( A n f a c ) 
han sido 
un total de 
318 vehículos. 

Es toledo sin embargo 
la que, aun incrementan
do sus ventas por debajo 

de Cuenca y Guadalajara, 
lo hace en tan sólo un 
37%, consigue alcanzar el 
mayor número de matri
culaciones, concretamente 

^ ^ ^ con 1.249. En 
^ ^ n ) A l b a c e t e 

\]n parque de 
aumentan, al 
igual que en 

vehículos más viejo ciudad Real 
un 23%, 
reg i s t rando 
618 y 768, 
r e s p e c t i v a 
mente. 
A nivel 
nacional se 

han matriculado un total 
de 11.330 unidades. El 
resultado acumulado de 
los diez primeros meses es 

que la, inedia 
nacional empuja a 
la región a crecer 

por encima 

de 1,2 millones de unida
des, con un aumento inte
ranual del 3,4% (recorde
mos que era de un 28% a 
nivel de Castilla-La Man
cha). Según Anfac, como 
en los últimos meses, el 
mercado de particulares y 
empresas no alquiladoras 
mantiene en octubre una 
tendencia al alza, con un 
crecimiento estimado del 
12,2% en el mes y del 2,1% 
en lo que va de año. La 
demanda de alquiladores 
parece perder fuerza, con 
un crecimiento en octubre 
de alrededor de cinco 
puntos frente a un balance 
acumulado 2001/2000 
cercano al 12%. 

La afiliación a la 
S.S. aumenta en 
año un 3,29% 

En CastMa-La Mancha hay hasta octubre 
561.211 trabajadores en este sistema 

R E O A C C I Ó N / M . M . A . 

C-LM 

El número de afiliados 
ocupados al sistema de 
la Seguridad Social en 
Castilla-La Mancha au
mentó en octubre en 
1.965 trabajadores, un 
0,35% con respecto al 
mes anterior, alcanzando 
la cifra total de 561.211 
ocupados. La tasa de cre
cimiento interanual (oc
tubre de 2 
000-octubre 
de 2001) se 
sitúa en el 
3,29%, por 
encima de la 
media na-
c i o n a 1 
(3,27%), con 
un incre
mento de 

12*883 s.iiüa-j.u..y 
dos en los últimos doce 
meses. 

Por provincias la que 
más ha crecido porcen-
tualmente en el número 
de afiliados en el mes de 
octubre en relación a sep
tiembre ha sido Guadala
jara con el 0,92%, segui
da de Toledo con el 
0,71% (en términos abso
lutos ha sido la más re
presentativa). Cuenca, 
por su parte, tan sólo ha 
visto un incremento del 
0,03% que se traduce en 
16 trabajadores. 

Si se hace la compara
ción con respecto al mis
mo mes del año anterior, 
destaca Guadalajara con 

un incremento del 4,97%, 
seguida de Albacete con 
el 3,09%. 

En la distribución de 
Regímenes, destaca el 
Régimen General, con 
396.212 afiliados ocupa
dos, seguido del Régi
men Especial de Autóno
mos que acoge a 113.648 
trabajadores, del Especia 
Agrario con 48.163 afilia
dos, el de Empleados del 

^ ^ ^ ^ Hogar, con 
^ ^ n ) 3.010 ocupa-

. . - .̂ dos .,y, por 

La provincia que^, mr^9^^sir,ús 
ha experimentado Minería del 

Carbón con 
mejor 

comportamiento 
ha sido 

Quadalajara 

178. 
A nivel na
cional el nú
mero de afi
liados a la 

^., , . g e g u r j d a d 
Social alcanzóen,-,OGtubre 
la cifra de 15.765.273 
ocupados, tras crecer en 
8.601 trabajadores con 
respecto al mes anterior 
(0,05 por ciento). Esta ci
fra eleva a 529.055 el nú
mero de afiliados ocupa
dos que .l^igggíjií^id^fg^ 
cial ha ganado ei) l<?̂ )<iu¡9 
va de año hasta octubre. 

Los datos de octubre 
muestran una evolución 
positiva de la afiliación a 
la Seguridad Social el pa
sado mes, especialmente 
importante en compara
ción con los resultados 
del mismo mes del año 
anterior, en que se per
dieron 29.926 afiliados. 

El númeiro de fincas hipotecadas en 
la región desciende un 16% en julio 

F. J . LL. N . 

C-LM 

Durante el pasado mes de 
julio se hipotecaron en Casti
lla-La Mancha 2.035 fincas, 
lo que supone un descenso 
del 16,5% con respecto al 
mes anterior, en que el nú
mero de fincas hipotecadas 
ascendía a 2.438, según in
formación elaborada por el 
Instituto Nacional de Esta
dística (INE). 

El capital prestado en el 

séptimo,mes del año ascen
día a 146 millones de euros, 

. con lo que el importe medio 
de la finca hipotecada se si
tuaba en 71.829 euros, una 
cantidad bastante inferior a 
la contabilizada por término 
medio en el conjunto del te
rritorio nacional, que fue de 
88.269 euros. 

Dentro de la comunidad 
de Castilla-La Mancha, en 
todas las provincias se regis
tró un descenso en el núme

ro de fincas hipotecadas, a 
excepción de Albacete, don
de se contabilizaban 608 uni
dades de este tipo, frente a 
las 474 de junio. 

A pesar de esta circuns
tancia, el capital prestado 
prácticamente no sufrió nin
gún tipo de variación en su 
importe, situándose en 36 
millones de euros. 

El volumen de fincas ur
banas hipotecadas también 
experimentó un descenso a 

lo largo de julio, situándose 
en 1.979, cuando en el mes 
anterior el número de éstas 
ascendía a 2.361, es decir, un 
16% más. 

La mayor diferencia se re
gistra, no obstante, en el ca
pital suscrito por este tipo de 
fincas, ya que mientras que 
en junio éste superaba los 26 
millones de euros, un mes 
después apenas alcanzaba 
los 14,6 millones, poco más-
de la mitad. 

i FINCAS HIPOTECADAS JULIO DE 2001 i 
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F. J . LLAMA NIETO 

C-LM 

Durante el pasado mes 
de octubre, 1.283 perso
nas pasaron a engrosar 
las listas del Instituto 
Nacional de Empleo 
(Inem) en Castilla-La 
Mancha, con lo que el 
número total de parados 
en la Comunidad se ele
va a 69.346, la cifra más 
alta en el presente año 
desde el pasado mes de 
mayo. 

El excelente compor
tamiento registrado en el 
sector de la construcción 
y en el colectivo sin em
pleo anterior -con unas 
disminuciones del 2,1 y 
el 1,67%, respectivamen
te- no impidió que el nú
mero de parados se in
crementara un 1,89% con 
respecto al 
mes anterior 
debido, fun-
d a m e n -
tíllmente; á 
la finaliza
ción de la 
t e m p o r a d a 
estival y al 
aumento en 
el número 
de desem
pleados procedentes del 
g'éte'f'feéíVidóá. 'Aáf,' én 
relación a septiembre 
1.211 personas de esta 
actividad económica de
jaron de trabajar en la re
gión, lo que supone un 
incremento del 3,77%. 

Sin embargo, en tér-
rWhóS pótcentuales el 
sector qué ' e)¿perimentó 
un peor comportamiento 
durante el pasado mes 
de octubre fue el agríco
la, con una disminución 
del 16,18% en el número 
de trabajadores ocupa
dos. 

E 
De los 1.283 desempleados m 

Seirvicios absorbe la casi totalidad del 
incremento de parados de octubre 

comunidad 

Para el director terri
torial del Ministerio de 
Trabajo, Lamberto Gar
cía, los datos del paro re
feridos a _ Castilla-La 
Mancha permiten vis
lumbrar un cierto perio
do de estabilidad en el 
futuro, ya que mientras 
que en el conjunto del 
territorio nacional el nú
mero de parados ha dis
minuido un 1,1% en los 
diez primeros meses del 
presente año, en la co-

^ ^ ^ ^ m u n i d a d 

^ ^ m c a s t e l l a -

/-, .11 T 1 n o - m a n -

Castilla'La Mancha chega esta 
es la decimosegunda reducción 

se ha si
tuado en 
el 6,55%. 
A pesar 
de este 
o p t i m i s 
mo, Cas

tilla-La Mancha es la de-
cífnoseguncia región de 
España con la tasa de 
paro más alta -concreta
mente el 10,11%- un 
punto más que la regis
trada de media en el 
conjunto del territorio 
nacional. 

La variación intera
nual en el mes de octu
bre arroja un mejor com
portamiento para el mer
cado de trabajo castella-
no-manchego, ya que las 
oficinas del Inem tan só
lo se vieron incrementa
das en 67 personas, lo 

autónoma con 
la tasa de paro 

más alta 

En relación con el mes de septiembre sólo en la construcción y en 
el colectivo sin empleo anterior disminuyó el número de parados 

Preocujxíción 
entre hs agentes 
socialeSf auncuue 

NUMERO DE PARADOS POR PROVINCIAS 

;;a,a(íí,a.t-^l;g^AT.gifr..a-'-KgH 
PROVINCIA 

ALBACETE 
CIUDAD REAL 

CUENCA 
GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-LM 

;:^^.s&-i^.f.;X':¿¿. 

SEFE 01 

^ S 

16.529 
22.164 
5.648 
4.569 
19.153 

68.063 

OCT.Ol 

16.821 
22.754 
5.881 
4.681 
19,209 

69.346 

VAlv. /o 

1,77 
2,66 
4,13 
2,45 
0,29 

1,89 

i uente: AfIIIISÍITIC* ilc Irahajo 

que en términos porcen
tuales supone un incre
mento del 0,10%. 

Crece la contratación 

El aumento del paro 
registrado en octubre no 
ha impedido que el nú
mero de contratos regis
trados en Castilla-La 
Mancha aumentara un 
19,77% en relación a sep
tiembre y un 12% con 
respecto al mismo perio
do del año anterior. Así, 
las contrataciones reali

zadas ascendían a 
46.536, 7.683 más que en 
el mes anterior y 4.985 
superiores a las contabi
lizadas un año antes. 

Lamberto García des
taca el fuerte crecimiento 
experimentado por la 
contratación indefinida 
respecto a septiembre, 
que fue del 23,26%. A 
pesar de esto, la tempo
ralidad sigue siendo la 
modalidad más utilizada 
entre trabajadores y em
pleados a la hora de es
tablecer una relación la 

boral, ya el número de 
contratos de este tipo su
pone el 92% del total tra
mitados en Castilla-La 
Mancha. 

Las mujeres siguen te
niendo más dificultades 
para incorporarse al 
mercado laboral, como 
lo demuestra el hecho de 
que el número de para
das registradas en octu
bre doble al de parados, 
siendo Ciudad Real la 
provincia donde se pro
dujo un mayor aumento 
en el paro femenino. 

can matices 
Sindicatos y empresa
rios han coincidido en 
señalar que los datos del 
paro correspondientes a 
octubre ponen de mani
fiesto la desaceleración 
económica, aunque 
ambos agentes sociales 
discrepan a la hora de 
valorar su importancia. 
Así, desde la Confedera
ción Regional de Empre
sarios de Castilla-La 
Mancha (Cecam) se 
señala que el aumento 
del paro, aunque es sig
nificativo no supera las 
previsiones realizadas 
para el mes déoctübíé' " 
de todos los años, al 
tiempo que se señala la 
necesidad de que se lle
gue a un acuerdo sobre 
la negociación colectiva 
"consensuado entre los 
agentes sociales para, de 
ese modo, poder reacti
var la creación de 
empleo". Por su parte. 
Comisiones Obreras 
califica los datos como 
"preocupantes" y aboga 
por que el Gobierno 
adopte medidas para 
reactivar la demanda 
agregada. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Plan Social de Empleo del 
Ayuntamiento de Albacete tie
ne como objetivo prioritario, 
según el alcalde, Manuel Pérez 
Castell, que "el esfuerzo que 
realizan los vecinos para ofre
cer una oportunidad de traba
jo a parados de la dudad re
percuta en beneficio de todos 
los ciudadanos y que las tareas 
que realicen se conviertan en 
obras y en infraestructuras de 
calidad que den servido a to
dos los albaceteños. 

En este sentido, el Plan So
cial del 2001, al igual que ya se 
hizo en el ejerddo anterior, es-

El Plan Social de Empleo de Albacete 
ha peirmitído contratar a 634 personas 
El presupuesto total para este año ha ascendido a 360 rraSíones 

de pesetas, de los que el Ayuntamiento aporta 160 
tá diseñado para la realizadón 
de obras de mejoras en la du
dad en las áreas de Medio Am
biente, viales y acdón sodal, 
en las que partidpan 634 traba
jadores contratados este año 
con un presupuesto total de 
360 millones de pesetas, de los 
que el Ayuntamiento aporta 
los 160 que corresponden a las 

cuotas de la Seguridad Social y 
los materiales y el resto, que 
corresponde a salarios, es 
aportado por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha. 

Además, como elemento 
predominante en el Plan de es
te año se han introduddo crite 
rios rigurosos de formadón y 
control de riesgos laborales 

que, con la colaboradón de los 
servidos en esta área, han con
tribuido a una espectacular 
disminudón de los acddentes 
de trabajo, que se han redud-
do en más de un 60% en rela-
dón con el ejerddo anterior, 
pasando del 10,5% registrado 
en el verano del 200, al 4,5% en 
el mismo periodo de este año. 

El Plan Social de Empleo 
es un programa de Ayunta
mientos y Gobierno regional 
para ofrecer un contrato a 
parados con dificultades de 
integración en el mercado 
laboral y que no tienen pres
taciones por desempleo. 

El programa diseñado 
por el Ayuntamiento de Al

bacete para este año permiti
rá la contratación de 634 tra
bajadores que, entre otras 
actuaciones, realizarán en el 
área medioambiental 357 
obras en la ciudad para ade
cuar terrenos en las pedaní-
as, en Albacete y en el Polí
gono de Campollano, mejo
rar el paisaje urbano y las 

instalaciones verdes, intro
ducir arreglos en el vivero 
ornamental y en el vivero de 
especies autóctonas y mejo
rar el encinar municipal y 
las áreas recreativas. Tam
bién, y dentro del área de 
viales se han realizado tra
bajos de mejora en 43 calles 
de la ciudad. 
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Ha generado una inversm 

alance del Proder de los 
Estados del Duque 

Se han creado 60 puestos de trabajo nuevos y 
consolidado 87 y se han implantado 9 nuevas 

M* JOSÉ G ' CERVIGON 

Ciudad Real 

El Consorcio Estados del 
Duque, que agrupa a las 
localidades ciudadrealeñas 
de Malagón, Porzuna, 
Fuente El Fresno, Los Cor
tijos y la entidad menor de 
El Tomo, ha generado una 
inversión de 1.150 millones 
de pesetas gracias a los 
fondos comunitarios obte
nidos con el programa Pro
der. En total, se han lleva
do a cabo 112 proyectos, la 
mayoría relacionados con 
el sector turístico. 

Estos 112 proyectos co
menzaron a gestarse en el 
año 1998 y han recibido un 
significativo apoyo del 
Grupo de Acción Local 
que ha funcionado en esta 
comarca que lleva traba
jando en desarrollo rural 
desde el año 95 con la ges
tión de la Iniciativa Comu-
rtitaria-Learder il,' además 
del mencionado Programa 
Operativo Proder. 

La inversión prevista 
inicialmente era de 657 mi
llones y, tal y como resalta
ba el presidente de esta en
tidad, Francisco Carrasco, 
prácticamente se ha dupli
cado, consiguiéndose una 
gran diversificación de ac
tividades, con la utiliza
ción de recursos endóge
nos, y el desarrollo no sólo 
económico, sino cultural y 
social de sus gentes. De 
estos 1.150 millones, un to
tal de 526 provenían de las 

El turismo rural de la zona ha sido uno de los grandes beneficiados con estas ayudas. 

diferentes administracio
nes. El resto, 574 millones, 
han nacido de la iniciativa 
privada. 

El delegado de Agricul
tura de la Junta en Ciudad 
Real, Esteban Esquinas, ha 
puesto de manifiesto que 
los objetivos conseguidos 
han cristalizado en la di
versificación de la econo
mía rural, el mantenimien
to y creación de puestos de 
trabajo, la fijación de la po
blación al territorio, pro
moviendo nuevos empleos 
y / o consolidando los ya 
existentes, y la conserva
ción del espacio y sus re
cursos naturales. 

"Estos objetivos" -co
mentó Esquinas- se han lo

grado a través de la apro
bación y realización de un 
total de 112 solicitudes de 
ayuda, de más de 140 soli
citudes presentadas, de los 
que se han beneficiado la 
totalidad de los habitantes 
de la comarca. Se han crea
do 60 puestos de trabajo 
nuevos y consolidados 87; 
se han implantado en la 
zona un total de 9 nuevas 
empresas y se han creado 
110 plazas de alojamientos 
turísticos. 

Las acciones acometidas 
han ido desde la creación 
de infraestructuras de alo
jamientos y la promoción 
del patrimonio artístico-
histórico y natural, pasan
do por la mejora de la 

competitividad de las em
presas; la ampliación, mo
dernización y creación de 
nuevas empresas, así como 
actuaciones encaminadas a 
la formación de los recur
sos humanos de la comar
ca. 

En definitiva, la aplica
ción y gestión del Progra
ma Proder durante el pe
ríodo de programación 
1996-1999, ha supuesto pa
ra la comarca: inversión, 
empleo, modernización, 
diversificación, implica
ción de la población y cola
boración institucional, pa
rámetros que han propor
cionado una mayor vitali
dad a la zona, creando 
nuevas actividades. 

Denegada la 
promoción de 4 
urbanizaciones 

Urbanismo decide no conceder permiso 
para estas iniciativas en Pioz 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

La Comisión Provincial de 
Urbanismo ha denegado al 
Ayuntamiento de Pioz la 
autorización para la promo
ción de cuatro nuevas urba
nizaciones en el término 
municipal que están en pro
ceso de tramitación. 

Al parecer, tres de los pro
yectos no aportaban los 
informes de evaluación 
ambiental, tampoco resolví
an las conexiones de infraes
tructuras de ser
vidos y viales, 
no se argumen
taban las razo- — 

Desde el Grupo socialis
ta se considera que los cri
terios que se siguieron 
antes y que se siguen ahora 
para autorizar en Pioz la 
construcción de una urba
nización tras otra obedecen 
únicamente al afán por 
obtener dinero a toda costa, 
sin reparar en que desde 
hace algún tiempo el Ayun
tamiento está poniendo en 
peligro el futuro del pue
blo. 

Urbanizaciones como 

. ^ 9 Í B ^ " L a 
f m P A r b o l e 

da" o "El' 
Al parecer 

nes para proce
der a la reclasifi
cación de los 
terrenos y las 
modificaciones 
que se proponí
an provocarían 
un crecimiento 
que no responde a los crite
rios de ordenación urbanísti
ca sino a recalificaciones coin-
cidentes con parcelas rústicas 
que dejarían espacios vados 
entre las urbanizadones exis
tentes, así lo reconoce el 
grupo sodalista en este Con
sistorio. 

En el otro casó se acordó 
suspender la modificadón de 
las normas subsidiarias hasta 
que no se disponga del infor
me del Impacto Ambiental 
por parte de la Etelegadón de 
Agricultura y Medio 
Ambiente. 

tres de los 
proyectos no 
aportaban los 
informes de 
evaluación 

— Bosque 

_ d'^rf 
Henares" 
registran 

— y a 
i m p o r 
t a n t e s 

~~ ' p r o b l e -
— •— m a p . . S e 

hati empezado a ocupar 
viviendas sin que aún 
hayan finalizado las obras: 
aguas fecales sin depurar, 
no hay contenedores para 
depositar la basura y las 
zonas verdes se encuentran 
arrasadas, lo cual constitu
ye parte del •{áróbléríik.-'' ''™^ 

Para la oposición se 
trata de un panorama más 
propio de una barriada 
marginal que de una locali
dad que el Ayuntamiento 
intenta promocionar como 
un paraíso residencial y 
turístico. 

DAVID GARCIA 

Albacete 

La Consejería de Obras 
Públicas y el Ayunta
miento de Albacete fir
maron esta semana que 
ahora termina un conve
nio de colaboración que 
se irá desarrollando pau
latinamente para llevar a 
cabo actuaciones en los 
diferentes barrios de la 
ciudad albaceteña y me
jorar, de esta forma, su 
aspecto urbano. 

El acuerdo que se ha 
cifrado en 1.200 millones 
de pesetas, será financia
do por la Consejería qde 

Obras Publicas financiairá con 900 
millones un plan para Albacete 

El alcalde de la ciudad y el consejero del ramo firmaron un 
convenio de colaboración que se irá desarrollando paulatinamente 

Obras Públicas que 
aportará 900 millones al 
proyecto y el ayunta
miento de la capital que 
aportará el resto. Este 
documento que arranca 
de un convenio firmado 
meses atrás entre la Con
sejería de Obras Públicas 
y la Federación Española 

de Municipios y Provin
cias en Castilla-La Man
cha, bajo el epígrafe 
"Pacto, Ciudad habita
ble", pretende lograr ob
jetivos tan amplios como 
el crecimiento ordenado 
de las ciudades y la me
jora y recuperación de 
las zonas degradadas 

por la actividad humana. 
Con ello se quiere 

además, mejorar aquello 
que en los años 50 y 60 
fue víctima de una arcai
ca construcción y una 
fuerte especulación ur
banística. "Además, se 
quiere ordenar los espa
cios y desarrollar ade

cuadamente los mismos 
para crear una reserva 
que sirva en el futuro 
para crear servicios ne
cesarios", explicó el res
ponsable del Gobierno 
regional en este área, 
Alejandro Gil. 

El acuerdo de colabo
ración firmado por las 

dos administraciones 
afectará a 10 barrios de 
la ciudad y a un total de 
25 calles, en donde se 
llevará ca bo actuacio
nes para mejorar la pa
vimentación, el alum
brado , alcantarillado y 
mobiliario urbano. 

Alejandro Gil recordó 
en el acto de firma de 
este convenio que entre 
los objetivos del Gobier
no de Castilla-La Man
cha figura la colabora
ción con los ayunta
mientos para convertir 
sus ciudades y pueblos 
en lugares más habita
bles y dignos. 
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Un grupo de profesqres^d^^ 

Promek financia una investigación 
para reduciir gases contaminantes 
A.I .M. /REDACCIÓN 

C-LM 
Se diseñará y ensayará un carburador electrónico para motores de cuatro 

Promek s.L. ha firmado un tíempos dc motocicletas q¡ue perrrútirá adelantarse tres años a la normativa 
convenio de colaboración 
con la Universidad de Casti
lla-La Mancha, por medio 
del cual un grupo de profe-
sorse de la Escuela Superior 
de Ingenieros Industriales 
van a desarrollar para esta 
empresa un proyecto de 
investigación. 

Esta iniciativa consiste en 
el diseño y ensayo de un car
burador electrónico para 
motores de cuatro tiempos 
de motocicleta, que va a per
mitir una reducción de emi
siones conta
minantes. 

El director 
de I+D de Pro
mek, Javier 
Duaso, expli
có a este sema
nario que este 
proyecto va a 
permitir cumr 
plir la norma
tiva de emi
sión de contaminantes del 
año 2006 con tres años de 
antelación. Además, los 
usuarios de estas motocicle
tas podrán beneficiarse de 
una reducción de impuestos. 

El desarrollo da este pro
yecto se llevará cabo, en 
principio, durante un año 
aunque puede ser prorroga-
ble. El convenio se firmó en 
el mes de octubre, pero hasta 
principios del próximo año 
no se empezará a acometer, 
ya que para empezar la 
empresa debe facilitar a los 
investigadores de la Univer

sidad el equipo necesario, 
consistente en bancos de 
rodillos, fundamentalmente, 
así como el vehículo donde 
quieren hacer las pruebas e 
información, en general. 

El equipo investigador 
implica a tres cátedras o 
áreas distintas, como son: 
Ingeniería Mecánica, Auto
mática y Máquinas y Moto
res Térmicos. 

La reducción de contami
nantes que se conseguirá 

será de entre 
un 60% y un 
70%, depen-

. diendo del 
gas contami
nante. 

- Duaso, expli-
. caba que, en 

definitiva "se 
trata de una 

- tecnología 
nueva, • que 

estamos poniendo en funcio
namiento ahora, de alimen
tación de motores, que es 
muy competitiva en el mer
cado mundial". En esta línea, 
señalaba que es el segundo 
paso de adaptación de esta 
misma tecnología a las nor
mas futuras. Es decir que los 
sistemas de alimentación, 
denominados sistemas EFC, 
tengan un segundo paso de 
afinamiento para el 2006. 

Se calcula que dentro de 
dos años, las motocicletas 
con el nuevo sistema podrían 
estar en el mercado. 

Los usuarios de 
estas motocicletas 

podrán beneficiarse 
de una 

reducción de 
impuestos 

Un momento de la firma del convenio entre la Universidad y la empresa Promek. 

En cuanto al coste que 
tendrá esta iniciativa, el 
director de I+D, señalaba 
que por el momento es difícil 
perfilar una cifra. Además, 
también tienen previsto soli
citar subvenciones a las 
Administraciones pertinen
tes y hasta que esto no se 
concrete no se conocerá la 
cifra exacta de inversión a 
realizar. 

Las motocicletas resultan
tes de este proyecto se ven
derán a clientes de Promek 
en todo el mundo, entre los 
que Duaso destacó, los euro
peos y los de Extremo Orien
te, por lo que sería de "apli
cación, bastante competitiva 

y universal", apuntó. En 
Extremo Oriente la utiliza
ción de motocicletas es 
mucho mayor que en países 
como España. 

Promek, empresa que 
compró el año pasado Mag-
neti Marelli, ha firmado ya 
varios convenios con la Uni
versidad de Castilla-La Man
cha, referidos, entre otras 
cuestiones a catalizadores de 
oxidantes y tratamientos de 
residuos. 

Este último proyecto, 
según informa la Universi
dad castellano-manchega, 
consiste en el diseño de un 
sistema de control de un car
burador de motocicleta con 

catalizador de tres vías y 
sonda lambda. Para ello, lle
varán la mezcla hasta condi
ciones alrededor de la este-
quiométrica a través del 
diseño de una válvula de aire 
y corregirán el avance y con
diciones de mezcla para opti
mizar, a través de ensayos en 
banco, las prestaciones y 
emisiones contaminantes. 

Promek S.L. se dedica a la 
construcción de sistemas de 
alimentación de motor, bom
bas de aceite y bombas de 
agua para automóviles, 
motos y camiones para dis
tintas marcas y cuenta con 
una plantilla cercana a los 
500 trabajadores. 

Los jóvenes toman contacto 
con la investigación 

REDACCIÓN 

C-LM 

Durante la semana que 
acaba, del 5 al 11 de 
noviembre, los jóvenes de 
distintos institutos de 
Bachillerato de Castilla-La 
Mancha han participado 
en la I Semana Europea de 
la Ciencia y la Tecnología 
de Castilla-La Mancha. 
Esta iniciativa ha sido 
organizada por primera 

ver por la Junta de Comu
nidades de Castilla-La 
Mancha y tiene como fina
lidad poner en contacto a 
estos estudiantes con la 
realidad de la investiga
ción y de la ciencia, según 
explicaba el consejero de 
Ciencia y Tecnología, Isi
dro Hernández Perlinesi 

La primera jomada de 
esta Semana contó con la 
participación, a través de 

videoconferencia, del pre
sidente regional, José 
Bono, ante más de 1.400 
alumnos de Bachillerato 
de Albacete, Ciudad Real, 
Cuenca, Toledo y Puerto-
llano. 

En sus palabras. Bono 
animó a los estudiantes a 
ser los protagonistas del 
desarrollo investigador y 
científico de Castilla-La 
Mancha. La Semana de la Ciencia y la Tecnología se destinó a los estudiantes. 

Miguelturra 
contará en 

2003 con un 
parque 

tecnológico 

REDACCIÓN 

Miguelturra (C.Real) 

El Ayuntamiento de 
Miguelturra (Ciudad 
Real) y el Centro Euro
peo de Empresas e Inno
vación (CEEI) han firma
do un acuerdo de cola
boración para promover 
actuaciones que apoyen 
la competitividad del 
tejido industrial y 
empresarial de esta loca
lidad, sobre todo, de 
cara a la construcción de 
un parque tecnológico 
de un millón de metros 
cuadrados en el que se 
instalarán empresas rela
cionadas con las tecnolo
gías de la información. 

El acuerdo, que tiene 
una duración de dos 
años, contempla el ase-
soramiento y apoyo téc
nico para la puesta en 
marcha de un centro de 
einpcesas, _a.d.ep;\ás de 
labores de la gestión de 
este tipo de parques tec
nológicos. 

La primera fase de 
este parque tecnológico, 
ubicado cerca de la Sie
rra de San Isidro, estará 
terminado dentro de 
unos dos años aproxima
damente, es decir, en el 
2003. El 65% del terreno 
disponible se dedicará a 
zonas verdes, mientras 
que el 35% restante será 
el que se destine a la 
implantación de empre
sas con espacios específi
cos para la universidad, 
las nuevas tecnologías y 
para equipamiento, 

innovación e investiga
ción de las empresas que 
se establezcan en este 
emplazamiento. Todo 
este complejo tendrá 
acceso a la fibra óptica 
en condiciones ventajo
sas. 

Este proyecto se 
encuentra en fase de 
redacción, adjudicada a 
un equipo de técnicos de 
Madrid, con más de 
veinte años de experien
cia . Se baraja la posibili
dad de buscar ayuda 
económica del Ministe
rio de Ciencia y Tecnolo
gía, en el apartado de 
I+D. 
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Los desechos proceden̂ ^̂ d̂ ^̂  

Olisefí triplicará en 2002 la cantidad 
de residuos almacenados en Seseña 
F. J . LLANA NIETO 

Seseña (Toledo) 

La empresa Olisefi, dedi
cada al reciclaje de los re
s iduos y subproductos 
que genera la industria 
agroalimentaria, va a 
construir una nueva fá
brica en la localidad ta
rraconense de Tortosa, a 
través de la iniciativa eu
ropea Eureka. El director 
técnico de la compañía, 
José Ramón Monserrat, 
explica que la puesta en 
marcha de es
te proyecto 
s u p o n d r á 
una inversión 
de cuatro mi
llones de eu
ros (más de 
665 millones 
de pesetas) y 
cuando esté 
finalizado y a 
pleno rendi-
miervto en junio de 2002 
se triplicará la capacidad 
actual de reciclaje. 

Gracias a esta amplia
ción, también se verá in
crementada la capacidad 
de almacenaje de los 
otros once almacenes que 
la empresa tiene distri
buidos por el resto del te
rritorio nacional, entre 
ellos uno en la localidad 
toledana de Seseña. 

En la actualidad, estas 
últimas instalaciones cu
bren toda la zona centro 
y tienen capacidad para 
recoger y acopiar cerca 

En las instalaciones de 750 metros cuadrados se 
recogen actualmente 300 toneladas al mes 

de trescientas toneladas 
de residuos al mes, en 
una superficie aproxima
da construida de 750 me
tros cuadrados. 

La mayor parte de es
tos desechos agroalimen-
tarios proceden de las co
munidades de Madrid y 
Castilla-La Mancha. Si se 
cumplen los plazos pre-

^ ^ ^ vistos, a 

Si se cumplen los 
plazos a mediados 
del próximo año se 

acopiarán casi 
1,000 toneladas 

de residuos 

mediados 
del próxi
mo año en 
estas ins
talaciones 
se hará 
acopio de 
casi mil 
tone ladas 
m e n s u a 
les de 

: mercancías .a granel, para 
su posterior t ransporte 
en camiones hasta la 
planta de Tortosa, donde 
finalmente se reciclarán. 

Monserrat señala que 
los residuos proceden de 
contenedores o compac-
tadores que la empresa 
tiene ubicados junto a las 
casas de los productores 
-fundamentalmente de 
harinas y cereales sóli
dos- con los que previa
mente se ha llegado a un 
acuerdo para su recogi
da. 

Las instalaciones de 

El producto recidado se utilizará para la alimentación animal. 

Seseña llevan funcionan
do desde hace cuatm,, 
años, y actualmente son 
las segundas en impor
tancia den
tro de este 
grupo em
p r e s a r i a l . 
Los camio
nes "visi
tan" esta 
planta una 
vez por se
mana para 
recoger los 
d e s e c h o s 

El producto es 
transportado 

posteriormente 
por camión 

hasta Tortosa 

convertirán en harina pa-
xa piensos compuestos. 

El producto final se co
mercializa en la casi tota

lidad del 
t e r r i t o r i o 
n a c i o n a l , 
aunque son 
C a t a l u ñ a , 
A r a g ó n , 
Castilla y 
León y Cas-
t i l l a - L a 
Mancha las 

El proceso de reciclado 

^% ffiífiifsW '^ separa 

UCámarade 
Toledo ha 

celebrado dos 
sesiones sobre 

Medio Ambiente 
REDACCIÓN 

Toledo 

La Cámara de Comercio 
e Industria de Toledo ha 
celebrado dos sesiones 
de las Jornadas Temáti
cas sobre Calidad, Medio 
Ambiente y Prevención 
de Riesgos Laborales, di
r igidas fundamen
talmente a las pymes, y 
que desarrolla el Servicio 
Cameral de Promoción 
Empresarial y el Euro In-
fo Centro de Toledo en el 
marco de un amplio pro
grama de actividades pa
trocinadas por la Conse
jería de Ir^^ug^ia.y, Traj,^ 

bajo. . i r , . , . d ' n n o 
Las Jornadas Temáti

cas, cuyas ponencias se
rán impartidas por res
ponsables de distintas 
áreas de Novotec Con
sultores comenzaron el 
25 de octubre y se pro
longarán hasta el 13 de 

ción del envoltorio del '"aft iembre en jueves con 

para su reciclado comunida 
des autóno-

allí almacenados y trans- mas que concentran la 
portarlos hasta Tortosa, mayor parte de las ven-
donde se reciclarán y se tas. 

producto, a través de ma
quinaria propia de la em
presa patentada por un 
periodo de 25 años en la 
CEE, Canadá, Estados 
Unidos, Méjico y Japón. 
Tras secarlos, se les da un 
tratamiento especial para 
esterilizarlos y convertir
los en harinas para ali
mentación animal. 

El producto final tiene 
una calidad superior al 
del cereal, ya que contie
ne azúcares y grasas aña
didas. 

secutivos y en horario de 
17.00 a 19.00 horas. 

En la segunda sesión 
celebrada el jueves 8 de 
octubre, se ha dedicado 
una especial atención al 
análisis dé la "Visióp gn̂ -̂ ,̂  
presarial de J^JÍB^^V^^Ü^ 

cióh 5̂  de un rnodelo ,de, 
excelencia de la Preven
ción de Riesgos Labora
les" y ha contado como 
ponente con Juan Carlos 
Bajo, director de la Divi
sión de Prevención de 
Riesgos Laborales. 

REDACCIÓN 

Toledo 

La Consejería de Obras 
Públicas va a invertir 
502.328.508 millones de 
pesetas en la construc
ción de cuatro estaciones 
depuradoras de aguas 
residuales en cuatro mu
nicipios de la provincia 
de Toledo. Las localida
des beneficiadas serán 
Maqueda, Quismondo, 
Noves y Val de Santo Do-
mingo-Caudilla. 

La gestión de la explo
tación y mantenimiento se 
efectuará de forma conjun
ta favoreciendo, de esta 
forma, el servicio y abara
tando los costes. 

La provincia de Toledo recibirá 
500 millones para 4 depuradoras 

Las estaciones se construirán 
Quismondo, Noves y 

en los municipios de Maqueda, 
Val de Santo Domingo 

Con la puesta en 
marcha de estas depura
doras, se mejorará la ca
lidad del río Alberche, 
río al que se vierten las 
aguas residuales de es
tos municipios y, por 
tanto, del río Tajo. 

Las depuradoras se 
han dimensionado para 
una población equiva

lente de 9.450 habitan
tes, cuando el número 
de habitantes reales es 
muy inferior. El concep
to de habitante equiva
lente, es una figura que 
establece la directiva 
para poder calcular el 
nivel de depuración ne
cesario en un núcleo de 
población, teniendo en 

cuenta no sólo a sus ha
bitantes, sino también 
las industrias de la zona 
o la cabana ganadera 
existente. Es por esto 
que el número de habi
tantes equivalentes es 
siempre superior al de 
la población real. 

Hay que destacar que 
la depuración de aguas 

residuales en Castilla-
La Mancha recibe un 
tratamiento riguroso,, 
muy superior al estable
cido por la Directiva 
C o m u n i t a r i a 
2 7 1 / 9 1 / C E E , puesto 
que el Plan de Sanea
miento y Depuración de 
Aguas Residuales Urba
nas de Castilla-La Man

cha amplía las exigen
cias del Plan Nacional 
de Depuración de 
Aguas Residuales, al in
cluir, además de las zo
nas sensibles, la defirú-
ción de zona protegible, 
que conlleva un nivel de 
exigencia en cuanto a 
tratamiento igual que 
las zonas sensibles, con 
la única diferencia del 
plazo de cumplimiento. 

Además, se Contem
plan actuaciones en mu
nicipios con menos de 
2.000 habitantes equiva
lentes no exigido ni por 
la Directiva Comunita
ria ni por el Plan Na
cional de Depuración. 
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ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

El pasado día 5 de 
noviembre finalizó el 
plazo de presentación 
para ayudas informáticas 
dirigido a mujeres empre-
sarias, socias o no de la 
Federación de Mujeres 
Empresarias de Castilla-
La Mancha. La Federa
ción, que agrupa a varios 
centenares de mujeres 
empresarias en Castilla-
La Mancha, ha desarrolla
do la 1" Iniciativa Infor
mática a través de la cual 

ha 

La Federación ha eî ^ 

La Federación de Mujeres lanza 
la V Iniciativa Informática 

La subvención máxima para la adquisición de equipos 
ha sido del 55% de la inversión y la mínima del 30% 

ha compra podía 
ser o un ordenador 

de niesa, o un 
portátil o un 

Terminal de Punto 
de Venta 

se na car
teado a 
más de 
1 . 2 0 0 
e m p r e s a 
rias de la 
r e g i ó n , 
"con el 
objeto de 
que se aco
jan a estas 
subvencio
nes y que de paso conoz
can las ventajas de la 
federación", señalaba la 
coordinadora del proyec
to Yolanda Laguna Sán
chez. 

Las ayudas tenían un 
máximo subvencionable 
de hasta un 55% y un 
mínimo de 
un 30% en el 
caso de la 
provincia de 
Guadalajara. 

La opcio
nes de com
pra para 
acceder a la 
súBWfí8iáíl 
ei^?i"'"te 
Por un lado, 
se podía elegir un ordena
dor de sobremesa pen-
tium IV más impresora a 
color y conexión a inter
net gratis durante todo un 
año. Esta opción, si recibía 
un subvención del 40% el 

t i f í 

eoste para la empresaria 
sería de 152.000 pesetas, 
mientras que sin subven
ción, el pack sería de 

253.000 pese
tas. Si se lle
gase a obte
ner el máxi
mo de sub-
v e n c i ó n 
(55%) la 

a p o r t a c i ó n 
de la pyme 
sería de 

114.075 pese
tas. 

La segunda opción a la 
que se podía acceder gra
cias a la financiación del 
Plan de Consolidación y 
Competitividad de la 
Pyme en Castilla-La Man
cha era la de la compra de 
un terminal punto de 
venta (TPV) más impreso

ra 'a ;tolOr y • 
con cone
xión -a 
i n t e r n e t 
durante un 
año. Con 
subvención 
esta inver
sión (valo
rada en 
3 2 1 . 0 0 0 
pesetas) se 

situaría en 192.600 pesetas 
si se alcanza el 40% de la 
subvención y de 144.450 si 
se subvenciona el 55% del 
proyecto. 

La tercera y última 
opción para acceder a esta 

La iniciativa ha 
sido "positiva", 
aurujue aún se 

desconoce el 
número total de 

r . ~ • • - . : - , : , ; . ; ; • " : - - • • » : Í : ; . : ^ - • : . , • ; , • : • ; - - ; . • • ; ; ,: . : • • ; 

1 SUBVENCIÓN PARA PAGINA WEB A TRAVÉS DE FIVIEC-LM 1 

SENaiLA 

3 Ó 4 pantallas de oidenadon 
-Datos de la empresa. 
•Algutm artículos más importan 
tes. 
-Preckts. 
-Formulario de pedido. 
-Aiojamienfx) en seroidor durante 
1 año. 

• 

i 

\ •• . ' . 

RV.P. 
; 

50.000 Ptas. 
C.I..JO—-t* "^J i i ' .^_* viUfti 

Subvención para 
la pyme 

Entre 22,500 y 
'"'̂  36.0dÓftós; ^̂  

MÁS COMPLETA 

Más de 10 pantallas de ordenador: '•• 
-Imagen corporativa, dirección, • 
logotipo, de. 
-Instalaciones {confotografías'), , 
personal... 
-Proceso de fabricación (fotogrofí 
as}, calidades.,. 
-Artículos (con fotografías y tex • 
tos) 
'Base de datos artículos (actuali-

zable por el usuaria). 
-Novedades if ofertas. 
-Tienda Virtual hasta 20 artícu . 
los. 
Formulario de pedidos. 

P.V.P. 

300.000 ptas 
í ' * > , > * . i ) * ; * f s i i ; 

Subvención para 
la pyme 

Entre 135.000 y 
' '"mMü^^iásr" 

solicitudes 

subvención consistía en 
adquirir un ordenador 
portátil con impresora a 
color y conexión a inter
net por valor de 187.500 
pesetas, si se lograba la 
subvención del 40% y de 
140.625 pesetas si se 
alcanza la subvención del 
55%. 

También la construc
ción de páginas web será 
subvencionada (Ver cua
dro adjunto). 

Al cierre de este sema
nario no se conocía aún 
por parte de la Federación 

el número de solicitudes 
que se habían recibido, 
aunque todo parecía indi
car que la iniciativa había 
resultado positiva. 

La Federación de Muje
res Empresarias de Casti
lla-La Mancha está inte
grada por cuatro aso
ciaciones con representa
ción en todas las provin
cias excepto en Ciudad 
Real. La Federación pre
sentó el proyecto Cempre-
sa, subvencionado por la 
Dirección General de la 
Mujer para mujeres 

empresarias. Constituida 
la Federación en 1997, 
desde los Centros de la 
Mujer se ha estado en los 
últimos años trabajando 
para ayudar a las mujeres 
con iniciativa empresarial 
a qiie se inicien en una 
actividad por cuenta pro
pia. El objetivo es reducir 
la alta tasa de fracaso 
empresarial en este colec
tivo, donde pocas empre
sas llegan a cumplir los 
cinco años, y muchas de 
las razones es por la falta 
de información. 

Ayudas del Plan 
de Consolidación 
y Competitividad 

de las Pymes 

Desde el día 6 de agos
to de 2001 las empresas 
de Casti l la-La^ancha 
pueden acceder a ayu
das para sistemas infor
máticos, por una inver
sión inferior de 5 millo
nes de pesetas. 
/ E l Objeto es impulsar 
y promover proyectos 
de integración de las 
pymes en la sociedad 
de la información. 
/Los destinatarios son 
organismos interme
dios y Pymes. 
/ Importe: variables en 
función de la línea de 
ayuda en concreto. 
/ Criterios: Dependen 
de las diferentes ayudas 
establecidas. 
/ Información adicio
nal: estas ayudas esta
rán vigentes durante 'el ' 
período 2001-2006. El 
plazo de presentación 
de solicitudes para el 
año 2001 será de tres 
meses desde la fecha de 
publicación de la Or
den (06-08-2001). Para el 
resto de períodos será 
el primer trimestre de 
cada año. 

/ Lugar de presenta
ción: en cualquier regis
tro perteneciente a la 
Administración del Es
tado, a la de las Comu
nidades Autónomas y a 
la de aquellas Entida
des Locales q,ue hubi^^ 
ran suscrito el oportuno 
Convenio, así como en 
las oficinas de correos. 

A.S. 

C-LM 

La Feria Internacional de 
Informática Multimedia 
(SIMO) ha abierto sus puer
tas hasta el día 11 de 
noviembre, con la partici
pación de 10 empresas de la 
región. El incretñento de las 
mismas ha sido considera
ble, del 40% respeíto a la 
anterior edición, ya que el 
pasado año asistieron a la 
feria un total de seis empre
sas castellano-manchegas. 

En total serán 854 exposi
tores los que participan en la 
feria, lo que indica un incre-

El SPIO acc^ éste año a un mayor 
númeiro de empresas de la región 
El incremento ha sido del 40 

enZÓOOahs 10 de 
%, pasando de 6 expositores 
la presente edición 

mentó total del 6,5%. Una de 
las circunstancias que han 
favorecido este crecimiento 
ha sido la incorporación del 
nuevo pabellón 10 del recin
to ferial Juan Carlos I al con
junto de la feria, que además 
ha permitido una nueva 
reorganización de su oferta 

en tomo a cuatro sectores 
principales: tecnologías de la 
información, aplicaciones 
profesionales, e-busines y 
telecomunicaciones. 

Volviendo a la presencia 
de empresas: de Castilla-LA 
Mancha, estas ten sido 10, 
de las cuales tres dé Albace

te (Reciclaje y Gestión 
Ambiental S.L.U., Multidise-
ños, internet, soportes y' 
compact e Iñforpor S.L.). De 
Toledo han expuesto dos, 
Unifél S.L. y CL\ Interna- • 
ciohal de Destructoras S.L:;' 
de Ciudad Real otras' tres, 
conctefarríeríté han sido IBP ' ' 

S.L., Copermatica S.L. y 
Arise 98; de Cuenca P&G 
Informática S.L. e Infinity 
System S.L. de Guadalajara. 

Otra importante novedad 
de esta edición ha sido el 
lanzamiento del portal ferial 
o feria on - line www.simo-
virtual.com, un eficaz instru

mento para organizar a la 
visita a SIMO TCI 2001, en 
funcionamiento desde el 
pasado mes de septiembre. 
Simovirtual.com, permite la 
preinscripción de profesio
nales; la búsqueda de pro
ductos y empresas para 
obtener información o su 
ubicación exacta dentro del 
certamen e información 
sobre jornadas técnicas y 
actividades paralelas; con
feccionar una Agenda de 
Actividades Personalizadas 
y descargar la información a 
las agendas digitales parti
culares. 
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El tipo de clientes es m 

Hostal Cortés, al servicio 
del turista de Cuenca 

MÓNICA n/IOHENO 

Cuenca 

El Hostal Cortés está si
tuado en el centro de 
una de las ciudades más 
atractivas desde el punto 
de vista turístico de Es
paña, Cuenca, que es a la 
vez Patrimonio de la 
Humanidad. Este esta
blecimiento hostelero 
cuenta con amplia expe
riencia pues lleva más 
de 30 años en funciona
miento, pero continua
mente se ha ido adap
tando a los nuevos tiem
pos y a los distintos tu
ristas que lo visitan. 

Este establecimiento 
conquense cuenta con 44 
habitaciones, siendo és
tas dobles, individuales 
y triples. Todas ellas dis
ponen de cuarto de baño 
completo, calefacción, 
teléfono y televisión. 
"Están acondicionadas 
para que el cliente en
cuentre todo lo que ne
cesite para pasar unos 
días agradables y cómo
dos en la ciudad", co
menta la recepcionista 
del Hostal Cortés, Nie
ves Algarra. 

Asimismo ofrece ser
vicio de lavandería y el 
desayuno para las per
sonas que lo soliciten. 
Aunque está en el casco 
histórico también se dis
fruta de la tranquilidad, 
ya que las habitaciones, 
decoradas en un estilo 
rústico, cuentan con do
bles ventanas, que aislan 

Está situado en el centro de la ciudad y cuenta 
con 44 habitaciones dóblesy triples e individuales 

El Hostal Cortés está situado a 300 metros de la estación de Renfe y de Autobuses. 

los ruidos que se produ
cen en la ciudad. 

El tipo de clientes que 
se alojan en el Hostal 
Cortés es 
muy varia
do y de
pende de 
la tempo
rada y de 
la semana. 
"A diario 
la mayoría 
son traba-
j a d o r e s 
que vienen 

a la ciudad y los fines de 
semana, puentes, fiestas 
y verano hay muchos tu
ristas, principalmente 

La estancia 
media de los 

clientes está entre 
uno o dos díaSf 

dependiendo de hx 
temporada 

nacionales", indida^'l^ife'^' 
ves Algarra. 

La estancia media de 
los clientes está entre 

uno o dos 
días, "sien
do superior 
en ocasio
nes excep
c i o n a l e s , 
cuando hay 
un aconte
c i m i e n t o 
especial". 
Una de las 
c a r a c t e r í s 

ticas que hacen a este es
tablecimiento especial es 
el trato que según la re
cepcionista ofrecen al 

Ctié«tié.''^S 'ürt Itfáto cér-' 
cano, de tal manera que 
las personas que vienen 
repiten. También resulta 
muy cómodo porque al 
estar en el corazón de 
Cuenca, está muy cerca 
de los comercios y de los 
lugares turístico". 

Además, estableci
miento de dos estrellas, 
está situado a 300 metros 
de la estación de Tren y 
de Autobuses. 

Hostal Cortés 
C/Ramóny Cajal,49 

16004 Cuenca 
Telef. 969220400 

www.hostalcortes.com 

Está situado en la localidad de Almansa. 

Los mariscos, 
protagonistas de 

Casa Valencia 
Dispone de tres comedores con 

capacidad para 110 comensales 
lencia, para otro tipo de 
celebraci9pg§„^^g^0g,.^0-
das, no tienen frpip^dc^^. 

Se creó hace más de 50 
años y todos los años la di
rección del restaurante ha 
ido introduciendo cam
bios en sus comedores, 
que están decorados en un 

^atm^ estilo clási-

^4^mf^ h"obl9?,?.i?&n6suJ 
Casa Valen-

M.M.A. 
Almansa (Albacete) 

En la ciudad de AÍmansa 
(Albacete) hay numerosos 
restaurantes y cada uno de 
ellos intenta ser diferente 
que se traduce en sus pla
tos. Así Casa Valencia ofre
ce todo tipo de carnes y 
pescados, adere
zados' con un 
mucha calidad 
en sus alimen
tos. Entre las co
midas que pre
senta su carta se 
encuentra la pa
letilla de cabrito 
de lechal, los 
gazpachos y to
do tipo de ma
riscos. 

Casa Valencia tiene una 
capacidad para acoger a 
110 comensales, ya que 
dispone de tres comedores 
privados. Un alto porcen
taje de las comidas que o-
frecen son de empresas, ya 
que, según señala Casa Va-

Tiene la 
experiencia de 

hacemos de 
50 años y 

está abierto 

cia está a-
bierto todo 
el año, ex
cepto la se-
g -u n d a 
quincena de 

todo el año i"!*»- y ^°^ 

ble» T-» reco
miendan que se reserve 
con antelación, sobre todo 
los fines de semana. 

Casa Valencia 
Carretera de 

Circunvalación s/n 
Almansa (Albacete) 

Telí. 967 311652 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORMA DE PAGO 

PRECIO ANUAL 8.000 péselos 
I I TnlAn bancario 
I I Giro o transferencia 
I I Domiciliación bancaria 

NOTA: Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin lo cual quedorá automáticamente renovoda. 

Banco o Cajo de Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular 
CIF/DNI 
Dirección „ 
Población Tolf.: 

Firnria autorizada 

I DE CASTILLA-LA MANCHA H i 

RECIBO BANCARIO 
M u y S e ñ o r m í o : Le r u e g o se s i r va ca rga r en m 
Cuenta Corr iente / L ibreta de Ahor ros , los recibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s po r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

ENTIDAD OFiczm OuC HB cuEinai 

• Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

ECONOMÍA Y E M P R E S A S . Apartado de Correos, 139. Cuenca. 
Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 
• AGRITECHMCA 
Fecha: Del 13 al 15 de 
noviembre 
Sector: Feria internacional 
de maquinaría agrícola. 
Lugar: Hannover 
(Alemania). 

• CONSTRU EXPO 
Fecha: Del 16 al 18 de 
noviembre. 
Sector: Industria de la 
Construcción, decoración 
y promoción inmobilia
ria. 
Lugar: Guadalajara 
(México). 

• SALÓN DE DOS 
RUEDAS 
Fecha: Del 20 al 26 de 
noviembre. 
Sector: Fabricantes, 
importadores, producto
res y prestadores de ser
vicios relacionados con 

' fas dos ru'édds. 
tllg^f: San Pablo (Brasil) 

• MEDICA 
Fecha: Del 21 al 24 de 
noviembre. 
Sector: Productos, equi
pos y tecnología de la 
industria médica. 
Lugar: ÍHísseldorf 
(Alemania). 

•A GENDA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 47 

Subvenciones y ayudas 

• SUBVENCIONES: AYUDA AL FOMENTO DEL AUTOENPLEO 

Objeto: Proyectos que tengan por finalidad la incorporación como trabajadores autóno
mos de colectivos con dificultades para el acceso al mercado de trabajo o para la genera
ción de una nueva actividad económica y empresarial. 
Destinatarios: Quienes establezcan su centro de trabajo en el territorio de Castilla-La 
Mancha, constituyéndose como trabajadores autónomos a título principal y en quienes 
concurra, además, algunas de las siguientes circunstancias a la fecha de la solicitud: 
beneficiarios de un título aval-autoempleo; y desempleados inscritos como demeindante 
de empleo. 
Tipos de ayudas: Se establecen dos tipos de ayudas: 
1.- A la inversión: a) subvención directa a fondo perdido, en proyectos financiados 
con recursos propios, b) subvención para las inversiones financiadas mediante présta
mos. 
2.- Al inido de la actividad, a) Subvención de las cuotas sociales, b) Subvenciones para 
la incorporación a la actividad. 
Las ayudas reguladas en el apartado 1 y 2 son incompatibles entre sí. 
Organismo: La resolución de los expedientes de ayudas corresponderá al Director 
General de Trabajo, previo informe de los Grupos de Trabajo regionales. 
Orden: Orden de 09-10-2001 de la Consejería de Industria y Trabajo 
DOCM: 26 de octubre de 2001. 

• INICIATIVA NEOTEC del Ministerio de Ciencia y Tecnología y el CDTI 

Objeto: Apoyar la creación y consolidación de nuevas empresas de base tecnológica en 
España. 
Requisitos: Las empresas solicitantes tendrán que ser de reciente creación y /o equipos 
emprendedores pluridisciplinares. 
Documentación a presentar Se deberá presentar ante el CDTI un plan de empresa en el 
que se recoja toda la información referente a la creación de la empresa de base de tecno
lógica solicitante. Dicho plan deberá contener el resumen de los antecedentes e intencio
nes; la descripción de los productos o servidos; descrifxrión del mercado y de la tecnolo
gía; estrategias de promoción; oiganizadón del equipo emprendedor; previsiones de 
facturadón y finandación; accionariado, contratos, etc. 
Nosees;abl,ecenú^^rafecl«^lmjií^jP^af?^nt^^^^^^^ . - , . , . „ . , , . , „ 

• Ferias 

CIUDAD REAL 

II SALÓN DE LA INNOVACIÓN 

Fecha de celebración: 
Del 19 al 21 de noviembre 

Sector: 
Es un escaparate de investigación y desa
rrollo para las empresas de Ciudad Real y 

estudiantes de la UCLM 
Lugar: 

Pabellón Ferial de Ciudad Real 
Organiza: 

Confederación de Empresarios de Ciudad 
Real (Ceoe-Cepyme) y la Diputación de 

Ciudad Real 

Teléfono: 926 25 03 00 

MADRID 

LAS MIL Y UNA BODAS 
Fecha de celebración: 

Del 23 al 25 de noviembre 
Sector: 

Muestra monográfica de productos y servi
cios para bodas y celebraciones. Estarán 
representados sectores como alquiler de 

coches, balnearios, bisutería, hoteles, inter
net, joyería, peleterías, vinos y cavas, agen

cias de espectáculo, etc. 
Lugar: 

Parque Ferial Juan Carlos 1 
Organiza: 

IFEMA. .- , ..,.,.,.>. 

Teléfono: 91 722 53 52 

• Libros 
EMPRESAS 

n nofSranquicias 
Cómo mejoiar 

su negocio 

R A A B 

GESnoN 2000 

BARCELONA 

En este libro sé aborda 
una forma de expansión 
empresarial que en los 
últimos años ha experi
mentado un gran creci
miento, y que se consti
tuye como una de las 
figuras que más éxito 
tendrán en el futuro: las 
franquicias. El au tor 
hace un recorrido sobre 
los orígenes de la fran
quicia y el papel que 
desempeñas en la econo
mía actual; las posibili
dades de que un negocio 
sean franquiciable; los 
beneficios de una fran
quicia y los factores que 
permiten que este tipo 
de negocios sean un 

nrANQncus 

completo éxito en un 
m u n d o tan competitivo 
como es el actual. Tras 
describir los aspectos 
teóricos más importan
tes de las franquicias, 
Raab aborda la actuali
dad de éstas, describien
do las obligaciones que 
deben asumirse a la hora 
de decidir franquiciar un 
negocio; las formas de 
controlarlo y de vender
las como si fueran las 
mejores del momento . 
Por ú l t imo, el autor 
resume la normat iva 
vigente acerca de las 
franquicias, así como los 
aspectos administrativos 
más relevantes. 

ECONOMÍA 

Sistemas 
contables 

CHAVES, OSVALDO A. 

EoiaoNES MACCHI 

ARGENTINA 

En esta obra se aborda en conocimientos que se vin-
forma simple, ordenada y culan con la contabilidad 
sistemática el conjunto de como lenguaje y los instru-

•Horario AVE 

mentos necesarios para 
capturar, ordenar, clasifi
car y registrar la informa
ción contable. La obra 
comienza por identificar 
las principales herramien
tas que utiliza el sistema 
contable: las cuentas y los 
planes de cuentas, cuyas 
características se vinculan 
con los fines y objetivos de 
la entidad, con indepen
dencia de la dimensión de 
la organización, de la 
forma tal que pueda cum

plir con su función de 
brindar información perti
nente. El desarrollo siste
mático de la temática per-
nútirá fácilmente al lector 
de la obra profundizar 
sobre los procesos que uti
liza la contabilidad para 
alcanzar sus objetivos, 
abordando de esta forma 
cuestiones tales como la 
ecuación contable y sus 
conceptos de derivados o 
el concepto de patrimonio 
y su base jurídica. 
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Nombres propios 
José Mana OrijcUhaf 

Dtor, Reffjonal de Iberdrola en OLM 

José María Grijalba ha sustituido a Félix Ri-

vas al frente de la dirección regional de dis

tribución de Iberdrola en Castilla-La Man

cha. Naddo en Portugalete (Vizcaya), Grijal

ba inidó su carrera profesional en Iberdrola 

en 1989 como responsable de Mantenimien

to y Desarrollo de Nuevas Aplicadones 

Eléctricas en los Sistemas de Control de la 

Red de Muy Alta Tensión, cargo que desempeñó hasta 1994. 

Posteriormente desempeñó distintos cargos de responsabili

dad hasta acceder al nuevo puesto en Castilla-La Mancha. 

Mariano Leórii 
Pte« constructores de Ciudad Real 

El presidente de la Asociación Provin

cial de Constructores de Ciudad Real, 

Mariano León, ante la futura modifi-

cadón de la LOTAU (Ley de Ordena-

dón del Territorio y la Actividad Ur

banística) pide al consejero de Obras 

Públicas que se lleve a cabo una reu

nión con los constructores para hacer 

las aportadones necesarias. Asimismo, exige al Gobier

no regional que regule en el territorio el Real Decreto 

que permite aumentar el predo del módulo de VPO. 

Juan Julián Sánchez, 
Qerente de Avícola Padrino Sierra 

Avícola Padrino Sierra va a invertir cer

ca de quinientos millones de pesetas en 

la construcción y puesta en marcha de 

unas nuevas instalaciones en la locali

dad conquense de Acebrón. El gerente 

de la empresa, Juan Julián Sánchez, 

afirma que entre los objetivos que se 

persiguen con esta planta se encuentra 

alcanzar el millón de gallinas ponedoras en 2002 y ha

cer en un corto plazo una planta de ovoproducto. 

Femando Prieto, 
Presidente del C,R, Valdepeñcís 

Los viticultores de la Denominación de Origen Valde

peñas han reelegido al presidente del Consejo Regula

dor, Femando Prieto, como candidato a ocupar la pre

sidencia de este organismo por espacio de dos años, 

en representación de los cooperativistas y producto

res. Prieto volverá a compartir la presidencia del Con

sejo con el candidato de los industriales, Ramón Hi

dalgo, como hizo en la anterior legislatura en virtud 

del pacto alcanzado sobre la alternativa. 

José Pardo, 
Director del CÍES 

El director del Centro de Investigación, Experimen

tación y Servicios del Champiñón (CÍES), José Pardo, 

ha señalado que este cultivo se está profesionalizan

do en la comarca de La Manchuela, por lo que los 

productores están realizando importantes inversio

nes en técnicas de cultivo. La producción de este 

hongo en Castilla-La Mancha, la segunda producto

ra de España, oscila entre los 40 y 45 millones de ki

los anuales. 

Ángel Luis Martín Serrano 

Secretario General de la Unión Nacional de Cooperativas de Crédito 

'̂El comiiroiiiiso territorial 
nos Ueva a crecer en personal" 

F. J . LLANA NIETO 

Toledo 

Las grandes fusiones entre bancos 

que se han producido en los últinws 

años e incluso también entre cajas 

de ahorros no han conseguido que 

las cooperativas de crédito dejen de 

tener un papel predominante en 

aquellos territorios donde tradicio-

nalmente han desarrollado su acti

vidad, basada en un modelo de re

lación muy personalista con el 

cliente. A pesar de la competencia 

cada vez mayor, el secretario gene-

raldela Unión Nacional de Coope-

ratÍDasde Crédito (UNACQ,Ángel 

Luis Martót, considera que el futu

ro de este tipo de entidades es muy 

halagümo,ya que sehan adaptado 

perfectamente a las dmmstancias 

de cada momento y han avanzado 

en sectores distitttos al agrícola, al 

que siempre han estado muy liga

das. 

Pregunta.- Últimamente, bancos y 

cajas están rediujendo sus respec

tivas plantillas de fbmia impor

tante, bajo la justificadón de que 

los máigenes san cada vez meno

res y la competencia más agreava. 

¿Están siguiendo la misma ten

dencia las cajas rurales? 

Respuesta.- Aunque parezca 

paradójico, en el sector de cajas ru

rales la evoludói de los recursos 

humanos es contraria a la que se es

tá produciendo en los bancos, y en 

parte en c ^ de ahorros. Mientras 

que los bancos reducen su plantilla 

a unas tasas de entre el 3 y el 4% 

anual y en las c ^ ésta ha descen

dido a prácticamente la mitad de 

años pasados, en las cooperativas 

no sób no se reduce personal, sino 

que las plantillas se incrementan a 

un ritmo cercano al 4% cada año. 

E-¿Y esto se aplica también al 

número de oficinas? 

R.- Evidentemente. La red de 

sucursales de las rurales está cre

ciendo a un ritmo superior al de las 

c ^ de ahorros, que son las otras 

entidades donde también se eslá re

gistrando un incremento. Nuestra 

evolución es muy distinta a la de los 

grandes bancos, que ante la inter-

nadonalizadón de la actividad es

tán redudendo su presencia en 

nuestro pafe. Nuestro mayor com

promiso territorial -vinculado a sec

tores conoelDS- nos Deva a mante

ner tasas de crecimiento tanto en 

oficinas axno en empleados. 

"En estos momentos no más del 
25% de la capacidad financiera 

de las cajas rurales de esta región 
está destinada al sector primario" 

gel Lub Martín cree que el modelo cooperativo goza de buena salud. 

?.- Y entmcesv ¿cuál es d mo

delo aáSácertádti? 

R.- Da la impresión de que b 

que nosotros hacemos es casi como 

una tendencia anacrónica, ya que 

mientras que bs sectores más van

guardistas de la actividad económi-

ca-finandera están reduciendo bs 

efectivos, en nuesho sector están 

creciendo. Es cierto que todos les 

analistas apuntan a que el modeb 

de ofidna hay que replantearb, así 

como d capíhib 

de personal, ha

da obo tipo de 

banca. Sin em

bargo, nuestro 

modeb de rela-

dón es muy per

sonalista: prima 

todavía d con

tacto personal y 

por eso no tene

mos más opción 

que seguir dando respuesta a la de

manda y continuar creciendo en 

esos dos dáñenlos, que SOTI fiinda-

mentaks en bs costes de e>pbta-

dón. 

E- Entonces^ ¿quién üene ra

zón si ampliamos d horizonte de 

futuro a los próxiinas años? 

R.- El tianpo b dirá. Nosobos 

creemos que d nxxldo ofidna y 

empleados de gestión directa tiene 

una vigencia en d tiempo, es dedr; 

que no están definitivamente agola

dos, aunque es rteoesario que se va

yan desarrollando al mismo tiempo 

obas formas de banca a distanda 

Quiero hacer hirrapié en que la 

"Lo que nos 
diferencia de 

bancos y cajas de 
ahorros es la 

implicación en el 
negocio" 

evoludón de éstas no ws tiene que 

llevar a intenompir d oedmientq 

en oficinas, a pesar de que hay cos

tes importantes, tanto en instalación 

como en mantenimiento. Sincera

mente creo que d momento actual 

es de absoluta compatibilidad de 

crecimiento enhe ambos rroldos. 

E- ¿Esta apuesta no puede pro

ducir un deito colapso en d futu

ro, cuando sea inemediable la re-

ducdón de sucursales y de perso

nal? 

R.- % pero es al

go que estamos 

analÍ2ando per

manente para 

que no nos coja 

por sorpresa. 

Nuestros eqiai-

pos están cons

tantemente eshi-

diando la capaci

dad de reducir la 

inslaladón achjal de oficinas, su 

tiansformadón en otras formas de 

actividad bancaria, la posibilidad 

de dinamizar bs recursos humanos 

en sectores distintos a la sucursal, 

etc 

E-En los últimos años d siste

ma finaruáero ha evohidonado de 

tal forma que las diferencias entre 

cajas de aharros y bancos práctica

mente han des^>aredda En este 

contexto, ¿cree que las cajas rurales 

van apoder mantener sus tnidido-

nales señas de idoitidad? 

R.-se sin lugsr a dudas. H rfec-

to más in^xjrlante dd proceso de li-

beralizadón ha sido que la capad-

dad operativa de bancos, cajas y co

operativas de crédito se ha equipa

rado de lal forma, que hoy todos 

hacemos lo mismo y las diferencias 

en b s productos y servicios que 

ofrecemos son cada vez menos im

portantes. No obstante, lo que sí nos 

diferencia es la implicadón en d ne-

godo, la actividad eocxiómica de so

cios y dientes. 

Quiero hacer hincapié en que d 

objetivo fundamental de una coo

perativa de oédiio es conseguir que 

la base social tenga éxito en su acti

vidad, aunque en algunas ocasio

nes tengamos que sacrificar algo lan̂  

importante como son los resultados 

netos 

R- La tiadidanal vinculadón 

de las cajas rurales al sector agrario, 

¿no pmede limitar su crecimiento 

en los próximos años, sobre todo 

cuando las administiadcnes están 

9 p g s ^ 4 ° F™' 9 ^ sectores con 

m ^ o r rentabilidad? 

R.- Si fuera así tendría razón; 

pero es que no fo es, ya que la aten

ción al sector primario no agota 

nuestra capaddad de finandadóa 

Como ejemplo, le puedo dedr que 

en bs últimos años las cooperativas 

se han adaptado a las drcunstandas 

finanderas de cada rnórhentó y fían 

avanzado en segmentos de negodo 

como d de pequefias y medianas 

empresas, industiia, ecanomá fa

miliar; etc.. Le puedo asegurar que 

hoy no más dd 25% de la total ca

paddad finandera de las cajas rura

les de esta región está destinada al 

sector primario. 

E-En rdadón COI d tamaño de 

las entidadeEy ¿cree necesaria la fu

sión enb£ rurales para aumentar su 

competitividad, especialmente 

cuando entre en drculadón d euro? 

R.- A priori no, ya que d mo-

ddo cooperativo se fundamenta 

e i el respeto a la autonomía y la 

actualizadón desoenhaUzada. Sin 

embargo, también somos cons-

dailes de que la evoludón econó

mica actual exige progresar hada 

una mayor dimaisión, y por este 

motivo pensamos que hay que 

avanzar combinando ese modelo 

con la consecudón de economías 

de escalas. Esto no significa que 

seamos maximalistas y nos opon

gamos a las fusiones, sino que pre

ferimos experimentar d esquema 

de grupo con un desairolb de la 

unidad de dedsióa 
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